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o TEMPO - Frente Fria: Em Curso. Pressão
Atmosférica "Média: 1007 milibares. Tempe- ,

ratura média do dia: 17,5 graus centígrados.
Umidade relativa média: 84,5 por cento. Es
tado médio do Céu: Cumulus, Stratus, ne
voeiros noturnos 'nas margens de rios, serras
e litoral. De meio encoberto a encoberto. Es-
,tado médio do tempo: Com formações de
nuvens baixas na serra e parte do litoral, Es
tado médio geral do Estado: Estável. Previ
são A. Seixas Netto.

INGRESSO NA POLÍCIA MILITAR - En
centram-se abertas até (J dia 10. de agosto do

.

corrente ano, inscrições para ingresso nas fi
leiras '<ia Polícia Mi litar do Estado, de ele
mentos dispensados de incorporação e isen
tos do serviço militar. Os candidatos, no ato
de inscrição, deverão apresentar o Certifica
do de dispensa e certidão de casamento. Me-
l hores informações serão prestadas no servi
ço de inclusão, Quartel General, Praça Getú
lio Vargas, Centrb.

ran
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Era uma ,vez a

pequena Ilha

o castelinho da Ilha do Carvão
deverá ser demolido;e o

pequeno território que havia na
Baía�Sul passará a integrar

a nova ligação Ilha-Continente
com suasuperfície incorporada
à paisagem ilhoa. No seu lugar,

por enquanto, funcionam oficinas
da firma construtora (P.12J.

.

,
'

Dirceu
•

"

Joga na

.ponta
'-o

esquerda
amanhã
Mantendo o sistema defensivo dos jogos com a

lugoslavia e a Escócia, Zagalo deverá
escalar Dircéu na ponta esquerda para o logo de

amanhãcom a Alemanha Oriental, caindo Paulo
Cesar (FIa) pela meia-cancha e entrando Zé
Maria no lugar de Nelinho. No ataque jogam,
somente, Voldomiro e Jai�inho (Suplemento).

enuncia
vênia

ficasema

draga
Sergipe

Konder Reis
.

.

reune Arena

, O Senador Konder Reis participou
ontem da reunião. da comissõo
executive da Arene que marcou
para 11 de julfto a reunião do
'Diretôrio que formalizará a

sua candidatura ao Governo e vai
também escolher o futuro

:. -vice-Governedor, que será
, "7:onh'ecído ho� prôxiinos dias (P.3)

,o Governador Euclides Triches formalizou ontem, durante a reunião com os Govem3doresColombo Salles 'Emílio Gomes, a denúncia do convênio que institui o BRDE, �egando que oRío Grande do Sul necessita de um

banco próprio de fomento. Enquanto isto, Santa Catarina e Paraná só tomarão qualquer providência em consequência da medida após consultar o Ministro da Fazenda (Página 3).

Os boveriuidor�s dos irês Estados assisti1'({IJ'l�ont�m.a decr.et'ilçãO m�nçóli�a dOl'im d,ÇJ)!JJ/J!;', praticamente definida coin,t14ecisãd do Rio Grande doSul.
, ,- , •• '; "
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Viaqern
de Nixon
ao Brasil
estaem
estudos

Dando por cumprida a sua missão
em Florianópolis a draga
Sergipe seguiu ontem rumo a

Itajal: onde executará os
serviços de dragagem do porto
local, tendo em vista que
no próximo ano ali éstará um
entreposto sdusreiro ,

da Cobec (Pagina 9).

,

Página 2.
/f

--------------�--------------�

Os jogadores se r!'lOvimentaram bem nos exercicios de ontem e Valdcmiro cabeceia a bola sob as vistas, da esquerda para a direita, de Marinh�, Mirandinha, Alfredo e Piazza.
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Nixon:

depoisda
, /,

I

Rússia,
o ,Brasil

Enquanto o presidente
RichardNixon I preparava,

- se ontem para iniciar a

viagem rumo a Moscou,
para uma conferência com
o s líderes soviéticos na

quinta-feira, informou-se
em Washington que está
sendo estudada: também,
uma visita presidencial' à
América Latina, incluindo
o Brasil, p�a breve.

A revista U.S. News dis
se em sua coluna de "ru
mores da capital" que as

visitas à Austria, ao Orien
te, Bélgica e União Soviéti
ca são apenas o princípio
de uma atividade diplomá-

tica sem precedentes no va-se que, segundo o pio
exterior, aparentemente ,tocolo, qualquer visita te

como tentativa do -presí-. ria que incluir pelo menos

dente de reforçar sua en- 'o Brasil, Colômbia e Vene-

fraquecida posição na fren- zuela, pois são os três paf-
,

te interna. ses sul-americanos cujos
presidentes visitaram Ni
xon no passado.
Ni xon é o primeiro pr,e� ,

sidente norte-americano
dos tempos modernos que
ainda não visitou a região.
A partir de Franklin Ro
osevelt, todos os mandatá
rios visitaram a América,
Latina ao menos uma vez.

Também não há data certa

para a taisíta, já que os pla
nos contingentes estão

sempre limitados.

"Já se encontra em fase
de' planejamento, ou na de
'estudos finais, visitas ao

Japão, África, a maioria
dos países europeus, além
da América Latina", afir
mou o jornal. As autorida-
des consultadas, todavia,
não disseram quais países
poderiam ser incluídos nu
ma visita continental, res
saltando a condição hipo
tética dós estudos. Obser-

gresso",

Kissínger firmou
um tratado secreto

com a União Soviética?
o secretário de Estado negou ter

feito qualquer acordo secreto

favorecendo a União Soviética na

<posse de armas nucleares.

,

antigos capazes, de trans

portar um total de 60 ti 70
mísseis, sem que estes fos
Sem 'incluídos nos 950. li.
se .houve de fato tal pacto,
nem o secretário da Defe

sa, James Sch1esinger, nem
o almirante Thomas Moor

er, chefe do Estado-Maior

conjunto, foram infor
mados sobre, o assunto.

Kissinger afirmou que
todos os acordos, entendi
mentos ou esclarecimentos
relacionados com o,s acor

dos Salt, foram divulgados
e entregues ao Congresso.
Declarou ainda que, essen

, cialmente, o acor-do limi
tou o número de foguetes
instalados em submarinos,

OS MI'SSEIS ' � pela URSS, a 950, e que
Quanto aos mísseis co- qualquer modernização de

ocados em submarinos, se- navios antigos estaria' in-
,

ciou também que a admi- gundo algumas fontes o cluída nessa cifra.
nístração revisou o acordo I, acordo original estipulava - Queríamos impedir -

com os soviéticos e que fa- que a União Soviética au- disse - que a União Sovié
lhou em sua promessa de mentaria

:

seu número de tica substituísse foguetes
consultar' o Congresso. ',' 740 pata 950, enquanto os Obsoletos por equípamen

EstadQs Unidos aumenta- tos modernos. O objetivo
riam o sêu 'de 356 para dos Estados Unidos foi
7'10. Ambas as partes retí- forçar os soviéticos a reti

rariam, por outro lado, al- rar foguetes balísticos in

guns mísseis com base em tercontinentais de alto po-
terra. der".

�-----RESUMO------------------�---------------------------------.
\

'

O secretário 'de Estado .ticos a instalação de mais
norte-americano Henry mísseis com base no mar,
Kissinger declarou ontem ao mesmo tempo reduzín-

'

serem "totalmente falsas" do o número norte-ameri

as versões de que negociou cano, e permitir também à

algum acordo secreto auto- União Soviética novas pla
rizando a União Soviética taformas, co-nsideradas
a possuir mais armas nucle- postos de' comando mas

ares do que osanunciados capazes de serem transfor
publicamente na primeira madas em bases de lança-
fase de conversações sobre mento,

I
'

armas estratégicas. ,O senador Jackson,
A hipótese foi aventada principal crítico da polfti

pelo senador- democrata ca de distensão com os

Henry Jackson. Segundo. soviéticos, adotada por Ni
'suas declarações, Ki ssinger xon, qualificou de "muito

poderia ter negocíadoal- surpreendentes" as ínfor-.
gum tipo de convênio per- ',mações sobre as alterações
mítindo a M�scou cons- e a maneira pela qual fo
truir projéteis submarinos rarn conhecidas:
além dos 950· autorizados Embora admitindo não

no acordo Salt-!, assinado.
a 27 de maio de 1972, na
capital soviética. '

O secretário foi interro

-gado sobre o assunto on

tem, quando informou à

sub-comissão -de controle
de armas da ,comissão de

serviços armados do Sena

do, da qual Jackson é pre
sidente, sobre a viagem do

.

presidente Nixon para
Moscou. O senador denun-

acreditar que esses mísseis
a mais modifiquem 9 equi
líbrio de, poder no mundo,
ressaltou o congressista
que representam, todavia,
"uma substancial alteração
de um acordo, tal como es

te foi comunicado ao Con-

,A DISPUTA
Conforme as informa

ções, a disputa tem dois'

elementos: a suposta deci
são de permitir aos sovié-

, ,

Com a revisão, os sovié
ticos obtiveram permissão
para instalar outros 70

mísseis, enquanto os nor

te-americanos mantinham
seu nível em 656., Uma

possível explicação é o su

posto tratado permitindo à

União Soviética, transfor-
'mar 22 submarinos mais

Franco condecora
-mulher de Peron
Maria Estela Martinez

de Peron, vice-presidente
da Argentina e, esposa do

presidente Juan Domingo
Peron, chegou ontem a

Madrid, para uma visita,
, oficial de três dias; na esca-

la fmal de sua viagem pela ,

Europa. EI a foi recebida"
no. aeroporto de Barajas

'

, pOli Carmen Polo de Fran

co; mulher do ditador
Francisco Franco; o pri
'mier Carlos Arias Navarro
e outras importantes auto

ridades do governo espa
nhol. ,

Isabelita, visitou o Palá-'
cio do Prado, onde se reu

niu e almoçou com o gene
ralíssimo Francisco Fran
co. Na oportunidade o ve-

,

I ho chefe de Estado conde;
corou Isabelita Peron com

a ordem de Isabel"a Cató- .

I ica, constitlÚndo-se no

ponto àlto das cerimônias.

'-/

em silêncio pelos deputados trabalhistas e

aplaudida pelos conservadores da Oposição.
Após o discurso do primeiro-ministro

Harold WiIson, o deputado trabalhista Ar
thur Latham disse que o momento da expe
riência não fói o melhor, tendo em vista as

negociações soviético-norte-americanas que
podem conduzíra uma.proibição de todas

- as experiências nuclares subterrâneas.
Em resposta ao deputado Arthur La

tham, respondeu o primeiro-ministro: "To
dos nós desejamos ver o fim desta arma

horrível, cujo primeiro passo será evitar a

disseminação destes conhecimentos nu

cleares",
, Os trabalhistas de esquerda disseram que

qualquer prova nuclear britânica ia de en

contro ao pensamento do Partido. Uma

moção aprovada pela conferência anual dos
trabalhistas, no ano passado, aconselhava o

fechamento de todas as bases nucleares na

Grã-Bretanha, incluindo as bases submarí
nas polares, na Escócia.

,

Sob os protestos dos membros do Parti
do Trabalhista, e do secretário-geral da
ONU, Kurt Waldheim, a Inglaterra realizou
uma prova nuclear dissuasivo", segundo o

, primeiro-ministro Harold WjlSOl1. Somente
ontem foi divulgada oficialmente a .notfcia
da realização da experiência "hã algumas
semanas", no deserto de Nevada, EUA. Wil
son foi à ctmara dos Comuns dar a notícia
-da experiência "coroada de êxito", dízen
do, ainda, que no momento não existem

planos para outras provas. ,

, Em,Washington, a ,Comissão de Energia
Atômica dos Estados T-Lnidos - CEA -, in
formou que a: experiência foi realizada con

juntamente, entre os EUA e a Inglaterra, na
�

zona de proyas, nucleares de �evada'l por
que a Inglaterra não tem condições territo- ,

riais para fazer este tipo de experiência.
Wilson disse também na Câmara dos

Comuns, que os contatos para a detonação
foram feitos pelo governo conservador, em
fevereiro passado, declaração esta recebida

.Trevor Mi tchel, um inglês
de 23 anos, residente em Sara

toga' 'Springs, Nova Iorque,
continua batendo em seu tam
bor, disposto a quebrar o re-: '

corde de 216 horas, estabele
'cído por ele próprio em 1972.
EI e' aÍcançou domingo à noite
as 108 horas diante de um pú
blico en tusiasta, e continua to
cando com ambas as mãos,
apesar de ter aberto o pulso na

semana passada. Terá que con

tinuar repicando até às 10 ho
ras de amanhã da próxima sex

ta-feira, com apenas cinco mi
nutos de descanso por hora, se
quiser 'superar sua própria mar

ca.

-. A Corte Internacional de'
Justiça, com sede em Haya,'
Holand3, anunciou que reabri-

,rá no próximo dia 4 de julho
as audiéncias públicas sobre as

provas nucleares francesas rea-,

I izadas no Pacífico Sul. A Cor,
te ouvirá os argumentos e ana

lisará a posssibilidade de apli
car sanções contra a França,
solicitadas pela Austrália e No
va Zelândia.

• Guerrilheiros árabes ocupa
ram uma' residência de judeus
na' cidade de Mahariya, ao sul
da fronteira libanesa, por vol ta
de' meia-noite de ontem (hora
locai), segundo a polícia de
Haika, Não se sabia ainda se

haviam feito reféns. Mas acre-,

dita-se que alguns israelenses
ocupavam a casa.

Morre O compositor
Darius Milhaud

• Mi chel Collin, um padre
excomungado francês que cha
mava a si próprio de Papa CI, e
mente XV e reclamava o direi
to de suceder o Papa João,
XXIII" faleceu domingo em

CI emery, a leste da França, O
"Cardeal Emanuel", seu suces

sor e chefe de uma comuruda
de dissidente, disse que Collin
faleceu "depois de 100 dias de

,

jejum seguido de urna dolorosa
doença". EI a atraíra milhares
de peregrinos para seu "peque
no Vaticano", quando da reali
zação das cerimônias de sua

coroação como Papa.

O compositor francês Da-
"rius Mi lhaud, que há muito

tempo vivia numa cadeira de
rodas, faleceu ontem, aos 81
anos, num hospital de Gene

bra, Suiça. Durante a primeira
'guerra mundial, permaneceu
dois anos no Brasil, como se

cretário do poetá Paul O audel,
tendo integrado; posterior
mente, o destacado grupo.de
,compositores de vanguarda
conhecido como Os Seis. Musi
cou muitos poeinaS de Oaudel,

'

tendo trabalhado, também
com Jean Cocteau.

• O genro do ex-ministro de
Defesa israelense Moshe Da
yan, coronel Dov Sion, de 53
'anos, foi nomeado, ontem por·
ta-voz oficial das Forças Anna
das de Israel. EI e combateu ,em
quatro guerras, serviu como

adido militar em Paris e che-,
fiou a delegação de Israel na
primeira fase' dai Conferência
de Paz em Genebra.

o pessimismo-da'
Anlérica Latina na

conferência do mar
Um ambiente de pessimismo dominou ontem entre os

países latino-americanos diante da estagnação por que
atravessa a conferência da ONU sobre o direito do mar
em Caracas. ""

As posições diametralmente 0I?ostas que vários gi:upos
de nações sustentam sobre, os metodos de procedimento
provocaram o temor de alguns delegados de que, se não
houver atitudes mais flexíveis; a situação de confronto
com, que foi iniciada a reunião poderá persistir.

O grupo latino-americano vem procurando manter
uma atitude de observador nas discussões privadas para a

obtenção de um consenso sobre os sistemas de votação
até quinta-feira. Todavia,senão se chegar a um pont�
comum até aquela data, "são muito poucas, ou quase
nulas as possibilidades de que se chegue a decisões funda
mentais nas próximas semanas", disse um observador.

OS PROBLEMAS
O centro das divergências é o sistema de votação a ser

adotado - sé as decisões serão aprovadas por maioria ab
soluta ou por maioria siinples. Os Estados Unidos argu
mentam que para terem validade, as decisões deverão ter
a aprovação de duas' terças partes das' nações partici
pantes, mas a União Soviética sustenta que deverão ser

aprovadas as decisões por nove décimas partes. Já as na

ções em desenvolvimento, que são maioria, afirmam que
uma maioria simples seria suftciente, mas também aceita-
riam os dois terços.

'

Em princípio, considera-se q�e se persistir a atual di
vergência, não será obtido um avanço substancial quanto
a um acordo relativo à extensão da faixa marítima sobre
a qual os países costeiros poderão exercer soberania to
tal, restringir a presença de batcos por razões de seguran-
ça e explorar suas riquezas. ,

Existe, entretanto, a solução. do mar patrimonial, que
é vista com "grande simpatia". De acordo com essa solu
ção, a extensão seria de 200 milhas e esta é ,a posição da
maioria dos países latino-americanos .

. A dificuldade de se chegar aos números iniciais tor--
nou-se mais concreta com o adiamento, por quase duas'
'horas, da sessão plenária da tarde de ontem, com o obje·
tívo de, dar mais tempo para os contactos que se estão

processando desde sexta-feira, a fim de se chegar a uma
fórmula conciliatória nos procedimentos.

As possibilidades
do Brasil explodir

a sua bomba atômica
Segundo especialistas norte-americanos, é possível que em

menos de dez anos o Brasil e a Argentina estejam aptos a fabricar
suas próprias arinas atômicas. Com o inesperado ingresso, da
India no "clube atômico" surge uma incógnita:O 'Brasil e a

Argentina, que firmaram o acordo de desnuclearização da
América Latina, mas de modo a não comprometer sua liberdade
de ação, já não disporiàm dos equipamentos necessários para
desenvolver sua primeira bomba atômica?
\. O articulista da Associated Press, Ary Moleon, ao levantar o
problema ressalta o" iátó de que quando a Indía decidiu, em

1971, construir seu primeiro artefato nuclear, já se encontrava na

metade do caminho. Muito antes dessa decisão, centenas de
físicos já trabalhavam no projeto, no centro de Bhabha,
arredores de Bombaim, OS" testes foram iniciados no papel,
através' do trabalhoso processo dos: computadores. Nó' devido
tempo, retirou-se' secretamente de um pequeno' reator

experimental" o valioso plutônio usado para detonar a bomba
real, no deserto de Rajasthan, no mês passado.

14 LIBRAS BASTAM,
'

,

, Ninguém, sabe, nos Estados Unidos, que quantidade de
plutônio foi utilizada nessa experiência, mas acredita-se que
tenham sido pelo menos 14 libras. Os técnicos norte-americanos
acham que, 'qualquer que fosse o peso, os indianos tiveram

J]OUC0S problemas em acumular o metal. Ao longo de uma

década, estiveram obtendo cerca de 20 libras de plutônio anual,
através do simples processo de separá-lo dos elementos cindidos
pelo reator experimental de urânio que os canadenses lhe
entregaram em 1950. A India foi o sexto país a detonar uma

bomba atômica e o quinto a empregar plutônio. Somente a

China utilizou urânio em primeira instância; presumivelmente
, por não poder produzir plutônio.

Este, e produzido quando um átomo de Uwei (urânio
natural) absorve um neutron lançado pela fissão do U23S, que é
o isótopo usado nas bombas e uma maneira'maísdilufda para
alimentar' os reatores experimentais. Cada um desses reatores

começa a produzir plutônio no mesmo instante em que começa a

'gerarcalor.'
'

CONCLUSÃO
De acordo com' esses dados científicos é fácil entender que

um país desejoso de desenvolvei uma bomba nuclear não precisa
de uma usina enriquecedorà do urânio,para dar grau bélico ao

metal (93 por cento de U235), cuja construção custaria 250
milhões de dôlares, mais 50 milhões anuais (um bilhão e 675
m ilhõe s de cruzeiros, 'mais 335 milhões de cruzeiros,
aproximadamenteO,

,

de manutenção, mas simplesmente deve
,

extrair 0 plutônio resultante do processo de experiência nuclear.
Segundo, ainda, os experts norte-americanos, há 15 países

com usinas atômicas que, discretamente, estão produzindo
plutônio, Além do Brasil e Argentina, a prátiea é levada a' efeito
pela Itália,'África do Sul, Israel, Indonésia; Austrália, Iugoslávia;
Formosa, Japão, Suécia e Alemanha Ocidental.,

'

Alguns especialistas ressaltam que. embora seja certo que se

necessita de uma usina separadora de plutônio para obter o

material' necessária, a Índia demonstrou que esse processo não é
exclusivo das nações, mais ricas, .Observa-se 'que as possibilidades
de outros países entrafem para o "clube atômico" sã� evidentes.

Síria proteqera
. acampernentos

palestinos no Líbano
A Síria resolveu proteger os acampamentos de refugiados,

,palestinos no Líbano, fornecendo aos guerrilheiros armas

anti-aéreas para se defender .dos ataques israelenses.
"

Segundo um comunicado sírio, o governo concordou em

fornecer "os meios defensivos necessários para proteger os

acampamentos no Líbano, atendendo' solicitações da
, Organização de Li bertação da Palestina".

Não se esclarece Q tipo de armamento, porém fontes

palestinas disseram que o chefe da organização Yasser Arafat,
solicitou foguetes Sam-7, pórtáteis, que são disparados com

apoio nos ombros.
Os' jornais de Beirute noticiaram que Arafat fez a mesma

solicitação ao embaix ador soviétivo junto ao governo libanês.
Por outro lado, o jornal AI Moharrer, pró-palestino, publicou que
o líd�r guerrilheiro advertiu cinco embaixadores árabes em
Beirute de que será iniciada urna política contra os governos
árabes que permanecerem silenciosos ante os ataques aéreos
israelenses sobre os acampamentos de refugiados ao sul do

Líbano.
-ASErARAÇÃO EMGOLAN

Enquanto isso, as tropas israelenses' nas colinas de Golan:
entregaram 'ontem, às forças da ONU ;ul)1a faixa di -ull1

quilômetro e meio do território sírio ocupado e se retiraram dás

posições a oeste da linha de trégua de 1967.
Essa faixa de terra foi à wtima parte dos 482 quilômetroS

quadrados de território o,cU'pado durante a guerra
árabe-israelense em outubro passado. 'ConsÚtuiu a terceira fase
do aco.t:do de separação. Agora só falta entregar a cidade de

Kuneitra; capturada em 67, o qUe deverá ser feito até amanhã.',

"
,
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Alegando que o Rio Grande do SuÍ, para bancos, os Estados poderão mais facilmen
atender aos interesses de sua economia, ne- te atender as necessidades -do empresaria-
eessita de um órgão próprio de fomento, do.e I

'

com condições de maior flexibilidade, o O Sr. Euclides Triches manifestou sua
Governador Euclides Triches formalizou na opinião de que não é possível a coexistên-

,

. tarde de ontem a sua já anunciada decisão cia de dois bancos, um próprio do Estado e
de denunciar o convênio fmnado a 15 de o BRDE.

'.

junho de 1.961 pelos três Estados sulinos e Entendo que para a constituição e

que instituiu o Banco Regional de Desen- funcionamento do Badesul vamos precisar
vqlvimento do Extremo Sul - BRDE. A dos recursos que temos no BRDE é de seus
medida foi tomada 'durante reuriião do CO' atuais funcionários lotados em Porto Ale
desul realizada às IS horas de ontem nesta gre. Podem subsistir os dois bancos, mas
Capital e da qual também participaram os para o Rio Grande do Sul não é importante
Governadores Colombo SaUes - atual.pre- que isto aconteça, porque um banco apenas
.sidente do colegiado - e Emílio'Gomes. A tem melhores condições de atender as ne
retirada do Rio Grande do Sul poderá de- cessidades do Estado na parte que lhe com
terminar a extinção do BRDE e a constitui- pete.
ção do Banco de Desenvolvimento do. Esta- CONTINUIDADE
do de Santa Catarina - Badesc - já criado ,Na exposição dos motivos que levaràm o
através de lei e com sua carta-patente defe- Governo do Rio Grande do Sul a denunciar
rida pelo Banco Central. o convênio, Iida pelo Secretário da Casa

Por sugestão do Governador Colombo ,Civil do Governo Triches, Sr. Victor Fac
Salles, as próximas providências a serem to- cioni, foram destacados os 'termos do acor
madas em decorrência da denúncia do con- do fmnado entre os três Estados. Salienta
vênia por parte do governo gaúcho, serão .que a autonomia fmanceira dos recursos re
tomadas junto ao Ministério da Fazenda e . cebidos nos respectivos Estados e dos.
ao Banco Central pelos três governadores oriundos da tripartição igualitária dos re
em conjunto. Desta forma, em data ainda cursos provenientes � outràs fontes não
não marcada, os Srs. Colombo Salles, Eucli- "sofre limitações. Registra que "abstraindo
des Triches e Emílio Gomes deverão se se iriteiramente do exame a singular estru-

·

avistar com o Ministro Mário Henrique .
tura jurídica, administrativa e fmanceira da

Simonsen e com o Sr. Paulo Pereira L� entidade BRDE e sua anômala constituição
(presidente do BC), a quem comunicarão como autarquia interestadual, que merecia
ofícíalmente a decisão, de ontem, rece- reparos, cumpre-nos analisá-Ia em face da

'. bendo a orientação sobre os prôximos pas- denúncia do Rio Grande do Sul, tendo em
sos a serem tomados.

.

vista a criação do Badesul, prevendo-se,
Ante urna proposta do Rio Grande do para a constituição do mesmo e parte do

Sul de se imitir imediatamente na posse da sêucapital social, o aproveitamento dos re
parte que lhe cabe no BRDE, o Governador cursos, bens e efeitos que o mesmo detém
do Paraná 'pediu e viu aprovada sugestão no, como parte societária do BRDE".

· sentido de que tal pretensão não constasse CONFERÊNCIA
em ata, urna vez que se toma necessário Por outro lado, também por sugestão do
apurar os valores que cabem aos convenen- Governador Euclides Triches, foi aprovada
tes retirantes, com a anuência do Banco na reunião de ontem a criação da Conferên
Central. Alegou o Sr. Emílio Gomes que a cia dos Governadores do Extremo Sul, em

, proposta do Governador. Euclides Tríches substituição ao Codesul. A entidade terá
não constava no expediente que lhe foi por objetivos principais equacionar os pro
encaminhado há cerca de urn mes 'pelo go- blemas comuns aos três Estados e sugerir às
vemante gaúcho, no qual ele declarava'. entidades de planejamentos as medidas ne

apenas o seu propósito de denunciar o con- cessárias ao seu maior desenvolvimento.
vênio. SANTA CATARINA

Após a formalização da denúncia, o Ao expor sua opinião sobre a denúncia
atual presidente do BRDE, Sr. Orlando da do convênio, o Governador Colombo Salles
Cunha Carlos, colocou seu cargo à disposi- salientou que Santa Catarina há muito de
ção, o que não foi aceito pelos meIri6ros do seja a criação do seu banco de f desenvolvi
Codesul, que lhe pediram para continuar à mento próprio, idéia que já constava do seu
frente do Banco até que se defma sua situa- projeto de governo. "Como isto ainda não-

· ção, sendo seu pedido considerado uma foi possível - disse o Sr. Colombo Salles -

"atitude precjpítada". o Governo desenvolveu a sua política de
ALEGAÇOES DE TRICHES crédito através do BRDE e do Grupo Fi-
Em entrevista que concedeu à imprensa, nanceiro Bese"

o Governador Euclides Triches declarou O Governador destacou que o Estado de
que sua decisão de denunciar o convênio Santa Catarina, desde 'o ano passado, vem
não .significa "nenhum desdouro. Para' os viven.do.problemas-de�falta·de:.crédito, de
outros Estados convenentes".

'

_ correntes da situação Indefínída do 'BRDE.
.

- O Rio Grande _ assinalou - não CONDECORAÇAO
.

.

tomou a decisão no sentido de prejudicar.o Antes de encerrar a reunião o Governa-
Paraná e Santa Catarina. Fixamos essa posi- dor Colombo Salles condecorou seus cole
ção porque a economia dos três Estados e a gas do Paraná e Rio Grande do Sul com a.
conjuntura fínanceirà-nacional já exigem Medalha do Merito Anita Garibaldi, catego
que cada unidade da Federação tenha o seu ria prata, pelos serviços prestados, a Santa
banco de desenvolvímento próprio, que se- Catarina, êspecíalmente durante as cheias
rão organismos que receberão todos os re-, que se abateram em março passado sobre a

passes dos fundos federais. Através' de seus região Sul.
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Gaúchosse retiram do BRDE
A decisão do Rio Grande do Sul poderá determinar a extinção do BRDE, sendo constituido, em consequência, o Banco de Desenvolvimento do Estado

. _"_.
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A Comissõo Executiva da AreM reuniu-se na sede do Partido, contando com a presença de todos os seus iiitegrantes e o

Arena oficiàliza no dia 11
seus candidatos ao governo

..

Após reunião da Comissão Exe
cutiva da' Arena, que contou com a

presença do Senador Antônio Car
los Konder Reis" o Sr. Jorge, Bor
nhausen anunciou ontem. 'ã noite a

convoéação do Diretório Regional
, do partido, no próximo dia 11 de

julho, a fim de Com poderes de con
venção escolher os candidatos a Go- ,

vernador e Vi cê-Governador. A reu

nião será realizada às 20h30m., na
sede da Assembléia, e a convocação
será providenciada a partir de hoje.
Na mesma oportunidade, a Executi
va da Arena decidiu, expedir corres
pondência aos diretórios munici
pais, pedindo-lhes que até 31 de ju
lho enviem sugestões pata a compo
sição das chapas de candidatos ao

pleito legislativo de 15 de novem

bro. Ao comunicar essas duas deci
sões, o Presídente da Arena disse.

, que "foi muito proveitosa a reunião
-do partido", salientando que ela

" "foi mais 'um passo adiante na pre
paração ao pleito de novembro".

Jorge, falando aos repórteres nu
ma sala ao lado do gabinete da Are
na, logo apôs dar por encerrada a

reunião, fez uma explanação suscín
ta dos assuntos tratados, dizendo:
"A reunião da Comissão Executiva
teve por finalidade acolher em cará
ter oficial, no partido, o candidato
da, Arena ao Governo, SenadorAn
tônio Carlos Konder Reis. Nosso
candidato apresentou à Comissão
Executíja uma explanação sobre to-

.
dos os acontecimentos políticos
que cercaram a. sua indicação pelo'
Êxmo, Senhor Presidente da Repú
blica, General Ernesto Geisel, a ex
por o seu desejo de unir e fortalecer
o partido. Relatou ao partido sua

entrevista com o Presidente Nacio
nal do partido, Senador Petrônio .

Portela, e com o Chefe da Casa Ci vil
da Presidência da República, Gene
ral Golberi do Couto e Si .lva, Fez . Cumprindo a programação pre
um relato sobre as suas visitas on- viamente elaborada, o Senador
tem a Porto Bélo, Balneário Cambo- .

Konder Reis visitou ontem, das

riú, Bl umenau, Gaspar, llhota e Ita-
. 1 Oh3Om. as ,I7h3Om., sucessiva

jaCEm seguida, a Comissão Execu-" mente, os presidentes do Tribunal'
tiva deçidiu marcar para o dia 11 de de Justiça, da Assembléia Legi,slati
julho, às 20h30m. na sede da As- va e do !ribunal Regional El�itoral,
sembléia a reunião do Di retório o ArcebIspo Dom Affonso Nlehues..

Regional:, com poderes de lei de
. b presidente do Tribunal de Contas,

convenção., para escolher os candi- os comandantes do 50. Distrito Na
diltos a Governador e a Vi ce-Gover- val, do Grupamento Leste e da Base
nador. A Comissão Executiva tam- Aérea, e os ex-governadores Ader

bém decidiu enviar cOl;respondência' bal Ramos da Silva, Celso Ramos e .

aos diretórios municipais, pedindo- Ivo Silveira. Nesses encontros, ex-
-llies que até 31 de julho enviem su- pressou os seus propósitos de gover-
gestões para compor as chapas de nante, enfatizando sempre a aproxi-
candi�tos ao pleito de 15 de no- mação entre o Executivo e as insti-

vembro"., tuições com responsabilidade no Es-

ENTREVISTAS tado" para consecução das metas do
Terminada. a reunião da Comis- Governo. ,

.

são Executiva Q.a Arena., às 19 h� Na Assembléia, onde compare-
ras, o Senador Antônio Cárlos Kon- ceu exatamente às 11 horas, cepois
der Reis continuou na sede do par- de já ter visitado o presidente do

tido, repebendo individualmente Tribunal de Justiça, o Senador Kon-
aos parlamentares e membros do der Reis foi recebido pelo Deputa-
Di retóno Regional. Jorge, ao lado,· do Zany Gonzaga e outros parIa-
eXplicava' aos. repórteres que entre mentares e membros da Mesa Dire-
os assuntos focalizados nas entrevis- tora, entre os 'quais os srs. Elgydio
tas individuais estava a escolha do Lunardi, .João Custódio da Luz,
Càndidato à vice-governança". O Se- Milton Carlos de Oliveira e FernaÍl-
nador Antônio Carlos Konder ReiS do' Bastos. Na oportunidade, d;iri-

estã ouvindo õs nossos líderes polí
ticos sobre a questão do Vi ce-Go

. vernador, para formar um quadro
.

que levará ao conhecimento do Pre
sidente Nacional do partido e do
Presidente Ernesto Geisel", disse.
Por volta das 21 horas esses encon

tros foram interrompidos, e o Sena
dor Konder Reis passou a cumprir o
programa particular da sua visita,
que incluía visitas às viúvas dos Srs.
Arno Hoeschell, Bulcão Vi ana e

Paulo Fontes. Hoje pela manhã
prosseguirão os encontros na sede
da Arena, e após almoço Último, 'na
presidência da Assembléia, o Sena
dor Konder Reis tomàrã o avião de

.

regresso a Brasil ia.

Konder Reis realiza
, visitas e mantém
contatos políticos

gindo-se ao presidente. da Assem-' abre à retomada natural do proces
bléia, disse o candidato da Arena ao so democrático de governar".
Governo: "Estou neste momento -_ No futuro Governo � frisou -

_
em. seu �binete par�fic3f co-

""
não haverá, creio, osolíloque, mas

mo candidato da Arena ao G�V;em.0 <tun' diálogo permanente, que'dê à
do. Estado o m�u apreço, o meu res- frieza, das realizações a humaniza-

. peíto . e o desejo de manter as me- ão e o al
.

di' nsã
.-

lhores relações com o Poder Legisla- _

ç c or m spe veis pa_:a
tivo, a partir do momento em que fazer do qov�rno uma .e:pr�ssao
passe a exercer a governança. Obti- popular. Atraves da convivencia do
ve o consenso pela manifestação da Governo com aqueles que de!êm li
unanimidade da bancada catarínen- derança política, especialmente os

\

se no Sénado, da maioria da banca- .º.etentores de mandatos populares,
'

da da Arena na Camara dos Deputa- hão de se aproximar governante e

dos, da maioria da bancada da Are- governados, conduzindo com ares
na na Assembléia Legislativa, da sonância necessária as corretas ati
maioria dos membros do Diretório tudes daquele ao meio esperançoso
�egional de .nosso Partido, e fui in- destes.
dicado candidato a? Governo pel.o' De ois de acom anhar a recep-Exmo. Senhor Presidente da Repu- _ p. p .

blica, general Ernesto Geisel. E não çao. oferecida ao. S�nad?� Konder

poderia faltar esta visita de apreço, .

Reis nesta. sua p�etr� V1S�ta do Es

simpatia e respeito ao Poder Legís- tado depois de sua mdicaçao ao Go
lativo de meu Estado. Nêla quero vemo, o Senador Lenoir Vargas
ressaltar a minha alegria por encon- Ferreira diz que há uma motivação'
trar na presidência deste Poder V.. muito grande em Santa Catarina e

Exa., Deputado �any Gonzaga, que. uma esperança "que não serão des-
!ant? tem contnbuld� para o en�- merecidas pelo futuro governante".
O!eClmento : a el�vaç�o do exerci- "As manifestações populares e as
CIO das funçoes Iegíslatívas em nos�a d s lideranças políticas mais expres-terra. Sou muíto grato a atençao �. .'

que V: Exa. me dispensa, e peço-lhe slva,�' tnbutadas a0..futur? governa-

que transmita estes meus propósitos dor - a�ntu�u - c�nstttuem � de
de respeito, apreço e admiração não monstraçao mais palpitante da sim-

só aos componentes da bancada da patia com que foi acolhida a indica
Aliança Renovadora Nacional, co- ção do Senador Antônio Carlos pe
mo também àqueles que compõem .lo povo de Santa Catarina. O que
a bancada honrosa da Oposição _ O· vimos no Aeroporto Hercfl io Luz,
M.ov,�mento Democrático Brasi-

. por ocasião da sua chegada -e o que
leiro ", . .

. se repetiu depois quer em Blume-
Agradece�do a vísíta do Senador

uer em Gaspar n hota ou Ita-Konder ReIS, o Deputado Zany �au: q ',.
_

Gonzaga' expressou-lhe a certeza de 'J ai, em .term?s de consagraçao - re

que os deputados catarinenses não present� J� .uma segurança. de.que a

faltarão com o necessário apoio ao Arena uucia de forma vítoríosa a

seu .futuro Governo. acentuando 'sua apresentação ao eleitorado cata

,que "o Legislativo será um prolon- rinense. O candidato do partido ao

gamento do Executivo". Durante os
, Governo do Estado é uma rara vo-

25 �in!ltos em q_ueA pejmaneceu no' cação de homem público, com sen

ga�mete da presldenC1� �a Assem- síbílídade excepcional para Compre-
bléia, o S�na�or Antomo Carlos ender o fato. político catarinense e
Konder Rel� dialogou com os parla- .. dar-lhe o desdobramento neces

mentar�s. alI pr�sent�s sobr� assun-
sári uer no setor administrativotos poltttcos regtonalS, especla1men- o, q

A. •

'

te sobre o processo eleitoral deste 9,uer n? amMo �ro,pnamente �l�-
ano. Reiterou aos deputados o seu ttco-elettoral. HOJe, com a sua mdi

,propósito de participar ativa e in- cação, já se sente em todas as cama- .

tensamente da campanha eleitoral, das da população uma quase certeza
comparecendo � todos os municí- . de que a retomada dos rumos natu,·
pios do �stado levando os nom�s rãis na condução das aspirações do
dos candidatos da Arena, sem dlS- povo resultará em benefício maior
cr�ações. ,0 Deputado �ilt?n do Estado". I

�l�verra sugenu que a sua pnmerr� O Senador Lenoir Vargas Fer-
V1slta na abertura da campanha elel- .. . . .

torai fosse ao município de Tu- rerra velO a Flo�anópohs sexta-f�lfa
barão. . pass,ada, e aqUl aguardou, no saba-

do, a chegada do candidato da Are
na ao Governo. Domingo esteve em

Joinville mantendo contatos políti
'cos, avistando-se com o Deputado
Adernar Garcia Fi lho e 'outros líde
res da .Arena local, e ontem, de vol
ta à Capitalj esteve eom o Senador
Konder Reis. Avistou-se ainda com

o Presidente da Assembléia, D�pu
tado Zany GOMaga, e com o Presi
dente Regional da Aréna, Jorge
Bornhausen.

Lenoir: Processo
democrático de

'

. I.' ..

governar é retomado
O Senador Lenoir Vargas Ferrei

ra, um dos políticos que se avista
ram ontem com o Senador Konder
Reis, disse em declarações à impren
sa da Capital que considera a sua

i I)dicação para o Governo ')lma
oportunidade que em boa hora se

.._----_.�._._-_ ..
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I Cartas. I
ESCOTEIROS

.-

Realizou-se em Joinville

mais um grande evento que
acreditamos' tenha tido uma

boa repercussão em todo o
Brasil, pois aqui participaram
elementos de 13 Estados, re
presentando as mais variadas
atividades profissionais.

.

Trata-se da XXVa. Reunião
do Conselho' Nacional da
União' dos Escoteiros do Bra

sil, que graças a colaboração
recebida de V.Sa. pôde alcan

çar o êxito que foi planejado.
Queremos 'expressar os nos

sos mais' sinceros agradecimen=
tos pelo apoio dado e ao mes

mo tempo congratularmo-nos
pelo alto espfrito comunitário
que sempre' caracterizou as

ações de V.Sa...
Sendo o que se nos oferece

para o momento, mais uma
vez queremos expressar o nos

so muito obrigado e 'subscreve
mo-nos "sempre alerta para
servir". Milton Queiróz, presi
dente da Comissão Organiza-
dora.

CRICIúMA
Inserido na edição desse

jornal do dia cinco deste mês,
página nove, u:vemos a repor

tagem "Funcionamento do

'Hospital Geriátricocomeça em

1976".
Em que pese o discernimen-

to do repórter, a reportagem
carece doe reparos: a) O Sr.
Rodeval José Alves, pessoa
bem conhecida em Criciúma e

região Sul catarinense, sendo

professor licenciado em Peda

gogia, jariJlii��:;rinnQU":'lV$lJes:. .;; ,

se médico, 'no. entàhte� a> re- '

portagem assim o afirma, O sr.

Roderval José Alves é Presi
dente do Conselho Diretor da
Fundação Hospitalar e de As
sistência Social da Região .Sul
- Fuhasc, instituidora da obra
e Diretor-Regional da Socieda-
de Financial 'dos Servidores de
Santa Catarina - Finasc; b) .:
outrossim, excede a afirmação
atribuída ao 'Sr, Roderval José
Alves de ., "que a região car

bonifera onde a conclusão que
se tira

é

de que ii poluição
chega a atingir o ultimo

grau"... Excede porque, se há .

poluição, não e em ultimo

grau; c) por, outro lado, a

reportagem deixa de citar o

nome da Sociedade. Financial
dos Servidores de Santa Catari-
na - Finasc, que e o' órgão
instituidor dafuhasc; d) ainda
deixa de dizer e será de justiça
fazê-lo, que o prefeito de Cri
ciúma, Sr. Argemiro Manique
Barreto, vem dando à Funda

ção Hospitalar, apoio para a

construção do Hospital e

Clínica Geriátrica no Bairro
Pinheirinho nesta cidade.

Destarte, pensando, prestar
um serviço .apontando os lap
sos havidos, pedimos a cor

reção 'pelo que antecipamos o

mais acendrado agradecimen
to.

Com protesto de elevada
estima e distinta consideração,
subscrevemo-nos atenciosa
mente. Corretqr Executivo da
Sociedade Financial dos Servi
dores de Santa Catarina.
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Conversa inaugural
o discurso que se constituiu

no primeiro pronunciamento do
.senador Antônio. Carlos Konder
Reis, proferido anteontem em

sua cidade natal, haverá de reper
cutir per muito tempo em todo o

Estado de Santa Catarina. Raras
vezes algum homem público terá
definido de maneira tão nrtlda a

si e às suas intenções como o fez
o futuro Governador catarinense,
na noite de domingo, em Itaja.í.

Vigorosamente convencido de
que conta, não só com o apoio
político' dás mais legítimas lide
ranças estaduais, como com

aqúele que inquestionavelmente
lhe defere á maioria do povo de
nosso Estado, foi revestido dessa.
autoridade que o Senador Ant-ô
nio Carlos Konder Reis apresen
tou sua generosa prôposição polí
tica e a sua filosofia administrati
va.

Objetivando cumprir integral
mente essa última julga o futuro
Governador ser necessário o êxi
to da primeira. O apelo, que nes

se sentido produziu, não poderá
ter sido mais amplo' e mais claro:
para fazê-lo, nas' suas palavras,
"deixei de Olhar para trás. Não

quero que em meu espírito ne
nhum fato passado me. desvie
deste meu firme propósito. Que
ro olhar para a frente, quero con
tar com todos- os meus compa-

.

nheiros." "

A grande platéia catarinense
há muito não ouvia palavras as
sim generosas, repassadas dessa
honestidade moral, cunhadas em

tão legítimas intenções, apoiadas
em . um passado que não as des
mente, antes as reforça - sendo .

." esse passado o maior penhor de
que elas não revelam apenas uma
pos'içãQ tática, diante do episódio
'eleitoral, mas sim a reafirmação
de toda uma existência dedicada
à causa pübllce.

Posta, nesses termos a questão
política; cabe .sublinhar a como
vente' profissão de fé do candida
to, ao registrar a convicção de
.queriâo haverá de falhar" - eis
que, uma vida concebida nos

moldes em 'que colocou a sua,
pleiteando desde os 21 anos o

apoio popular e recebendo, em

todas as ocasiões, a mais calorosa
resposta, tem, na verdade, as con
dições ideais para o desempenho
administrativo. Desempenho que,

de resto, é um corolário do de-
sempenho político.

.

Mas.o ponto forte de sua ora-

.

çãC) foi ferido no instante em que
estabelecida a doutriná que o há
verá de nortear nó Governó ..:.. a
de encurtar distâncias.' Não se.
trata aqui deum mote r,etprico,

.

destinado. a adornar a vaga oratõ-
.

ria ofi�ial mi â aSsinaI' as placas
de obras.públiéas, Ele atende, an
tes de tudo, à necessidade impe
rlosa de reaproxímer o Governo
do Estado de suas bases mais au
tênticas, de restabelecera diálo
gO Com a g'i"ande comunidade ca
tarinense.

.

Nesse particular, a conversa
inaugural ,não poderia ter sido
mais feliz, com a expressa inten
ção de "encurtar a distância en
tre Santa Catariná e os outros Es
tadós

.

i'icos e desenvolvidos da
Federação, para fazer com que a

que hoje nos separa dos nossos
vizinhos' da região' sul Sé r�éduzá,
am benefício da nossa terra e'do
desenvolvimento do Brasil".

.

Não são outras' as aspirações
catarinenses.

(�.
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Menos Água

Ainda agora se. encerra um curso de,
relações humanas e de educação arfis
tiea para adolescentes voluntários,. no
Centro de Estudos de Menores e Inte
gração Comunitária, de Florianópolis,
e que teve a frequêncla de vinte e sete

alunos, procedentes de diversas entida
des

-

de assistência a menores ,e movi
mentos de juventude da área da Gran
de Florianópolis.

O êxito dessa promoção foi auspi
cioso, como _igualmente o foi o de
outro curso lançado pela Secretaria
dos Serviços Sociais, este com a coope
ração do f)ETRAlV e da Prefeitura
Municipal d? Florianópolis, - o 40.
Curso para menores guardadores de
carros nos pontos urbanos de estaéio
namento. Já passaram por este curso

114 menores,. que receberam as instru

ÇÕgS programadas pelos órgãos compe
tentes.

É portanto, notório o interesse.
voltado pelo Gouerno Colombo Salles,
por intermédio da Secretaria dos Servi
ços Sociais, para a integração do Me
nor na 'comunidade que trabalha pela
ordém social e prosperidade coletiva.
Não estão, pois, abandonados 'à mar

gem da sociedade esses adolescentes
cujo destino, seria desgraçado se não
lhes fossem ao encontro as previdentes

.

medidas de solidariedade humana. apli-'
cadas pelo Governo, na Secretaria dos

Sljrviços Sociáis.
Uma verdadeira politica de desen

volvimento não exclui, antes implica, a
preservação da dignidade do homem

" ;

"

Além da grandiosa recepção que teve em

sua terra. natal, o futuro Governador foi en
tusiasticamente recebido em Gaspar e na

Ilhota, sendo que neste último município

'._J

,Assistência ao 'Menor
\

É incontestável que, ultimamente,
têm sido concretizadas louváveis provi

. dência> oficiais no setor da assistência
, do Estado ao Menor. O propósito de

integração dos menores marginaliza
dos, preparando-os para uma participa
ção ativa na comunidade, é evidente
nas promoções que a Secretaria dos

Serviços Sociais, dentro das diretrizes
dá Fundação Nacional do Bem Estar
do Menor e colimando as metas da

Ação Catarinense de Desenvolvimento,
está diligentemente executando.

O Secretário Bandeira Maia vem,
assim, prestando excelente assistência
b causa da integraçãd social dos rapa
zes que ficariam à margem de ativida
des uteis e honestas por negligente
formação moral e profissional.

Ainda .há poucos dias; na cidade de
.

Rio Negrinho, se efetuava no Paraná, o
50 Treinamento Regional para Técni
cos e Voluntários do Plano deMargina
lização do Menor e nele tomava parte
uma equipe de onze técniços catari- "

nense$, que, como ·outras' do Rio Gran
de do Sul e mesmo do Paraná, se

aprestam para .

melhor execução do
Plano de Prevenção da Marginalização
doMenor.

O setor de Coordenação Estadual
desse Plano em Santa Catarina recebe
da Secretaria dos Serviços Sociais efeti
vo amparo e dinamicamente se aplica
às finalidades gerais da assistência ao

Menor, dando-lhe instruções específi
cas e meios práticos,para as atividades
a que se encaminhe na comunidade,

do futuro, impedindo que, marginali
zadas na fluência do· progresso.. geral,
legiões de foven:>; esquecidos imprevi
·dentemente pelos responsáveis na .ex

pansão geral; continuem a fortalecer as
fileiras dos vadios e criminosos, aber
rando na renovada consciência nacio
nal .e manchando de gegligenciosa cul
pa os homens a quem estiveram confio,
dos os destinos da comunidade.

Santa Catarina, feliz,/J]J!nte, já des
pertou para a gravidade��1zj problemtz e

uma série de conCretizações, visando à
educação do Menor, acrescidas já agora
de novas e atualizadas realizações no

mesmo campo de ação govermental, aI'
está, ressalvanao pela eficiência pro- .

gressiva da administr(lção pública, as

-responsabilidades' do presenteIace às
realidades do futuro nacional.

A relevância do problema justifica
o emprego (lmplo dos recursos que se

canalizem para essa frente, em favor da
recuperação dos' menores desorienta
.dos no turbilhão do impetuoso evolver
da sociedade e pàra a preservação dos
que, ainda no despertar da consciênci(l
ante a realidade tumultuosa, neces-.
sitam de que se lhes tracem os ru,,!os
da existência digna pela formação do
caráter e pelo aprestamento profissio
nal,que os tornará úteis a si mesmo, ao

• instituto da famz1ia e a sociedade.

Gustavo Neves

Responsabiudade que não
se recusa nem se delega

Marcílio Medeiros, filho
. Na sua primeira visita ao EStado, desde que foi indicado pelo, PÍ'�idente Geisel
candidato à sucessão estadual, o Senador Antônio Carlos KonderReis antecipou as

.'
bases dos projetas politico e administrativo sobre.os quais assentará a estrutura do

· futurá Governo.' Foi visivel u preocupação do candidato em analisar com maior
·

profundidade a questão política catarinense neste seu lançamento de objetivos. A
justificação para tal atitude é fácil de ser encontrada, considerando aurgência das·
soluções que o sistema majoritário estadual está a reclamar no setor, em face da
situação a que foi levado o Partido no curso do pertinaz processo de d.esagregação

·
que o submeteu nestes últimos anos. Em termos imediatos, Sem dúvida, a politica
"situacionista requer maior prioridade q,u,e a questão administrativa, pois será em
parte dos resultados das eleições de novembro'que dependerá o êxito potttico do'
Governo a Se instalar a 15 de março. Provado que está que o êxito global de um

·

Governo resulta da comunhãoobtida pelo bom desempenho da sua administração e
pelas conquistas que ele for capaz de alcançar no setor politico, o Senador Konder
�eis cuida. desde já de preparar o terreno sobre o qual vai trilhar os próximos oito
meses, .até que possa dar inicio à execução do projeto administrativo destinado a
"encurtar distâncias" que nos mais diferentes ntveis devem ser aproximadas em
Santa Catarina.

.: A r�sponsabUidade ,pc:litica do futuro Go_vernador nas elei;ões "deste ano é
irrecusável. O Sr. Antonzo Carlos Konder Rezs assume-a a, partir da sua sagração

'. como candidato, esperando que os demais setores partidários também não fujam ao
compromisso comum. que possuem, em maior ou menor grau, . posto que
indistin tamen te, com a Arena catarinense. Entre os vários. motivos que teriam
inspirado sua escolha pelo General Geisel, a capacidade de uma liderança à altura de
promover a união. partidâria e o fortalecimento da Arena' figura no rol das
respeitáveis credenciais que fizeram

-

do Senador Konder Reis o preferido pela
. indicação presidencial Reconhecendo-lhe esta condição e esta liderança estadual, o

· Presidente da República, lider natural da Arena em plano naeional, por sua vez
também espera que os seus comandados em Santa Catarina sigam lhe o exemplo e

acompanhem O futuro Governador na dificil b a talha politica que terá de enfrentar.

O Sr. Antônio Carlos Konder Reis deverá agora justificar na ·prática aquilo que o

longo exercicio da vida publica em várias � oportunidades demonstrou com

generosidade rio resultado das umas. Este é um novo desafio, no qual a união da
liderança do candidato com a dos demais lideres da Arena no Btado se colocam a

serviço do Partido, num esforço conjunto pelo aprimoramento da vida pública e

pela ampliação da faixa de participação da representação -politica 'nas grandes
decisões que se estão por tomar no Estado e no Pais. Deixando claros e bem
definidos os propositos que .o animam nessa primeira parte do seu trabalho, o

candidato foi intencionalmente econômico. ao se referir ao projeto administrattvo-;
do S(fU futuro Governo. As linhas: gerais dá Sua filosofia governamental, resumidas
na, expressão 'encurtar distâncias ", tiveram a esclarecê-las alguns adendos bastante
significativos, ainda que sem neles se aprofundar, .atendendo' àrecomendação da
melhor prudência. Pois por mais isentas que possam ser às suas observações nesse

5iterrerio, elas T,§empre correriq'[l o-risco. i!ê se préstàp: o-interpretaçõe» impertinentes,
-oue. pudessem conduzir; à (n.$tálação de.um 'poder paraleld'neJ'E-stàde; fato com' ([uê�
o Senador Konder 'Reis não concorda e que evitará a t odo custo que venha à'

· acontecer. Se como candidato ele assume Ul11{1 responsabilidade politica que emerge
da sua própria indicação, rio plano administrativa a sitUação adquire conotação
diversa, pois não convém ao futuro nem ao atual Governo a.precipitação de um

confronto cujos resultados por certo não haverão de concorrer em favor da
desejável integração da área situacionista. O Sr. Antônio Carlos KonderReis é um
dos homens do 'atual elenco que nos oferece a vida publica que melhor conh�ce os

problemas do seu Estado. Sua sólida cultura dà pioblemãtica estadual.o aútoriza a
. aprofundar-se no exame de qualquer setor de atividade públicaou privada de Santa
Catarina, apontando-lhes as soluções e definindo os métodoscom que chegar até
elas. Transformar isto num estudo, passando emseguidapará um plano, é tarefa que
começará a ser executada nos próximos dias, com a colaboração dos técnicos que
certamente convocará para a' equipe que com ele vai trabalhar antes de março de
1975 Mas 'a, responsabilidade política do candidato, que é irrecusável e indelegável,
desta ele não abre, mão, assumindo-a desde já e dela se desincumbindo com a

· autoridade emanada da própria liderança que exerce.

.' ..' / ,'. .

fOI' armado um verdadeiro comício.'O Pre-
feito laçai, apesat de pertencer ao MDB,
compareceu à recepção.

PRESENÇA
Desde quinta-feira, passada há uma estra-

·

ilha barca ancorada nà Baía s�i, mais ou
menos diante do Miramar. Podemos. afian
'çar, contudo, para dirimir dúvidas e esclare
cei: espíritos preconcebidos, que se trata tão
'somente do' rebocador que veio apanhar a'

·

dràgll' "Sergipe". Ao,que se saiba, não possúi
·
nenhuma outra míssãó. ,

o EMPREGO PúBLICO

.A Asseinbléia Legislativa abriu um con

cu�Só para servente, As. inscrições' encerra
ram-se ontem, verificando-se que as 30 vagas
serão disputadas por 6,32 candidatos. En
quanto isso, 'algumas empresas de Florianó
polis, notadamente. no' setor <ta pesca e no

setor imobiliário, _ ressentem-se de mão-de
obra não qualificada. Ê a volúpia pelo em-

pregb público.
.

MÂGICA'
,
Com quatro preparadOres físicos -

Chirol, Coutinho, Parreira, e Carlessó - 3
meses-de CQnciintr�ção e 30 milhõe� de orça
merito, a Seleção Brasileira devérÍa correr·

miús do que coelhinho de'desenho animado.
Mas o que se viu nessas 3 primeiras partidas
foi um ritmo lento é somente defensivo, en
quanto equipes corno a Holanda, a Polônia é
.a Alemanha Oriental marcam e correm pelo
campo todo. Qler dizer: em relação à Copa
de 70, quando o Jogador Brito foi :consi'
derado "o mais perfeito estado físico da
cómpétição�', o ·Brasil·aumentou o 'time de
preparadores físicos, mas a resistência fisica
diminuiu ....

· .

TURISMO

Começa hoje, por iniciativa da Besc-Tur
a campanha '�Circuito Brasileiro", destinada
a levar uma centena de cataririenses às terras
"onde õ' sOl paSsa o inverno" .. São Pauio,
Cabo Frio, Ilhéus, Salvador, Governador Va-.
ladares e Belo Horizonte serão as cidades a

sérem ·percorri4as em IS dias pelos excursio
nistas (com paradas), nessa promoção pio
neira da Besc-Tur, agóra atuando decisiva
mente na faixa do turismo via. terrestie. Ou
tro aspecto inovador da campanha: a préO'
cupação éom o público estpdantil, ao qual
serão concedi.dás facilídades especiais para a

temporada de férias. As inscrições pala o cir
cuito começam hoje, rias agências do BESC
em Blumenau, Rio do Sul, Lages, e Criciúma,
além da própria Besc-Tur, na Capital.

EXEMPLO '

Aliás, cQm a escalação anunciada por Za
gaI() - RivelinQ, Paulo Cesar e J>aulo Cesar.
Valdoiniro, Jairzinho e Dirceu - é de todo

. prudente' que vf�é abrindo em algum ponto
da florest� antazônica uma pista de pouso'
para o Boeing da Varig que trará de volta a

SeleçãQ. Por muito menos, o técnico Valca
reggi, da Itália, ainda está na Alemanha sem .

saber se desce em Milão ou na Tunísia, com
escal!! rio Casaquistão.

'.

A VENDA Dó LEITE.
Alguns estabelecimentos comerciais vêm

adotando atitude desonesta em relação à
venda do leite na cidadtl. Existem panifica
doras que· só fornecem 'leite - ainda assim
apenas um litro - à freguesia qúe compra
pão. se um freguês chega e pede simples
mente leite, recebe como resposta uma nega
tiva. Às vezes, dependendo da cara do fre

gu�s, até. com pão o leite é negado. Dizem: .

que .não tem, embora nos1balcôes frigorífi
cos. possam ser/vistas, attavés das vitrinas,
fartas pilh;Is dtJ saquiI!hos plásticos conten-

. do o produto. Este fato, atiás, não é recente.
Há aI.gumas semanas isto vem· acontecendo.
A Sunab talvez seja a última a saber. De

qualquer forma, n�o toma a mlnima proVi
dência, talvez me!imo se soubesse.

VISITAS

.

Ontem à noit�, depois da reunião com a

Comissão Executiva da Arena, o Sr. Antônio
Carlos Konder Reis cumpriu um programa
de visitas de caráter 'particular, às sras viúva
Oswaldo Bulcão �ianna, viúva Jorge' Lacer
da, viúva Arno HoeschI e viúva Paulo Fon
tes.

RECEPÇÃO ECUM�NICA
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que essas tentativas de es

peculação não serão da
maior gravidade, pois o vo

lume físico das importa
ções foi tão grande no pri- .

meiro semestre que dará
para abastecer o mercado

. ,ainda por razoável período
.

de tempo.

Os bens de consumo su

pérfluos que terão suas alí
quotas' de importação.
abrangem uma lista de cen
tenas de produtos dos mais
variados, desde. uisque, ci
garros e cosméticos até
produtos alimentícios,
roupas e manufaturados.

As tarifas de aumento das
alíquotas, em alguns casos,
atingem a mais de 200%
em relação às atuais.

Ressaltou o ministro
Reis Veloso, falando aos

jornalistas após a reunião,
que as medidas restritivas
adotadas à importação não

atingem o setor de máqui
nas e equipamentos, que
continuarão sob a legisla
ção normal. Do mesmo

modo continuarão sob a

legislação normal os bens

de consumo importados
sob acordos especiais de
ALALC ou do GATT.

Proibir a concessão de crédito para viagens turisticas e aumentara taxa de importação de bens supérfluos

"- ..

População de um vilarejo do Estado do Pará depredou Os prefeitos da região sul de Mato Grosso, que estiveram
a usina energética local porque esta falhou justamente na reunidos' no fim-de-semana com o secretário da Agricultura,
hora de um jogo do Brasil. O· caso foi citado como

.

chegaram à cqnclusão de que os projetos de colonização públicos e

exemplo pelo membro da Escola Superior de Guerra, particulares e a hidrelétrica de Itaipu "estão seriamente ameaçados'"
Procurador Mauro' Dias, para explicar a existência, se às autoridades estaduais e federais não adotarem providências

para acabar com a erosão que se acentua na região.
sempre, de antagonismos (dificuldades) que exigem a No' final ficou decidido que será enviado memorial ao ministro
continuidade e permanência da segurança nacional. Rangel Reis, do Interior, solicitando a criação de um programa" Durante a. conferência de ontem no forum de Ciência especial para combate à erosão, que se verifica com maior

.
e Cultura da UFRJ - dentro do ciclo de atualização em intensidade nos municípios de Ivínhema, GI ória de Dourados, Nova
estudo dos problemas brasileiros - o Procurador Mauro Andradina, Naviraf e Coxim, nas áreas urbanas e rurais.
Dias também conceituou segurança nacional como "a O fenômeno começou a ser estudado em fins do ano passado,
garantia proporcionada pelo Estado para a conquista ..

'

quando técnicos do Mi nistério do Interior, por determinação do,
e/ou manutenção dos objetivos nacionais, a despeito dos então ministro Costa Cavalcanti, estiveram na região. Até agora,

antagonismos e 'pressões"". entretanto, nenhuma providência foi adotada.

'Os antagonismos, segundo o Procurador Mauro Dias
que é membro permanente do corpo docente da ESG são
óbices (obstáculos), representados por "atividades
deliberadas, intencionais fe contestatôrias, que criam
dificuldades à consecução dos objetivos nacionais". Uma
política nacional de segurança, explicou, é configurada
pela procura dos objetivos nacionais com eliminação ou

redução. dos antagonismos. Neste aspecto está
subentendida a preservação .

.da segurança interna e

externa, inclusive a prevenç!o e repressão de guerras'
.

psicológi.cas adversas e guerras subversivas, ou
revolucionárias' .

O conferencista lembrou dois conceitos sobre a

consonância de desenvolvimento e segurança, um do
Governo Médici - "não há desenvolvimento sem

segurança" - e outro do Governo Geisel - "máximo
desenvolvimento possível com um mínimo de segurança

.

indispensável". Através delas explicou que "todos os

objetivos de desenvolvimento pressupõem óbices, que'
por sua vez vão requerer uma política nacional de
segurança", ..'

Durante toda a -primeira parte (expositiva) de suá'
palestra, o Procurador Mauro Dias apresentou diversos
conceitos sobre os interesses e aspirações humanas
individuais, de grupos sociais, de grupos nacionais, e

.

ainda sobre o que seja estratégia nacional, política
nacional, objetivos nacionais atuais e permanentes e

óbices. Alinhou como objetivos nacionais permanentes -

ou O.N.P., como se referiu - a integridade territorial, a

integração nacional, a democracia, o progresso, a paz
social e! por fim, a soberania.

Depois da parte expositiva o conferencista respondeu
a poucas perguntas - "devido ao pouco tempo de que
dispomos", segundo explicou - e uma delas era se "as
pretensões brasíleiras pela antártida é umà questão que
diz respeito ao aspecto da .segurança nacional? " Disse
que não pode afiançar a existência de pretensões,
embora saiba que há brasileiros em defesa de tais
pretensões. -

.

. -. De, qualquer fqJ:lllCl � teve "tempo de dizer - as

PrYI�n.s.ões}:,sãb /:<I:em0t&�! pqi.Sn s.e. não conseguimos no.
á9l,t)Ho.,de nossas-feonteiras realizar-os O.N.P; (Objetivos"
Nacionais Permanentes) não seria válido fomentar
pretensões, com respeito a terras que ou não são de
ninguém ou são disputadas por alguns.

A próxima palestra -do ciclo - quarta-feira - será do
ministro dos Transportes, Dirceu de Araújo Nogueira,
enquanto na.sexta-feira falará o ministrada Agricultura,
Allyson Paulinelli.

o procurador Mauro
Dias diz como preservar
a segurança nacional.

� companhia catarinense

� de telecomunicações
COTESC EMPRESA DO GRUPO TELEBRÁS

SOCIEDADE DE CAPITAL AUTORIZADO
CGCMF: 83 897 223

AVISO AOS ACIONISTAS /

À DIRETORIA, na forma do art. 50. e seu

parágrafo único, do Estatuto Social, autorizou
o aumento do Capital Subscrito e Integraliza
do, no montante de Cr$ 33.325.432,00, com.
a correspondente emissão de 33.325.432
ações, sendo 31.806.684 ações ordinárias no

minativas e 1.518:748 ações preferenciais
nominativas, no valor de Cr$ 1,00 cada uma,
mediante capitalização de créditos ou subscri

ção em dinheiro pelo valor nominal éom

integralização imediata. Em decorrência deste'
aumento o Capital Subscrito e Integralizado,
passará a ser Cr$ 163.781.885,00.

Na proporção das ações-que possuirem, são
convidados os senhores acionistas a exercerem

o direito de preferência, na subscrição do

aumento, até as 17,00 horas do dia 15 de

julho de 1974, na Divisão de Cadastro de

Acionistas, situada à Praça Getúlio Vargas, 15
. (ex-Asilo das Orfãs), em Florianópolis, Estado
de Santa Catarina ..

Florianópolis, 12:de junho de 1.974.
.

A DI.RETORIA

Distribuidora SEREIA

Guerra Mundial :
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I
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,
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�f Os Marginas '

'i Coleção ZZ7

). � Dic: Inglês/Port.

t} Os Filhot4

�í Os Filhotes

� �'Grandes Brasileiros

f�/ História Biblioteca

� Bibliot. Universal
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'BRASIL
INACOPA.:
!O PRIMEIRO'
I DEGRAU DO TETRA

IFLORINDA
!BULCÃO,
'I' VIDA E GLORIA
DE UMA ATRIZ

L?E SUCESSO

Erosão, .o perigo que

ameaça os projetos da

hidrelétrica de Itaipu

"CRATERAS DESCOMUNAIS"
Nos meses de novembro e dezembro do ano passado, Ivínherna e

GI 6ria de Dourados passaram por momentos críticos, com a erosão
destruindo boa parte das plantações de soja, amendoim e arroz.

Atualmente, crateras consideradas "descomunais" ameaçam
seríamente as principais construções na zona urbana. Em Ivinhemá, I

até o prédio da Prefeitura ameaça ruir, obrigando o prefeito a
.

despachar num gabinete improvisado.

Segundo o deputado Ru�m Fi gueiró, a continuar o atual estado
de' coisas o projeto de colonização do Incra localizado em Ivinhema
- considerado o mais aperfeiçoado e o que melhores' condições e

resultados apresentou até agora - estará ameaçado gravemente. O
mesmo acontece com relação à hidrelétrica de Itaipu. A erosão
provocará um enchimento na bacia de .acumulaçâo de Itaipu.
impedindo que os 10 milhões de quilowatts previstos sejam gerados.

Brasil deve aumentar

exportações até

o fim do ano

Até o final deste ano o Brasil deverá realizar um esforço
suplementar. para ampliar suas exportações, uma vez que o aumento
de preços das matérias-primas exportadas pelo país não compensarã,
totalmente, a elevação dos custos do petróleo importado.

.

A informação está em relatório divulgado ontem pela assessoria
de pesquisas econômicas da Secretaria do PI anejamento � SEPLAN
- que anunciou ainda o crescimento de 28% nas exportações
brasileiras nos primeiros quatro meses deste ano, em relação a igual
perfodo de 1973.

o Presidente Ernesto
Geisel aprovou ontem,
após reunião de duas horas
com os ministro da área
econômica, a adoção de

, várias medidas destinadas a
contribuir para -.o equilí
brio

-

dá balança de paga
mento, entre as quàís se in
clui a' elevação de 100 por
cento das alíquotas de im
portação de bens supér
fluos e a proibição às fi
nanceiras de. realizar opera
ções de crédito ao consu

midor para viagens turísti
cas ao Exterior.

As decisões adotadas
. pelo Chefe do Governo in
cluem também o estabele
cimento de normas disci
plinatórias para a impor
tação de aviões por parti
culares, exigência de paga
mento à vista para produ
tos importados sujeitos a

tarifa alfandegária igual ou
superior a 55%, na catego
ria de bens de consumo, e
o cancelamento de isen

ções tarifárias concedidas
recentemente pelo Conse
'lho de Política Aduaneira
para alguns produtos, dos
quais se excluem matérias
primas, papel de imprensa
e metais não ferrosos.

As decisões adotadas
oficialmente pelo Presiden
te Geisel já haviam sido
amplamente discutidas na

'Última reunião do Canse"'
lho de Desenvolvimento;
Econômico, e ontem os

ministros Mário Henrique
Simonsen, da Fazenda,
Reis Veloso, d o Planeja
mento, Severo Gomes, da
Indústria e Comércio, 'e
Allysson Paulinelli, da
Agricultura, discutiram
apenas os detalhes finais,
no encontro do Palácio do
Planalto.

- Alojamento gratuito.

ODEBRECHT
'; ,c9,��,;.r.ln..tT'<9RA �NORBERTO ODEBRECHT S.A.

EMPR�SA DO GRUPO ODEBRECHT

OPORTUNIDADE DE EMPREGO PARA:

CARPINTEIROS .. ARMADORES .� SERVENTES
Ótimos salários com possibilidades de grandes retiradas semanais.

-Horasextras com 20%, 25% e 100%.
..

.

- Refeições para serventes: .

café Cr$ 0,60 - almoço Cr$ 1,20 - jantar Cr$ 1,20
- Refeições para profissionais:
café Cr$ 0,60 -:- almoço Cr$ 2,20 - jantar Cr$ 2,20
Os interessados deverão se apresentar no canteiro de obras da NOVA

PONTE.

End. Rua 14 de julho no: 200 -- Cooll0iros. Fpons.-sc.

o Departamento Autônomo de Edificações torna público, para conhecimento
dos interessados, que se acha aberta a Tomada de Preços no. O1n4, para o

fornecimento e instalação de ESQUADFÚAS DE ALUMIÍ\lIO do EDIFICIO
TRIBUNAL DE JUSTiÇA, em Florianópolis.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do
Departamento Autônomo de Edificações, no 100. andar do Ediffcio das Diretorias,
a Rua Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 às'
18:00 horas.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENIO AUTÔNOMO DE EDIFICAÇÕES
lOMADA DE 'PREÇOS Nº 01/74.

AVISO

Florianópolis, em 21,de junho de 1974.

Eng. Hélio Costa
Diretor Geral

IMPORTANTE CARGO
1

Empresa de renome nacional procura senhorita ou senhor culto para

ocupar importante cargo de Representações e Relações Públicas, em

Florianópol is.
I

E indispensável relacionamento de. grande gabarito social e

.eomercial. Capacitação. especializada de -n ível mternacíonal, garante o .

sucesso. -

Trata-se de um cargo estável de alto ingresso, o que exige energia e

simpatia em seu desempenho.
Enviar os dados pessoais por carta de próprio punho, a "Diretor"

Caixa Postal 1446 =Porto Alegre - RS.

illl,�g!Yi�g:lllllaª;f.li!
'DE TERÇA A,SÁBADO· às 21,10

rádio guarujá

. UM PROGRAMA.

oscar berendt
,

colaboração, prof. A.SEIXAS NETO.
sociedade,CELSO PAM'PLONA
informasorn, ALLAN BRAGA

comunicâção, DAVINA 'PRAtTES
phonogram-som, M'IGUEL 8ERGLER
esportes, NEY BOTTO ·GUIMARAES

BENS SUPÉRFLUOS
O ministro Reis Veloso

defendeu a adoção das me
didas porque' a importação
de bens de consumo supér
fluos pelo Brasil aumentou
60% até junho, em relação
a igual período do ano pas
sado. Os produtos interme
diários, segundo o ministro
- Chefe da Secretaria de
Planejamento -, tiveram
umaumento variável de 60
a 160%, "o que não é·
admissível num período
em que o país está fazendo
grandes despesas com a

compra de produtos indis
pensáveis como o petró
leo".

Acrescentou ainda que
em 1973 o Brasil comprou
500 aviões executívosno

, mercado internacional, in
formando que a previsão
total de importações para
o corrente ano, em todos
os setores nacionais, deve
rá atingir a cifra de 3 bi
lhões de dólares.

Com relação aos esto
ques acumulados pelas fir
mas importadoras,' e que
agora poderão ter seus pre
ços aviltados pela especula
ção, diante das dificulda
des legais impostas ao cres

cimento da importação de
bens supérfluos, o ministro
Reis Veloso disse que isso
.não constituirá problema.

Nesse-sentido será exer
cida severa vigilância pelo
Conselho Interrninisterial de
Preços, que já foi instituído
sobre a maneira de proce
der para evitar abusos. O
Governo acredita, porém,

. DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA TERCEIRA CÂMARA CIVIL em 24.06.74.

, ÁPELAÇõES CÍVEIS
No. 9.600 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Apte. José

Areocy de Souza. Apdos. Adulcio GavioUi e sua mulher. ReI.
Des, Waldir Taulois - "Deram provimento, Unânime".

.

No. 9.924 - ITAJAf - (Processo Sumaríssimo) - Apte.
Moacir Werner. Apdo. Al�emir Euclides Karasinski. ReI. Des.
Aristeu Schiefler - 'Negaram provimento. Unânime".

No. 9.800 - POMERODE - Apte. Ipiranga S/A.
Investimentos Crédito e Financiamento. Apdo. Victor
Schroeder.' ReI. Des. Waldir Taulois - "Negaram provimento.
Unânime". _.

No. 9.855 - IBIRAMA - Aptes. ,.Amadeu da Lu.; Simões,
sua mulher e outros. Apdos. Arnoldo Werner, sua mulher e

Otto João Lyra e sua mulher. Rei. Des. Reynaldo Alves -

"Negaram provimento. Unânime",
APELAÇÕES DE DESQUITE

No. 4.096 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Apte. n.
Juiz de Direito, ex-officio, Apdos. Dimas Machado e Custódia·
dos Santos Machado. ReI. Des. Geraldo Salles - "Negaram
provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 4.400 - ITAJAI" - Apte. Dr. Juiz de Direito da la.

Vara, ex-officio, Apdos. Adão Ferreira e Nivea Terezinhc
Paul Ferreira. Rei. Des. Reynaldo Alves - "Negaram
provimento.·Unânime". Acórdão publicado na sessão.

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.Ladrões

.

Joinville

.Maís três

Dentista
permanece
internado
no S.t{osé

JoinviUé (Sucursal) - V ítí
ma de atropelamento encon

tra-se internado no Hospital
Municipal São José, o dentista
Alvir Campalioli, colhido por
um Volks da Capital placa
AB-15-24, dírígído por Ed'Wal
'do Ma�hado Vi eira. O atrope
lamento ocorreu próximo li

:Itapocu, na altura do quílô
'metro 75, da BR-I01. Cam

'}Jalioli, estabelecido na cidade

'de Túbarão, foi atingido, se

,illDdo informações da Pa
trulha Rodoviária Federal, no

dente no bairro de Salseiros,
como fazia tradicionalmente
durante os finais de semana,

Saiu para pescar à beira do Rio
Itajaf-Açu; Ao deixar sua ca-

sa, avisou seus familiares que
só retornaria no domingo, ten
do levado mochila e alimentos.

.0 trânsito

em Itajaí
causa

dp_as mortes Como no domingo não retor

nou, seus. familiares resolveram
procurá-lo. E foi com surpresa
que depararam ontem com seu

corpo boiando nas águas. Le
vado para o Necrotério do

Hospital Marieta Konder Bor

nhausen, os médicos atestaram
como causa-morte ataque car

díaco. Seu corpo foi ontem

mesmo sepultado no Cemité
rio Municipal.

Itajaf (Sucursal) O
Trânsito em Itajaí neste fi
nal de semana causou mais'

duas vítimas fatais. Na rua
Blurnenau Nelci Atanásio
Monteíro, 20 anos,' foi

atropelado pelo caminhão
. ç da· firma Bebidas ltajaí,
que est�va sendo dirigido
por Mário Fortes. A vítima

teve morte instantânea.
O outro acidente ocor- .J

reu na rua Brusqué tendo
o caminhão JB-0045 do
Balneário Càmboriü, per·
tencente. a Fábrica de Be-

.

:bidas do Vale, dirigido por
Jorge Felício, atropelado
Guaraci Candido de Brito ..
Em virtude dos ferimentos
recebidos ele morreu ao

dar entrada no Hospital
. Marieta Konder Bornhau-

vítimas nas

estradas 'de

seno

assaltam
I

duas .casas

momento em que atravessava a

'pista depois de estacionar seu

veículo, também um Volks, a
fim de comprar frutas. Trans

portado imediatamente para o

Hospital São José, permanece
jptemado na sala de recupera
ção apresentando sérios feri
mentos. Foram constatadas vá
rias fraturas em suas pernas.

O dentista viajava para o

'Sul acompanhado de sua noiva
Nilves ,Miraci Pedroso e mais'
duas pessoas. Fonte do Hospi
tal'São José, informou ontem

pela manhã que a vftíina vai

permanecer mais alguns dias
naquele nosocômío apesar de
os ferimentos não apresen
tarem. perigo de vida.

-

'o atropelamento ocorreu

no domingo pouco depois do
meio <tia.

Os fortes ventos assolaram a cidade de Tucson, Arizona

Depressão pode
,

trazer tornados
"O Centro Nacional de Furacão,

-

deMiami, anunciou ontem
a aproximação de Tornados

Populares
localizam'

Devido -a possibilidade de se transformar nesse

fenômeno, o Centro aconselhou às p equenas
embarcações se manterem no porto a sudoeste do Golfo
do México, no extremo oeste da Península de Iucatan.

corpo no .'"

Itajaí-açu

Por outro lado, falec�u na

.madrugada de domingo, .não
resistindo aos graves feri
mentos sofridos no acidente
verificado há alguns dias'�na,
SC�23, o Sr. Alfredo Vieira,
23 anos, casado, natural de
Araquari. Seu corpo foi sepul
tado na tarde de domingo, na
localidade de Itinga, Muni
cípio de Araquari.

Itajaí (Sucursal) - Hilário

Crispim Mira,.de 70 anos.rcsí-

Graças à tua generos idade,
."

inúmeras famíl ias pronunciam esta
[ro se d ioriamente. Outros nem

mesmo precisaram abandonar a

Cidade Azul. Mos, paraõ trabalho
de..reconstrução de seus lares,'
é preciso muito ânimo.
Muita coragem e fundamentalmente,
condições.

Condições que só nós
podemos lhes proporcionar.
Nõo vamos deixar que faltem
alimentos e agasalhos em Tuborõo..
para que nossos irmãos tenham
um mínimo de tranquilidade poro
trabalhar no tarefo de reconstruçâo. "

AÇÃO SOCIAL
ARQUIDIOCESANA
DE FLORIANÓPOLIS

j -

COM A COLABORAÇAO
DO LlONS CWBE

Processo MlnistElrio do Foltc"do
n� .0915 - 50477 74 ..

I

CAMPANHA DE REINTEGRAÇÃO DO SUL I
•

Casas - Apaftamentos -

. �.

Construir a 'sua casa.

Terreno$
COMPRAR' -
VENDER -

ALUGAR -

-

lIma arcaica legislaçiio
contrll 'illeiBllios

"Para se,

achar a solução
#

é necessário um
,

. estudo'mais aprofundado/.'

A legislação existente na Prefeitura
sobre prevenção de incêndios, data de
15 de novembro de' 1955 e atualmente
não tem condições de satisfazer as ne- Segundo explicações técnicas, o in-
cessidades de proteção das construções conveniente dos heliportos é que com.
modernas. Segundo explicações do Se- o calor o ar se torna rarefeito, não dan
oretário de Obras da Prefeitura, Mário do condições de segurança às hélices
Cesar Campos, há necessidade de uma do aparelho.
regulamentação da lei existente, pois o � Outra solução apontada como

capítulo do Có,digo de Obras que trata boa, e a construção de escadas com

do assunto, é muito reduzido; ,

portas corta-fogo. A'implantação desse
- Há algum' tempo havíamos for- dispositivo de proteção contra incên- .

-

rnado um grupo de estudos para estu-. dios, toma a construção muito cara.

dar o problema da prevenção de íncên- Em primeiro lugar, aqui em Florianó
dio nas construções. Participavam do polis não dispomos de fábricas de tíjo
grupo um engenheiro do Crea, um da los refratários - os usados - e tería
Cedec, um advogado e dois engenhei- mos que mandar buscar em São Paulo.
ros da -Prefeítura. Entretanto, os estu- Em segundo, as portas corta-fogo, são
dos foram suspensos, tendo em.vista o muito caras - cerca de três mil cruzei
aparecimento de uma lei federal, que ros cada uma - o que viria a onerar

. deveria apresentar a solução para o . muito o preço da' construção. Mesmo
problema, disse o Secretário. que fosse instalado esse dispositivo, na-

Ao que se sabe, a lei federal que da nos afirma que não houvesse o oro.

deveria ditar as normas para a preven- blema da fumaça, pela qual as pessoas
ção de incêndios nos edifícios, não foi. poderiam ser asfixiadas, explicou oSr.
aprovada, por ter sido considerada in- Mário Cesar Campos .

constitucional. Com a demora da Câ
mara Municipal em dar o veredito so

bre o novo Cõdígo de-Obras em trami
tação na mesma, o vereador Aluízio
Piazza -,MDB - apresentou um ante

projeto, visando dar uma solução para
o problema.

-=- O projeto do vereador' Píazza -

disse o Secretário - é bem melhor do

que a legislação que dispomos, mas

não tem condições de satisfazer plena
mente a necessidade de proteção con

tra incêndios. Na realidade, o proble
ma de equipaméntos para esse caso, é

muito mais complexo do que à primei
ra vista se nos apresenta"

.

Comentou o Sr. Mário Cesar Cam

pos, que para se achar uma solução pa
rao problema do incêndio,é necessá
rio um estudo mais aprofundado, com
a formação de grupo de trabalho que
analise o problema.

- Todas ,as soluções apresentadas
até agora para a prevenção de incên-

.

.

dios, não tiveram sua eficácia compro
vada. Uns defendem a tese de constru

ção de heliportos nos edifícios, como
uma boa solução para a retirada de

pessoas de edifícios sinistrados. Outra

corrente, entretanto, diz' que o' helípor
-to nem sempre apresenta condições de
segurança.

Joinville (Sucursal) - Vftí
ma de atropelamento, foi se

pultado na manhã de domingo
Q, corpo do Sr. Álvaro'Morethi,
:37 anos, proprietário da Mecã-.
nica Morethi. situada à rua

,Gu�'íba, .121. Álvaro tinha
grande relacionamento nesta
cidade. Era filho de Victório e

Emerencinda Morethi e foi co
lhido na .rua Anita Garibaldi,

Itaja ((Sucu�1) Duas por uma Kombí, placa 10-
residências foram assal- -69-39., no momento em que
tadas neste final de semana . atravessava a rua.A vítiina soo

em Itajaí. A casa de Maria freu graves ferimentos princí
Marques, à rua Olimpio palmente na região craniana e

Miranda Junior, 147, os la- faleceu ao dar entracJà no HQs-

drões penetraram pelos pital São José.
.

fundos levando inúmeros
objetos dentre os quais Outra vítima também de.
dois malotes de correspon- atropelamento permanece in-

ternada· naquele nosocômío,dêncías da !ir•ma. Se��cin. ; apresentando ferimentos graA outra residência vlslta?a I ves. Trata-se de Davi Carlos
pelos ladrões � de propne: 'Braga, de 16,anos, natural dedade de Rogéno Bevenutti 'São Francisco do Sul, filho de
localizada à rua Criciúma. Onório e Antonía Braga: -Foi Uma depressão tropical, com ventos de 56 km/h, locali- .

no. 83, de onde levaram atropelado por urna Kombi, na . zada no Golfo do México, a mil quilômetros de Nova
diversos objetos e uma cer- rua Albano Schmidt. O moto- Orleans, estava se dirigindo ontem em direção norte e
ta quantia em dinheiro. rista do veículo, apesar de t� lentamente adquirindo forças.que poderão transformá-la. prestado todos. os socorros a

'em tormenta, informou o Centro Nacional de Furacãovítima, até o final da tarde ain-
da não havia se apresentado às de Mi ami.
autoridades do-trânsito.

LEG(SLAÇÃO ATUAL
I

A lei no. '24(?, de 15 de novembro
de 1955, que trata dos dispositivos de'

proteção contra incêndios em edifí

cios, segundo os técnicos da Prefeitura,
já está "caduca". Explicam os mesmos,

que a lei foi instituída numa época, em
que em Florianópolis ainda "não se

construíam edíffcios de muitos anda-
res" .

A legislação ainda vigente diz o se-
- guinte: ''Todos os edifícios de quatro
ou mais pavimentos a serem construí
dos, reconstruídos ou reformados, se

rão dotados de instalação contra incên
dio". Artigo lo. - "Esses edifícios se-

.

rão dotados de um reservatório de ca

pacidade de 15 mil litros, pelo menos,
localizadó açima do ultimo pavimento,
caso não venha a ser exigida maior ca

pacidade em consequência de outras

disposições deste Código, ou de exi

gências do Corpo de Bombeiros. E de

. outro reservatório subterrâneo de ca

pacidade igual a vez é meia, pelo me

nos, da capacidade do reservatórinels,
vado"..

O Código permite que os reservató
rios podem sei os n;tesmos do abasteci.

.

mento do prédio. "Independe_ntemen
te das exigências deste Código, em: re ..

lação às instalações preventivas de in
cêndio, os edifícios que, de um modo
geral,

_

forem destinados à utilização co

letiva,' C0i:nO fábricas, oficinas, hanga
res, 'aeroportos, garagens, escolas, en
fermarias, hospitais, casas de diversões,
depósitos de materiais combustíveis,
grandes estabelecimentos comerciais,
igrejas, etc., ficam sujeitas a adotar em
benefício da segurança do público con

tra o perígo de incêndio, as medidas
que forem julgadas convenientes pelo
Corpo-de Bombeiros". Nos estabeleci
mentos coletivos, não há determinação
de número de andares, para a instala
ção dos dispositivos de segurança con
tra-incêndios.

"Nos 'edifícios já existentes em que
se verifique a necessidade de 'ser feita,
em benefício da segurança pública, ins
talações contra incêndio, o departa
mento competente,·mediante solícita

ção do Corpo de Bombeiros, providen
ciará a 'expedição das' necessárias inti

mações, fixando os prazos para o seu

cumprimento. Deve-se. observar o .esta -

.

do das instalações periodicamente, sen
do que esse serviço, está a cargo do

Corpo de Bombeiros".
Esses são alguns dos tópicos da le

gislação à disposição da Prefeitura, so
bre a prevenção de incêndios. A lei,
apesar de não ser grande, é um pouco
mais complexa. (As normas técnicas

estabelecidas nesse decreto foram defi-
.

nitivamente abandonadas, por estarem
totalmente superadas.)

.

Segundo o Código, "A Prefeitura só
Para o Secretário de Obras, as insta- concederá licença para obra que de-.

lações de prevenção contra íncendíos périder da Instalação preventiva de in
são necessárias, mas o projeto deve ser cêndío, mediante juntada ao respectivo
bem feito, sem se tOf!lar antí-econômí- .

requerimento de prova de 'haver sido a

co.
. instalação de incêndio aprovada pelo
,Corpo de Bombeiros". Para requerer o
"habite-se", e necessário' o laudo do

COfpO de Bombeiros.

CONCEX � CONSELHO NACIONAL
DO COMÉRCIO EXTERIOR

'RESOLUÇAO Nº ·91
o' CONSELHO NACIONAL DO COMÉRCIO EXTERIOR, na forma

do deliberado em sessão de 19 de junho de 1974, e tendo em vista O

disposto no parágrafo 10., artigo 11, do Decreto no. 59607, de
28-11-66,

Considerando a necessidade de manter a continuidade de medidas. no
setor ervateiro"

. Prorrogar por mais dois anos o prazo de funcionamento da Comissão
Coordenadora das EXpÇrtações de Erva-Mate (CERMATE), criada pela
Resolução no. 69, de 10. de julho de 1971, deste Conselho:
,

-

'Rio de Janeiro� 19 de junho de 1974
Benedicto Fonseca Moreira

Secretário-Geral do
CONSELHO NACIONAL DO COMERCIO EXTERIOR

RESOLVE:

i·

/.

.

Uma depressão é considerada :'tormenta tropical"
quando seus ventos se mantêm a velocidade média de 62
quilômetros por hora. Os ventos mais fortes localizados'
na metade do caminho, entre Veracruz e Herida, no
Goldo de Campeche, são notados numa área a leste e

noroeste do seu núcleo. • .

.

I ,

Menor morre
atropelado
por V9lks
na BR-IOl.
Jomville (Sucursal) - o

menor Adolar Siewers, de
8 ílnos de idade, faleceu ao

'dar entrada no Hospital
São José de Joinville, não
resistindo aos ferimep.tos
sofridos no atropelamento
de que foi vítima. O aci·
dente OCOrreu na locali·
dade de Corveta, mllnicí
piQ de Araquari, por volta
das 18 horas de ontem,

quando o Volks- AA-

!:l904, que viajava com

destino a. Itajaí, colheli-D
.

nó
. quilômetro 56 da

BR-I01, próximo a .sua

residência.
'

·PREDIBENS IMOBILIÁRIA LIDA.
Ed. APlUB - Sala 85 - 80. Andar - Fones: 4141 - 3950 - 2481
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Produção de carvão

no período 76/77 não vai
,

atender.
à

demanda

Segundo os cál_culos oficiais, a produção de carvão

nacional, prevista para o período 1976/77, não atenderá

à demarida estimada, com base nos cálculos de 20 por
cento da participação nacional nas coquerías.
A partir de 1978 a demanda estimada somente será

satisfeita se forem reconsiderados de imediato os planos
do Ministério de Minas e Energia para implantação de

outras minas.
'

,/

Entretanto,
.

o suprimento das necessidades pelo
�atvão .ímportado constitui problema sério, de difícil

solução, face às crescentes dificuldades na obtenção do

carvão, em termos de quantidade/qualidade, a preços
compatíveis.

Afastada a possibilidade de aproveitamento do carvão

colOlubiano; em razão da incipíência da- sua indústria
mineradora, as melhores perspectivas ainda são para os

Estados Unidos, Polônia, mais secundariamente, a

Austrália.

Oficialmente, tem-se como certo que a programação
de carvão nacional, a partir de 1980, necessariamente
tenderá para definir o tipo de carvão metalúrgico para'
consumo da 'Indústria Siderúrgica. ,

Técnicos do Ministério de Minas e Energia sugerem
alternativas para a solução da questão, a partir da
manutenção do consumo do carvão com 1,8,5 por cento
de cinza e com a participação de 20 por cento de carvão

nas coqueiras. Esta alternativa implica necessariamente
na implantação de novas unidades minerais,
paralelamente ao crescimento da Indústria Siderúrgica.

Outra possibilidade' seria a produção de carvão

metalúrgico com 12 por cento de cinza. Neste caso a �
produção de carvão a vapor deverá mutíplicar-se seis
vezes em relação à produção do carvão metalúrgico.
Finalmente,' como ultima. alternativa, pretende-se

considerar a utilização do carvão pré-lavado de .Santa
Catarina, solução que depende imediatamente da

eVolução da técnica dos processos de redução direta, e
importa na completa reformulação dos critérios da

programàção de /expansão da Indústria Siderúrgica
Nacional.

Petrobrás processou'
93 milhões de barris de

petróleo até abril
A Petrobrás divulgou estatística e suas operações de janeiro a

abril, infQrmand€l que nesse período suas unidades industriais
processaram 93,8 milhões de barris, registrando um aumento de

9,2%. Nos primeiros 4 meses deste ano foram importados 81,08
milhões de barris de petróleo bruto de diversas ,Procedências.
Segundo informações da Petrobrás este total superou em 8,2% as'

importações do mesmo período em 73. As exportações de

petróleo nacional e derivados no primeiro quadrimestre
alcançaram 69,3 milhões de dólares.

Ital procura óleo
, .

'

na'semente de uva
o Instituto de Tecnologia de Ali

mentos - ITAL -, vai desenvolver
pesquisas para extração e utilização
de óleo de semente de uva, considera
do um dos melhores óleos comestí
veis que se conhece. No Brasil, reco
nhecem os técnicos do ITAL, sua fa

brícação está dependendo da disponi
bilidade de matéria-prima, pois já
existe tecnologia disponível.

Salientam que "Quanto à tecnolo
gia de extração e refinação do óleo
de semente de uva, ela não difere da

exigida para obtenção de outros
óleos vegetais comestíveis, com exce-

,

ção dá fase de preparo da matéria-pri
ma 'Para a secagem e descascamento
da semente de uva são necessários

equipamentos que ainda não estão

disponíveis 'no Brasil, podendo ser

adquiridos no mercado europeu, mais

precisamente na Alemanha."
Os técnicos explicam que, atual

mente; as sementes são eliminadas
pelas indústrias de vinho e para sua

utilização como matéria-prima/para a

indústria de óleo seria necessário que
os interessados entrassem em contato
com os vitivinicultores do Rio Gran
de do Sul, São Paulo e Minas Grais,

.

para que a semente da uva tosse recu

perada para posterior beneficiamento
"na realidade, eles ganhariam dinhei
ro através da venda de um subprodu-
to da uva".'

,

Os técnicos do ITAL salientaram
'que a produção do óleo de semente
de uva pouco difere do óleo obtido
de outras matérias-primas e seu custo
final não será elevado.

O óleo de uva já vem sendo uti
lizado comercialmente, mas como

produto medicinal, como auxiliar no
combate à, arteriosclerose, em países
como, a Espanha e Itália, e também.
em certos restaurantes de classe "A "

nos mesmos países, informou o

ITAL.
O óleo de semente de uva possui

alto teor de acidos graxos poli-ensa
turados e saturados, normalmente co

nhecidos como valor "P.S." Segundo
os técnicos do Ital, isso contribui pa
ra facilitar a digestão dos alimentos e

desfavorece a formação de colesterol,
uma das principais substâncias causa

doras da arteriosclerose.
•

Uma tabela mostra que os óleos
comestíveis, segundo seu valor
'·'P.S.", ·estão colocados na seguinte
maneira: semente de uva, 6,2; giras-

Para se obter o metal a partir do minério
de' chumbo, utiliza-se' no Brasil o processo
de forno de ,cuba; para a Produção de cada
tonelada de metal, além do próprio minério,
são necessários 260 quilos de coque, dois

,

quilos de óleo combustível, sete de carcáreo
e 240 quilo-Watts/hora .

As principais jazidas ,brasileiras ficam
localizadas em Paracatu (MG, com 2.500 mil
toneladas de minério e 58 mil de metal);
Boquira (DA, com 1.764 mil e 159 mil
toneladas,

.

respectivamente) e Adríanôpolis
(PR, com 642 mil toneladas de minério e

28.900 de metal), As empresas produtoras
são somente a Plumbum S.A. (com
capacidade metalúrgica de 9.600 T/ano) e

sol, 5,35; soja, '4,90; milho, 2,51; ar
roz, 1,86; algodão tipo salada, 1,8; e
amendoim, 1,71.'

O ITAL também vem desenvol
vendo outras pesquisas de aplicação
imediata, pará a utilização de subpro- .

dutos da indústria alimentícia nacio

nal, como semente de uva, de mara

cujá e de tomate, para extração de
Ó�OL

'

Estuda tambem um processo para
extração de óleo do abacate, que no

momento vem sendo utilizado na fa

bricação de cosméticos, mas oferece
total possibilidade de ser utilizado
como alimento. A 'viabilidade, sob o

ponto de vista tecnológico, já foi
comprovada, faltando apenas sua

adequação com à viabilidade econô
.míca.

As pesquisas estão em fase de de
senvolvimento, sendo que atualmente
a preocupação maior e de deter
minar-se o teor- e a composição do
óleo obtido das principais variedades

-

de abacate cultivadas no país. "A va

riedade "fuerte" foi a que apresentou'
maior teor de oleo; sendo ele de

aproximadamente 15%, do fruto. O
óleo' é extraído da polpa da fruta e

não de sua casca","

Governo se previne e incentiva· a'

procura de novas iazidas de chumbo
! 0

/' .

o governo está atento ao problema do
chumbo no Brasil, cujas reservas conhecidas
,- 4.906 mil toneladas' de minério, com 246
mil toneladas de metal contido se esgotarão
antes do final da década. o incentivo oficial
deverá se concentrar na localização de novas

. jazidas, mais extensas que as atualmente
corihecidas.

Entre os chamados chumbos primário e

secundário o Brasil produz atualmente cerca

de 50 mil toneladas anuais, dependendo
relativamente pouco (cerca de cinco mil
toneladas)

,

das importações. Contudo sem a

descoberta de novas jazidas tal dependências
poderá se acentuar nos próximos anos.

o dr. leonidas Maia Albuquerque; em nome do Bancodo Brasil, agradeceu a homenagem prestada pelo CECOMTUR.

,

Cobrac (Companhia Brasileira de Chumbo,
com capacidade metalúrgica de ,30 mil
T/ano),

Segundo estimativas preliminares' do
MIe, dentro de· uma previsão de expansão
razoável'(13%) o setor chumbo apresentará
os seguintes números ao final da década
(esperando-se a localização d� novas
jazidas): consumo total previsto (144 mil T);
capacidade primária (30 mil T);produção de
metal secundário (56 mil T); exportação
possível (34 mil T), capacidade total .a ser "

instalada até 1980 (90 mil T) e produção
total para atender demanda interna e

exportação (178 mil T).
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Dejandir analisa

atual situação agrícola
do Brasil

Em longo discurso da tribuna da Assembléia,
abordando a situação da agricultura no País, e que será

complementado amanhã com a análise do mesmo setor
na economia regional, o Deputado Dejandir Dalpasquale
disse que para a solução de seus problemas de
abastecimento e de preços em relação aos produtos.
agrícolas o Brasil tem hoje três prioridades: aumentar as
exportações, como meio' de melhorar o padrão de vida
médio dó País; conter a inflação, para melhorar a

eficiência do sistema econômico; e melhorar os níveis de
alimentação, para elevar os padrões de saúde e resistência
física da população. No entanto, frisou que estas três
.rne tas estão em conflito, ao salientar que "as
exportações integram cada vez mais o País na economia
internacional, numa fase em que essa economia se

mostra inflacionária". '

O parlamentar oposicionista destacou a "enorme
impo rtân cia atribuída ao setor agropecuário pelo
General Geisel, que o admite mesmo como a base

estratégica de sua administração", acrescentando que
"uma das raízes desse interesse está no fato de que os

indíces atuais do crescimento da agricultura brasileira -

entre 4 e 5% ao ano - são considerados insatisfatórios
pelo próprio Governo, principalmente se comparados
com o crescimento industrial - entre 10 e 12% ao ano".

São Paulo consolida
\

legislação sobre ICM e

define conceitos
/

.

Um projeto de lei consolidando a legislação estadual
sobre o impos� de circulação de mercadorias mas que
redefine alguns conceitos, para melhor clareza do texto e

unifica todos os preceitos legais vigentes desde 1967,. foi
enviado pelo, Governador Laudo Natel à Assembléia
Legislativa para se transformar mi lei básica da matéria.

Na mensagem que acompanha Q projeto de lei, o

Governador de São Paulo afirma que "o aprimoramento
da política tributária, além dó objetivo fiscal da geração
de recursos financeiros, se caracteriza pela consecução de
eficiência econômica e pela obtenção da equidade na

'

imposição das obrigações fiscais. A finalidade é tornar
mais clara esta legislação e motivar o contribuinte para o

espontâneo e correto cumprimento de suas obrigações".
O Governador Laudo Natel diz que a política

tributária' executada pelo Estado transformou o

pagll!llento do imposto dentro· dos prazos em uma

decisão racional por parte das empresas, fazendo com

que o custo de retardo seja superior aos juros do
mercado. Resultados positivos só podem ser obtidos na

medida em que a base impositíva e as responsabilidades,
tan to" dos contribuintes como dos organismos de
arrecadação e fiscalização, estejam perfeitamente definidas
e determinadas.

'

sil 'aqui na região .: acrescentou -;

acreditam neste empreendimento, co
mo já demonstraram, e acham que'
devem ser multiplicadas as riquezas

, da região e que os empresários devem
tocar o barco aqui".

E confessou - "Nós que somos de
longe, graças a visão do Cel. Perachi

.

Barcellos, tivemos a condicão de ver
e nos convencer da qrandeza'e solidez
deste projeto".

rações de crédito já concedida pelo
Banco do Brasil, concedendo um

financiamento de alto valor ao CE
Co.MTUR, incentivando, assim, o tu
rismo, do qual o Banco do Brasil é o

pioneiro, pois foi o primeiro estabele
cimento de crédito a dar atencão ao

turismo".
.

'

E prosseguiu. - "o. Brasil tem o

que o mundo reclama hoje, a nature

za, ainda sem poluição, Temos matas,
.

rios, praias e montanhas e muito
desta potencial i dade está aqui em

Santa Catarina e, particularmente,
em Florianópolis".

E mais adiante, revelou o sr, tao
nidas Maia Albuquerque - "Prova
disso, é que o CeI. Perachi Barcellos,
ao falar do CECo.MTUR junto' a Alta
'Administração do Banco, dizia: Para
acreditar neste empreedimento, basta
visitar o litoral catarinense, pois ai i se.
encontra uma maravilha de riquezas
naturais que temos € que devemos'
aproveitar" ,

E prosseguiu - "Devemos, inclusi
ve, incentivar também o turismo in
terno pois nós brasileiros nos quere
mos bem, mas não nos conhecemos
bem e isso é injustificável",

"Temos condições de realizarmos,
para. tanto, projetos de altos padrões,
como este do CECo.MTUR, que se

ergue por força da fé e vontade férrea
dos seus Diretores".

"Homens que são a garantia e tem
a responsabilidade do Banco do Bra-

Heteriu-se, ainda, o .sr. Leonidas
Maia Albuquerque, ao contrato- de
financiamento para conclusão. da no
va Travessia Continente-Ilha de San-

.

ta Catari na", o que demonstra a

confiança que o Banco do Brasil tem,
também, no Governo de Santa Cata
rina",

,

mente, em Florianópolis e em Santa
Catarina".
PRESENTES

Além de 37 gerentes de Agências
do Banco do Brasil S.A em' Santa
Catarina, destacavam-se as presenças
das seguintes personalidades, na oca
sião do aimoço oferecido pelo C E-
Co.MIUR, __

.

Dr. Roberto Hatab, Chefe do.De
'partamenta de Normas Operacionars
do Banco do Brasil SA;dr, Leonidas
Maia Albuquerque, Chefe de Gabine
te do Diretor da Ba. Região; Dr.
Paulo de Vasconcelos Tavares, Geren
te Adjunto do GECAP; Irnak Scar
pelli Ferreira, Chefe de Gabinete da
Gerência de' Operações G ECAP; dr.
Luiz Gonzaga Campos Eira, Secretá
rio do Gabinete da Ba. Região; dr.
Waidir José de Carvalho, do DEPAD
e Hugo Carvalho de Almeida, do
IMPLA.

Presentes, ainda. o dr, Niltnn Che
rem, Presidente do Tribunal de' Con
.tas do Estado e dr. João Gasparino
da Silva, Gerente da Caixa Econômi
ca Federal em Santa Catarina.

A Diretoria do CECOMTUR esta
va representada pelo seu Diretor-Pre
sidente, sr, Jorge Daux e pelos Dire
tores Jorge Dau x Fi lho e Marco
Aurélio Boabaid, além dos Conselhei
ros Fiscais da empresa: Gal. Paulo
Weber Viei ra da Rosa e dr. Genovên
cio Mattos Neto,

1 t� 'l �.� -

CÊCOMTUR homenageia Banco do Brasil.
Funcionarias da mais alta adminis- visita trazia não só ao CECo.MTUR" nenses, gerem riquezas para os catari

tração do Banco do Brasil SA da mas a·toda a comunidade florianópo- nenses, É desta conscientização que
. Agência de Florianópolis e mais 37' litana e catarinense. estamos precisando, éesta conscienti-
Gerentes de Agências do interior do E continuou - "Em nome da zação que estamos promovendo.
Estado, puderam constatar "in-loco", empresa, quero, de público, externar E concluiu agradecendo a pressn
na Última sexta-feira, a realidade que a nossa gratidão pelo financiamento \ ça dos visitantes, dizendo que, em
é o CECo.MTUR e o acerto do Banco que nos foi concedido, para erigirmos, futuro muito breve, "esperamos rece
do Brasil, ao demonstrar plena con-' um empreendimento que é um mo- bê-los aqui. não somente para um\', fiança no investimento, aplicando, nurnento para nossa cidade e, presen- almoço, mas já como hóspedes de um

ali,' um financiamento de 9 milhões temente, o maior em construcão mas hotel de alto padrão internacional".
-de\cruzeiros. 'que: esperamos, -não seja o Único e AGRADECIMENTO

''''A' visita destes tuncicnários do 'nem venha a permanecer como o Agradecendo em nome da corniti-
Banco do Brasil SA ao CECo.M- maior, pois desejamos, apenas, ser va do Banco do Brasil S.A., falou o

TUR, foi possível em vista de os um dos muitos,empreendimentos do sr. Leonidas Maia Albuquerque, Che
mesmos encontrarem-se na Capital,

'

genero .que a cidade necessita e, fe de' Gabinete do Diretor da 6a.
onde vieram prestigiar a assinatura do

, mesmo, merece".
.

Região do órgão, que disse - "tenho
contrato de finanCiamento concedido E· depois de falar sobre a obra e de a satisfação de agradecer, em nome

a9 Gov-erno do Estado para a conclu- SL!a potenci�a!ida0e, p.r0sseg,�iu a sr. dos meus colegas do Banco do Brasil,
sao da nova ponte, e o conclave Marco Aurálin Boabai d -' Estamos a gentileza deste grupo, do qual
realizado, neste fim de semana, na construindo o CECo.MTUR com ver- temos recebido as melhores refeJên
Agência local, reunindo a Alta-Adrni- dadeiro amor, capricho e abnegação. cias lá na Alta Administração do
nistração do Banco e Gerentes do ,Amor e abnegação não só pelo proje- Banco, e que, real mente, se projetou
Estado de Santa Càtarina, to. mas também pela nossa cidade e em Florianópolis, embora poucos ca

\ Na oportu�idade �a visita ao CE-. pelo nosso Estado, em. ben�fício do tarinenses tenham se apercebido do
Co.MTUR, fOJ· oferecido um almoço qual sempre lutamos, inclusive, ape- vulto do empreendimento, "que é o

, aos tuncionãrios do Banco do Brasil e lando para que os catarinenses apli- CECOMTUR".,
convidados, que foram recebidos pela quem aqui, em Samta/ Catarina, os i "Graças ao empenho, 'a visão, a

Diretoria do CECOMTUR e saudados seus recursos de incentivos fiscais, experiência e a sensibilidade do sr.

pelo sr. Marco,Aurélio Boabaid, Dire- não só no CECo.MTUR ou na área do Walter Perachi Barcellos, consegui
tor do empreendimento. turismo, mas, também nos setores da mos nos convencer, li até convencer,

Na Oportunidade; o sr. Marco Au- pesca e do reflorestamento, pois é da solidez do projeto e, desta forma,
rélio Boabaid, ressaltou a honra que a necessárío que os recursos dos catari- concedemos uma das 'mais belas ope-

Apenas. parte de um dos amplos salõi!s do CECOMTUR, foi suficiente para receber mais de 2.0.0 convidados,

E concluindo, depois de voltar a

agradecer a hospitalidade. disse o

Chefe de Gabineté do Di retor da 6a.
Região do Banco do Brasil, - "A
racional idade deste projeto está igual
mente provada, pois o CECo.MTUR,
mesmo antes de totalmente conclur
do já está auferindo renda para seus

empreendedores,com uso da garage e

o aluguel de três andares à Delegacia
da .Heceita Federal e nós, do Banco
do Brasil, já estávamos com o C E
Co.MTUR mesmo antes de seu esta

queamento, pois desde o imcio da
idéia de. sua construção, já acredita
mos nos homens que o dirigem,
como também acreditamos, plena-
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FIGUEIR,ENSE

Depois da ,folgá
o coletivo'no

camp-o âo VNo-va
Embora o Fi gueirense tenha perdido a partida' de estréia para

o Vila Nova, em Goiânia, Lauro Búrigo gostou do, rendimento da

equipe. Por isso ele· liberou os [ogadores durante todo o dia de
ontem para conhecer a cidade e fazer compras,

Hoje pela manhã o Figueirense volta ao. campo 'do Vi la Nova,
onde Lauro Búrigo vai dirigir um coletivo visando o jogo de
amanhã contra o Atlético, na partida preliminar de Vi la Nova e

Goiás que disputam o título do quadrangular.
A delegação do Fi gueirense regressa amanhã mesmo, após o

jogo, juntamente com o time, do Vi la Nova, que vem a

FI orianôpolis participar do quandrangular que será realizado no

sábado à 'tarde, fio estádio Orlando Scarpelli.
.

'

A diretoria do Figueirense pretende convidar o'América de -

Joinville e o Próspera de Cricíúma para participar do
quadrangular. Todavia, Dumiense de Paula Ribeiro durante o
dia de hoje vai manter contatos com 'o Carlos Renaux, de

Brusque, e Marcíl ia Dias; de hajaí. Na impossibilidade de poder
contar com o Próspera e América, serão convidados os clubes de

Itaja{ e Brusque,
.

O Fi gueirense vai trazer de Goiânia uma quota livre de vinte
mil cruzeiros, que deverá amenizar o prejuízo que o clube teve
nas partidas contra os times cariocas.

Após o quadrangular o departamento de futebol vai pensar
nas primeiras dispensas, e ao que parece Oneide e Roberto-Silva
serão os primeitos.

LlTIZ EVERTON

.p jogador Luiz Everton, que está emprestado ao COlorado de .

Curitiba, gue esteve excursionando recentemente na África, está
em FI oríariópolis e deverá se reincorporar ao Figueirense.
Everton não recebeu os salários atrasados do Colorado e a

promessa de compra de seu passe não se concretizou, em virtude
da situação financeira do. clube paran�ense. Valério Matos poderá deixar o departamento de futebol.

.
.

I'
';r'

AVAl

Problemas do clube
'"

.

..

coruinuamsem solucõo
.Serri nenhuma motiva-

,

ção. por parte !:tos jogado
res, o Avaí treinou ontem

.

pela manhã no estádio
Adolfo Konder, onde o fi
sicultor Paulo Alcione mi
nistrou física.

'

Chateados com a situa

ção .índefínída do clube, os
atletas procuraram esque
cer suas dificuldades atra
vés de brincadeiras, na'es
perança de que algum diri-
'gente aparecesse para tra
zer ao menos uma.palavra
de consolo ao plantel.

Por outro lado, os diri
gentes continuam índeci-.
sos, sem saber o que fazer'
diante da crítica situação,
do clube, onde somente a

quantia de 400 mil cruzei
ros poderá amenizar os

'problemas do Avaí e dar
condições ao departa
mento de futebol, reiniciar
a contento oseu trabalho .

Embora ele não tenha
confirmado, sabe-se que o

diretor de futebol Valério
Matos poderá entregar o

seu cargo nas próximas ho-

ras, depois da reunião rea

lizada ontem à noite. Co
mo, a

.

alta' direção' do clube
havia prometido a libera
ção da verba para Co depar
tamento 'de futebol, o dire
tor empenhou a palavra
coin os atletas, que confi
aram nas ponderações do
dirigente, "Eu gosto de
mariter os meus compro
missos em dia, e se aceitei
este cargo no Avaí, foi
porque me asseguraram
que entraria dinheiro para
resolver os problemas .e a

gente trabalharia a conten-

.

to. Como eu tenho ãfirma�
do muitas vezes, estou
aqui somente para empres
tar o meu trabalho ao chi
be, e não para resolver os
problemas 'que não são
nossos, e sim da antiga di
retoria", afirmou o diretor
-de futebol.

"Se nada ficar resolvido
nas próximas horas, o que
eu posso fazer é deixar tu
do delado, infelizmente, e
cuidar simplesmente das
minhas atívidades profis- -

'�l
�

.1

FLORIANÓPOLIS'
FONES: 3478-2889

"

/

sionais, que. não são pou
cas". O diretor de futebol
não esconde a sua preocu
pação Com o futuro do
clube. Jndagado se a situa

ção do Avaí é difícil, ele'
"foi categórico: "É' pericli-
tante".

'

- Eu não tenho nada
mais a dizer sobre o Avàf
já -foi dito tudo. Ea lógica
e uma só. Para se trabalhar
é preciso dinheiro, caso

'contrário tudo fica como,

está. C0I1!.() eu já disse o'

problema não foi criado

p.� nós.

- Eu não escondo a in
tenção de trazer o trema
dor Jorge Ferreira de volta

ao time. Mas também não
é possível trazê-lo com o

clu�e nesta situação, e
continuar com os salários
atrasados a exemplo do
'plantel, comentou o dire
tor de futebol.

.

O treinador Zezé se en
contra na cidade, esperan,

.

do talvez uma solução para
o .seu. problema Como já
fOI dito, se

-

depender de
João Salurn, Zezé será o
treinador do' Avaí para o

.

campeonato estadual. Más
existe também a viabilida
de dele ser o administrador
do clube, se Jorge Ferreira
for ó técnico. Manoel Cor
deiro seria o supervisor.

.",

Caxias ganhou fácil
do Atlético: 4xOr

O primeiro turno do zonal norte Chave A, Copa
Governador do Estado, foi encerrado no domingo com a

J realização de apenas duas partidas. Em Joinville, no estádio
Ernesto Sch1emm Sobrinho, o Caxias com tranquilidade.
goleou o Atlético de Sao Francisco por 4 x O, em jogo onde o

time' Joinvillense dominou totalmente as ações, No .prímeiro
tempo, os gols do Caxias foram marcados por Binho, contra,
e Martoni .(2). Na etapa complementar, o Caxias
preocupou-se mais em tocar a bola quase sem visar o gol
adversárío..mas mesmo assim nasceu o gol final da partida
através do novato Keke. Pedro Moura, foi um bom juiz,
auxiliado por.Nílton Basilio de, Borba e lrineu Cadorin, com a

arrecadação somando 3.317,00. Eládio (Tadeu), Valdecir,
Pompeu, Jota Alves -e Silvinho; Piava e Russinho (Vinho);
Keke, Martoni,' Fontan 'e Zé Carlos formaram o Caxias que
goleou (1 Atlético de Carlinhos; Binho, Cruz, Jairo e Guedes;
Valdir, Maceió e Silvio (Rodrigues); Arlindo, Pedrinho e Zé
Gáudio (Betinho).

Pedro Moura expulsou Betinho por agressão e desrespeito
ao juiz. Em Jaraguá do Sul, no estádio João Marcatto, o

Juventus se manteve invicto, ao empatar em O x O, com o

Estrela, de Nereu Ramos. Após o cumprimento do primeiro
turno, Caxias e (\mérica são líderes com 3 pontos perdidos,
ficando Juventus e Estrela em segundo com 5; Atlético em

terceiro com seis e na lanterna o Baependi com 8 pontos
perdidos. A próxima rodada, a pi:imeira do returno, neste'
final de semana, marca três jogos assim distribuídos: Caxias e

Estrela em Joinville, Juventus e América, em Jaraguá do Sul,
Baependi e Atlético, também em Jaraguá do SuL

Prosse�ue O'citadino

de futebol de salão
\'0 segundo turno I do' campeonato citadino de futebol de

salão terá prosseguimento esta noite, no ginásio Ivo Silveira,
com a realízação da terceira rodada.

Na primeira, partida, pela chave B, Jogam Oficiais da
Polícia' Mi litar ,

e Volantes da l,JFSC, e Clube do Cupido e

G ube 6 de Janeiro na segunda .. O último jogo da noite será
disputado entre Celesc e Colegial, pela chave A.

Na segunda "rodada, disputâda na sexta-feira passada, o
Cupido venceu os Oficiais da PM por 3 x L, Instituto de

Educação e Volantes empataram em 3 x 3 e ,a Associação
Besc venceu a Celesc por 3-x O. '

O campeonato vem alcançando os objetivos da Federação
Catarinense de Futebol de Salão, seja na parte de organização
e da receptividade do público, que tem comparecido aõ

ginásio do Colégio Catarínense para torcer por suas equipes.
Enquanto isso, os clubes do' interior continuam se

organizando junto' a Federação, para participar do próximo
campeonato estaduak que no ano passado obteve o êxito '

, esperado pela'FCFS.

cer- "

Caixa Econômica Federal

LOteria Esportiva
Resultado provisório do Concurso=teste no. 189, apurado'

em 2'4/6/74.
'

Total i I�uido a ratear Cr$ 18.040.230,72
96 apostas, ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

-urna Cr$ 187.919,07
'

Discriminação ,de apostas ganhadoras por Estado:
Amaionas . 2
Bahia . 2

" Brasma '. 4

Ceará . 1
,

Espirita Santo . 2'
Estado do Rio . 5
Goiás 3

��� 2

M�to. Grqsso' 3

Minas Gerais 5

Pará' .
,

.
2

Paraná 10
Rio Grande do Sul. ' 8

Guanabara /. 8'

Santa Catarina . 5

São Paulo .33

Sergipe . ..
1

De acordo com o artigo 17 da Norh!a Geral dos Concursos
.de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo para apresentar.
reclamação de 10 dias, a contar de' hoje, ii qual deverá ser

apresentada a rua Fulvio Aduccl, 1221, até o dia 4/07/74,
Não serão aceitas reclamações por vla postal. ,

Os números dos bilhetes vencedores.no estado de Santa

Catarina são os segu intes:
COD REV.

'

20-10036
20 10036
20-10036
20-10064
20-10080
O BS E RVAÇÃO:. Para recebimento dos prêmios, os

, ganhadores' deverão aguardar a ratificação ou retificação deste

resultado neste jornal.

No, CARTÃO
29p331
3012887
302888
061794 .

005413

,

.
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Durante cerca de dois anos, a Draga Sergipe realizou a obra do aterro da Baia Sul, em, Florianópolis.
, ,

Apesar das promessas, o Dner ainda não começou a recuperação da ponte de Biguaçu e o tráfego só é feito em meia pista

Empresários 'do Sul reclamam,
IDraga' Sergipe

,
,-

'providências do,

DNER para liberar a BR-IOI-
vai para �tai"ímelhor"r' o

I

,
-

acesso ao porto
A Draga Sergipe, que concluiu ontem a obra de aterro da

baía Sul, em Florianópolis, segue no final desta semana com

destino ao porto de Itajaí, onde realizará a dragagem da

bacia de evolução e área do cais: A informação foi prestada
pelo Coronel Gilberto' Meirelles, presidente da Comissão

Executiva da Construção da Nova Ponte, entre a llha e o

Continente, acrescentando que a decisão foi tornada pelo
Departamento Nacional de Portos e Vias Navegáveis com o

objetivo de atender a reivindicação feita há meses pela
Junta Administrativa do Porto,
A Draga Sergipe, que será transferida para Itajaí através

do Rebocador "Aracaju", deverá iniciar o serviço na

próxima semana, com, a instalação da tubulação, através da

qual será transferido para outro local o entulho que impede
o atracamento de navios de maior porte.

MEI,..HORAMI;NTOS

Itajaí (Sucursal) - A Junta Administrativa do Porto de

Crícíúma (Sucursal) -

A proibição, imposta pelo
Departamento Nacional' de
Estradas de Rodagem aos ,

veículos de transporte pe
sado em trafegarem pela
BR-,-101 continua reper
curtindo desfavoravelmen
te na economia de Críciú
mar A obrigatoriedade em

transitar pela BR-116,

sob alegação de que várias

pontes do Sul do Estado

atingidas pelas cheias de

março último. não compor
tam tráfego' pesado, está

atingindo o parque indus-

,
trial de Criciúma que se vê

impossibilitado em promo
ver o transporte de matéria

prima até suas empresas e.

transportacom regularida
de sua produção. A recla

mação partiu de fonte da

Itajaí anunciou a réalização de obras de melhoramento do

terminal marítimo. Embora o empreendimento �steja
dependendo ainda de recursos financeiros a serem,

conseguidos junto a órgãos, federais, a JMI informou que
deverá ser construído mais um armazém para atender à

grande quantidade de produtos que são exportados
diariamente através de Itajaí. A recuperação das defensas

dos cais acostáveis .estã incluído no 'plano prioritário do,

órgão, bem como 'a aquisição de novos guindastes para.

acelerar
-

o serviço de abastecimento dos navios. A

recuperação das defensas dos cais e destacada pela JAPI

como necessária à segurança dos navios e dos trabalhadores
I

-

que operam em toda a' faixa' do terminal. .Os novos

guindastes seriam maiores e modernos, para permitir o
,

transporte de uma carga de 200 toneladas por vez. Até o

final deste ano, a JAPI pretende solucionar .todos os

problemas do porto. I
'

. Associação Comercial e In- I

dustrial de Criciúma, quei
xando-se que as dificulda
des para o escoamento da

produção se agravam a ca

da dia e as indústrias estão
reduzindo a produção por
falta de recebimento regu
lar da matéria prima.

congrega o empresariade
,

de Criciúma que a situação
vem se agravando a cada
dia e poderá trazer sérias

consequências se a medida "

imposta pelo P �r perdu
rar por muito ,lpO.

Em' resr .ca ao docu-:
menta,' .igenheiro Alta
miro \ .' .issimo da Silveira,
Chefe do 160. Distrito Fe
deral do Dner, explicou
que ainda no corrente mês
de junho o órgão começa-

, ria as obras de recuperação
da ponte sobre o Rio Bi
guaçu, no município do
mesmo nome, situado a,

cerca de i 8 quilômetros de

Florianópolis, que é consí-.
derado o principal motivo
da proibição. Também
anuncia para junho as

obras de reconstrução' da
ponte sobre o Rio Cor-

reias, em Tubarão. Contu
do, faltando apenas 5 dias
para 'terminar o mês em

'curso, o Dner ainda não
iniciou os trabalhos pro
metidos. pela Chefiá do
160. Distrito Rodoviário,
perdurando a proibição de

tráfego pesado pela
BR-101, porque em Tuba
rão e Biguaçu a rodovia
.não oferece segurança aos

usuários de caminhões de.

grande porte. Enquanto is- '

so, os empresários do Sul

aguardam apreensivos uma
providência efetiva da dire

ção catarinense do Depar
tamento Nacional de Es
tradas de Rodagem, a fim
de que o trecho interdita
do possa ser liberado logo
após a conclusão das obras

, anunciadas e ainda 'não. ini
ciadas.

EXPLICAÇÕES'
,

A Associação Comercial
e Industrial de Criciúma

preocupada com' os refle
xos q1;le o desvio da
BR�101' para a BR-1l6
do tráfego pesado acarreta
ria as indústrias do Sul do
Estado encaminhou em

abril último um memorial
à, Chefia do 160. Distrito
Rodoviário federal anali-:
sando a situação em toda a

sua: plenitude. Explicam os

dirigentes da entidade que

Prefeitura de Lages
ofereceu terreno à

direção da Borregaard

Imbituba não quer,

Pontes inseguras encarecem produção de Timbé
em seus 'limites

Timbé do Sul (Sucursal três pontes existentes no e a exemplo das demais Timbé do Sul continuarão.
de Criciúma) - Embora'os percurso até : a BR-I01 'não. oferece segurança ao, reclamando e realizando o

mUnlcíplos 'sulinos quêde-:"
-

iiãô-õferê'cém:·cõhdições"i.te� -'-�tráfegô "dé"'Véfcú1ós' 'pés'a-'
= esêóamei1to

co

da "produçâo.
através da, ponte de Sapi
ranga sobre o. Rio Araran

guã.: COm o novo percurso,
a Viagem aumenta 23 qui
lõmetros, encarecendo o

. frete e, em consequência,
o produto:

Lages (Sucursal) _:_ O
-Prefeito Juarez Furtado já
manteve quatró encontros
com a diretoria da Indús-
tria de Papel e Celulose
Borregaard visando a sua

transferência para Lages. A
informação foi prestada,
,pelo Serviço de Relações
PÚblicas da, Prefeitura,
acrescentando que o Go
verno municipal tem inte
resse na instalação em La-
"ges da indústria que está
poluindo o rio Guaíba,
"para solucionar o proble
ma do mercado de traba
lho e ãumentâr o orçamen-

.

to da Prefeitura".
Segundo o Serviço de

Relações Públicas, a Prefei
tura já realizou uma en

.quete junto à população,
"que está a favor da trans
ferência da Borregaard pa- '

ra esta cidade' . A enquete.
não chegou a atingir 10%
da população e admite-se,
de acordo com a informa
ção prestada por outra
fonte da Prefeitura, que a

população não está ciente
dos problemas que a indús
tria de papel e celulose
vem causando no' Rio
Guaíba.
A Prefeitura. que conti

nua firme com o seu pro
pósito de transferir a .ern

presa gaúcha pára o planal
to catarínense, já dispõe de
um terreno localizado a 50
quilômetros do centro da
cidade, à margem do rio
Pelotinha. 'O Serviço de
Relações Públicas, da Pre
feitura adiantou que técni
cos vinculado ao Governo.
MuniCipal realizaram pes
quisas no local e constata
ram que a instalação I da
Borregaard próximo ao Pe
lotinha não causará polui
ção, "pois' o rio passa a

maisl de 50 quilômetros do
centro da cidade". \

ACUSAÇÃO
O advogado Darci Re

bello, presidente do Conse-

, lho Deliberativo da SAVA
e líder do movimento 'po
pular da Zona Sul contra a

Borregaard, em Porto Ale-'

gre, disse anteontem que
"se não defendermos com
unhas e dentes o Guafba,
daqui a alguns anos tere
mos de buscar "àgua para
beber noutro lugar. E os

pescadores que mudem de

profissão, desde logo' .

,

Falando sobre os ulti
mas depoimentos na CPI
da Assembléia Legislativa
'do Rio Grande do Sul que
estuda a poluição causada

pela 'Boriegaard, disse o

advogado Darci Rebello

que "é incompreensível a

tentativa de técnicos de
minimizar a poluição cau-'
sada por aquela indústria
no Guaíba". E, mais adian
te" acrescentou que "num

plebiscito público, a Bor

regaard não teria vez".

pendem da BR-:-I01 para
.o escoamento de suas pro

duções apresentam maio
res dificuldades com o pro
blema rodoviário; outro
município da região, tam
bem sente as consequên
cias da falta de rodovias es

taduais em condições de

tráfego. Distante apenas
32 quilômetros da

BR-I01, o município de

Timbe do Sul situa-se nas

proximidades da divisa
com o Rio Grande do Sul
e não tem rodovias em

condições de permitir o

acesso rodoviário de cami

nhões até -a rodovia fede
ral.

Segundo os empresá
rios de Tímbé do 'Sul, as

tráfego. As obras, cons

truídas em madeira, foram
duramente castigadas pelas

. enchentes de março últi

'mo. Uma delas, conside
rada a mais importante
tem 60 metros de extensão

dos.
Enquanto a' Prefeitura

"Municipal e o-Governo Es·
tadual não adotarem as

providências exigidas para,
a: recuperação das pontes,
as' classes produtoras' de

Não venderíamos carros usados
que causassem

,problemas para você e para nós.

Carro usado é negócio muito sério, E, por isso mesmo, levamos esse

negóció com muita seriedade, .
, '

. Quando vier comprar um carro usado em nossa loja, você levará

um carro testado e revisado, Você levará. também, um certificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado.

" Depois, você contará com assistência técnica e serviços autorizados de

um Concessionário de Qualidade Chevrolet I

Se você está procurando um bom carro usado, venha até a nossaloja.
IS$o nunca vai pesar �o seu bolso; nem na nossa consciência.

�It;:;;.lm.

,A Prefeitura de Irnbituba entrará co.m recurso. estasemana junto '

à Assembléia Legislativa visando a preservação. do. limite do.

rnunicfpio com Laguna, cujo Governo. pretende alterá-lo. no. sentido
de aumentar sua extensão. territorial. A informação foi prestada pelo.
Prefeito Eduardo. Elias, explicando. que com base na lei 3411 de 21 de

junho. de 19511, que críouo município de Imbituba, o limite não.

poderá ser modificado para beneficiar Laguna.'
O Governo de Laguna, segundo. o Sr. Eduardo, Elias" pretende

anexar mais um quilômetro de terra, abrangendo. uma área da praia
de Itapirubá e justifica seu propósito corn base na lei estadual dé 10

de dezembro. de 1948 que estabelece o limite interdistrital.:

Se o. limite for alterado, esclarece o. Sr. Manoel de Oliveira

Martins, presidente da Câmara Municipal de Imbituba, o município
sofrerá deficit em seu orçamento, em face da, automãtíca '

transferência para a jurisdição. de Laguna de casas comerciais, posto
de gaso lina, escola estadual e centenas de residências que
contribuem com impostos,

RAZÃO DO OBJETIVO

O empreendimento. turístico que o. Grupo. Batistela realiza em

,Laguna, próximo. à 1mbituba, e o motivo, segundo à Prefeito.

Eduardo. Elias, que leva a Prefeitura rulquele município. a reivindicar
alteração. do. Iimite territorial, Além de um hotel, o. Grupo Batistela

construirá uma rodovia asfaltada, que deverá também beneficiar"
Irnbituba facilitando. o acesso à praia de Itapirubá.

Ontem, uma comissão constituída pelo. Prefeito Eduardo. Elias,' "

presidente da Câmara Municipal, Manoel de Oliveira Martins, e

vereadores Raul Ruiz, Maurino Mendonça, Jair" Cardoso.; Pedro.
Machado. Filho e Oélio Freitas, esteve na Assembléia Legislativa
mantendo contatos com deputado.s: a, fim de colocá-los 'a par da

situação. Os parlamentares, ,entretanto, recomendaram o
encaminhamento. de recursos à presidência da Assembléia

Legislativa, para um exame do problema por parte da Comissão
Técnica do' Poder Legislativo.

Junto. ao. Departamento Estadual de Cartografia e Geografia, a

comissão. obteve a confirmação de que o. limite oficial entre às dois
munícípíos é o que consta na lei que criou Imbituba há 16 anos,

Para provar que a indús-
-

tria de celulose polui em

.dois anos o que o esgoto
de Porto Alegre faria em

13, ele baseia-se em dados
matemáticos e comparati
vos. "Para cada tonelada
de celulose produzida; a

Borregaard causa uma po
lu ição equivalente a de
uma população de cinco
mil pessoas. Como a em-'
presa produziu, segundo �
Cacex, 181 mil toneladas
em 1973, e 19.500 em

1972, ela lançou despejos
no Guaíba correspon
dente, .por dia, ao esgoto
'd e uma c i d a d e de
2.480.821 em 1973 e

1.636.966 em 1972. Como
O esgoto de Porto Alegre
cobre .apenas um terço da

população, mais ou menos

300 mil habitantes, os des

pejos da Borregaard, em

'termos de poluição estão
fazendo, em dois, anos, o

que os despejos domésti
cos da cidade levariam tre

ze anos para fazer":

COMPRE SEU
PRESENTE NO

PONTO CHIC
I

I

Nós temos os
financiamentos

de acordo corri
o seu orçamento

, Plantão aos

sabados 0

domingos

.HIp.:Ck» Ve'ículos S.A.
Av, Ivo Silveira 999

.Fones: 3566 - 2466

A MODELAR, VAI VENDER ROUPA PELO' CRED-IPESC!
Em convemo firmado no dia 7 de junho corrente entre a firma Estabelecimentos A Modelar

S/A. e o IPESC, ficou deliberado que todos os associados do IPESe a partir daquela data'

'poderão adquirir pelo Cred-Ipe�c, vestuários, masculinos e femininos, calçados, roupas de

cama, mesa e banho.em quaisquer de suas lojas. i'

Estão de parabéns portanto os associados do .lPESC pela feliz escolha daquela conesit ..ada

loja, pois a mesma além de possuir o melhor e' mais diversificado I estoque do ramo está

preparada para este atendimento.

Informa, outrossim a firma Modelar que todas as compras efetuadas pelo Cred-lpesc terão

um desconto especial de 10%'.'

Construa sua "CASA DE, PRAIA" com
madeiras e materiais de'

construção de
CAMPANHA DE FÉRIAS

DE 1 º /7 à {J7/07/74
'Faça Gratuitamente o Check-Up do seu

Veículo em nossas, Oficinas, onde dispomos
de funcionários especializados, com Equipa
mentos de Sum Eletric S/A e tia Bosch do
Brasil S/A.
Rua Vereador Batista Pereira, 428.
Estreito Fone 27-85

;PHllIPPI &, CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
cones: 6520 - -6368
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COMÉRCIO DE l
AUTOMÓVEIS Ip·I'.tMi@1'J

VOLKS"'�
.

BRASfLlA - VERDE MARI'T-IMO '

.

BRAS(LlA "':VERMELHO ..

'

.•

BRASfL.:IA -·VERDE '

FUSCÃO - OCRE MÃRAJÓ '

FUS:C,ÃO - BRANCO LOtUS
FUSCÃO"- BRANCO LO'fUS
VARIANCf"':_ AZUL DIAMANTE
FUSCÃO - V.ERMELHO
T L - BR�NC0. LOTUS
VÀRIANT - BEGE •.

FORD:
r- "",

-- •••

MAVERICK'� BRÂNCO ..

FORD CORCEL- VERIVII:;LHO· . .. ,.

FORD CORCEL CUP�. _:,.. VERMELHO CALlPS@ ,

FORD CORCEL cup� - BRANCO , . . . . .

FORD CORCELA PORTAS - BRANCO C/PRETO

FORD CORCEL CUP� �MÃRRON CANELA.
.

G M..�, .

"

'. :
OPALA CuP.i: -·BRANCO EVERES;r
OPALA CUP� - VERMELHO. '. "

�ossufMOSCAR�QS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 � Estreito
Fones: 6628 - 66�2 .:... 6312

Florianôpolis.
.

.

0.1<
,OK"

197,3
OK
OK

1972
"972
1971
1971

1ª70

OJ<
OK

1971
1'970.
1969
1969'

.D�
1974

.....;� ;�,,-.

oi .'

. [(� BlElllRA MA,"' )J ,

CP�ERC '_.,L '''',a'E! À-Â !III � R VE·�:C-:U.l"O s.' E"- .�EP.R�'SE N TA.çõ'es l T,O,'"

'.

Av; Rubt:nsd�,ÁrtÕdl!- Ramos, (Beirà:Mar Norte), 210"
,

, .'
,

:,
"

.FONE -_A3-f/7 _' .,.'. .,

F.inanciar 'é. fáçil! . Venha :f�lá.r conosco.
'

.r·.

'e���:1 ,c�J!�:f;a�;��I�.���::.:.:::::;::;:::::::::,:::::::::::::::::: �g�,�
.. �������!��:;�:.:�::::��i�:.�:::�:::::::::�:::::: 1m ..

Volks 1300 azul ,real...:., : '

, L., ' •. :..... 1967

Volk� 1200 azul ... :.. ;
"'/

.. .: :,;, .. : ,.. , .. :'.. :..... 1966

Pagamos à vista ó melhor preço pelo seu carro usad� ..

'NOSSO OBJETI\IO É .SERVI R BEM·
....

'

,

� ,. .

____...... - ......._-............--....;----�i.

GATÃO AUTOMOVE�--
Francisco Tol�(1tino, '13 -' F'one 29-RO

Volkswagen 1300 .... ' .. , • ,' ......•.............. OK

Volkswageri 1300- 'equipado .: ..... ::::'.: ... : .. 197'3
Variant - Bege Claro. . ..... ',' ..•....•...•....

'

.. -1971'
.

. Compramos'o seu carro.a vista. e 'pagamos o-melhor'preço da:
praça � CRItD'l,TO IMEDIATO.: . .

...

: .,:, __ .:._-;

QPALAVARIA� CORES , :, 1974 ..

DQDGE 1.S00 VARIAS CORES., :.: : ; 19'14 .

Galaxie l.andau. Ok 'c(}r Ouro Libra Met. TíViRÚ bege Hi74 .

OPALA I:!IDRAMÁT..CO : .. , , 19'74

b�E:éE·L:::::::::::�::::::::'::':�::�::;:::::::::::::::.::::::::::::::::�::::::::: ����
TL 1·.600 , ': : : 1971

GALAXIE� : : , : ; \ 1961
LANCHA FIBRf. DE VIDRO'vARI.OS'MODELQS

. .' N�O FECHAMOS PA�A ALMOÇO·
'COMERCIO DE AUTOMOVEiS, BARCOS

Fim.n:CiarmJn�os até 36 meses.

.

G·�I"':·· C.: 'RAMOS S.A.
'b" �." COMÉRCIO EAGÉNtÍAS

.

•..�.
<:.'. Rev�ódedorAutorizado Volkswagen'

R�a: CeI. Pedro Demoro no. 1466
.. F-ONES: Dep. Vepdas: 6381 '

.

Peças: �6244
Oficinal6585

.

-'Admiriistração: 2250
VEJCULOS USADOS

TL4 PORTAS.-·VERME:LHO : •.. � ..•..... 197,2
TL 2 PORTAS.- VERMEL.HO ; 1970

VARIANT - BEGE . .- .•........ .' 1971

VARtANT "::AZUL· , ..• :.: � � .. ó •••••••• 1970

1500 -: ..,MARE LA;:
'

.. : 1972

15(lO�AZUL ..• :., " � 1973
1500.:.:.SRANéo ...•.. :,.' , -;.19}4
1300 -BRANCO •..... ;"

' > ·1973

Dispo'mos 'de mo��reS '130q, 1500 e 1600,)
novos oU,receFldlclonados ad'3se de tro�.

CARIONI COM'. AUTOMOVEIS 1TOA.
, Av. Rio Bralicó; 53

:., .-.,
.' <.

- Fone 3966
i - Comei cupê·luxo: .. ,.: , ; , :::,,� .. , 72
1 - Cotcel cupê STD , :!...: : 7:l
,1 - Corcel cupê STD

,

- 71

� =: 0�:�: ��:�::::::�:�;:::::::::�::.:::::::::::�:;::::::::�::::::::.:::::::::: ��
.

CARIONI ...:. Tradição e conceito
. ,

no 'í:amo de automóveis;

Dr·. SAULO FERN:ANOO LIN.HARES:·
,

Glnecologiã - Obstetrícia ..
Consuitas da,s 13,30 às 19 horas "'- ã rua

Felipe Schmidt. � Edif.ício Dia's Velho'� 100.
-.- •

'. to.'
•

andar � conj. 1014 -r Florianópolis.

GlNECOlO'GIA OBSTETRICIA'

DR. SAVAS APOSTOLO PITSICA

Assistente E$trangeirQ da Faculdade de Medici";á
da Universidade de Par.is:

Ed. Ceisa -:- Conj. 401.. .'

Rua, Felipe Schmidt, Esq. Jerônimo Coelhe-. Tele',Jf"ne (Res) 22'::"11.. "

'

� -,----------------�._�----�--�--

Dra. MIRIAM K.·TAVARES DA CUNHA MEL"

(
i.

:
Especialista em Gi�,ecologia e Obstetrícia. .'

. 'Residência de-déisanos no Instituto de Ginecolo-

gia da u F.R.J.·
.' ..

.

1Consultór,lo: 'Casa de Saúde São Seb8stião de 2a. à,

.'
.

,.6a. � partir das 'Í7hpr�s:' .

'Fones: Consultório 3153 -e- Residência 3263 .

..
.._..;.___--.......-----------

MEDléos'
Dr" JORGE LUIZ JORGE

GASTROENTEROLOGIA
Curso de especialização na" Santa. Casa de

MiSericÓrdia do Rio de Janeiro - GB,
'" �..

". ,

Dr. LUIZ LUPI
,

..PSIQUIATRIA
.

. Curso de:' especialização na ABMM Rio de

Janeiro' - GB:'
.

.

• Consultório: :RlI.a Deodóro no. 22 '- sala

diarial)'lente das 14 às 19,horas.

'MEDICOS ..

'

.
ür. FElli-'1: FElICIO
.' f'kOC1OLOGlÁ .

Estágio de a anos no Hospital de Ipanema
da Guanabara

"
, Ur. OTHMAR BÁUER

PNtUMOlÔGIA"r

.; Cons,ultór,io: Rua Felipe Schmidt, 27
--- .'

Ed. Dias'Velho�, 70. andar':" sala 714.
Hora marcada no rlocal das 14,30 às 18,30 horas.

v

'VANDA DE SOUZA SALLES
.

,

40. TAS'ELlÃO DE NÓTÁS E

PROTE$TOSrE,M GER'AL
"

E DI TA-L
" .Pelo

.

presente, ficam intimados a pagarém 'dentro 40 prazo legal,
.os títulos. 'que .se encontram neste:' cartório para cobrança os

senhores: ,..' '. "

.

.

PEDRÓ tiNo DE �BREU' �, ross 'TElXEIRA FRANCISCO -

HERALDO .ADRIANO - HRYSSI EMMANOVlL E:CIA LTDA -
.

:LUIZ CARLOS NASCÚdENTO:
'<.

•

FloriÍl,nópoliS, 24 de junho de J974
V'AiNDA DE SOUZASALLES

,

Tábilfiã
"

SOC(EDADE ,i.EUNICE WEAVER;'
'DE FLORIANÓPOLIS'

,

-

"

Sucessora da'
.

Sociedade de ��.istênci� e '

\._ Defesa çontra a tepra
,

c. tonAL DE CO'NVOCAÇÃO
,

CARMEN, F,REYE�IL.EBEN DE I snUSA, P.RESID6NTE ,DA'
SOCIEDADE' '''!:UNICE WEAVER" DE: FLORIANÓPOLIS
,CONVOCA, NA FORMA ES;fAtUÃRIA, OS CONSELHEIROS DÁ
ENTIDADE PARA .UMA: A_SSEMBLÉIA GÉRAL
·EXTRAORPINARIA, A REALIZAR-SE EM SUA SEDE SOCIAL'

. SITA !'JO 50 .. ANDAR 00. EEl,IFICIO 00 IPASE, À PRAÇÁ
PEREIRA E 9L1VEIRA, NO DIA 28 DO MJ;S EMCURSQ, ÀS 19
HORAS, QUAI\!DOSERÁ:TRATADAASEGUINTE,

'� . ORDEM DO DIA:" .

'.j' �-,',�,�
. 10: -,:'Eleição para �reenChimento ,de \IlIga�.�.,!1g' Conselho
Deliberativa.

' .

20. - Asstlnt�s.de inte·resse.social. ,
r

Florianópolis, 21 de íunho de 1.974.
,

'

Çárme.n' Freyesleben de ,Sousa
.,' Presidente

\ .�

- ,

..

':I---�=-��-::::":""-:-----=--�"""-----"""

r�ptd: Chácara da ,Espanha
Com 3 quartos/banheiro Sociàl/Banheiro

'Privativol ,.Copa-Cozinha/Dependências "de

· empregada/Área Serviço/Sala Living/' Gara
gemI. Acabamento de primeira-Cortinas plás
tícàs-epastilhas externa, Entrega em Agosto.

· No�pri.meiro/s'egundo/terceiro andar.
Tratar Ed. Dias Velho-sala 16-fone:4403.

. �

TER'RENO NA PRAIA
· O�ORTUNIDADE. vEN'De__:SE t-ÉRRENO COM

·

FRENi'E PARA O' MAR. Área· de 625m2, Em
Cachoei[a) do Bom Jesus, Tratar com Prof .. Silvio
Coelho no Museu de An�ropolo9ia eu a Rua ldelina

'"
Pereira dos Santos, 9. f

'

.

SALÃO DE BELEZA CENTRAL
.

Arrendêl-se ou vende-se. Preço ar;�nda�ento c/alu-
guei 3 peças amplas Cr$ 1.600�00. Preço venda -

Cr$ 8.200,00 . .Aceita-se propostas. Tratar a rua Vidal
Ramos, 18.

'

, . - ."

., .. ,

.

".

.. RECÉPCION IsrA�DATILOGRAFA
..
'PRECISA-SE

.'

Moça. idade 18 e,25com entre anos, bons
" conhec:imentos de português, excelente datilografia,

. désemberaço e i'l,!ciativa para exercer as funções de
r.ecepcionista-datilógrafa;. Instrução mínima em nível

ginasial ... Apresentar-s� 2�. feira, dia 24, às 8, horas na
A.S. Propag.i.!e, Rua Felipe Schmidt, 58, Edifício

�Comasa. 129. andar. �Ia. 1.201 .

..
. .;...... ". "_.,. .", -".,".....-" .

"_',
.

.... '� ::\"

APMINISTRAUORÁ DE IMÓVEIS'
SÃO FRANCISCO lTOÁ;

.

Rua Deodoro, 11 -:- f=one'3795
.

.
.

CRECI- 252.

'IMO":EIS �ARA ALU/GAR

· ED.'SÓLAR DONA MARINÊS
2 aptos conjugados, com B quartos, sala, cozinha, banhelro, .

·

área deserviço, dependêncla de 'empregada e garagem. '

Preçq �

.

ED. BEIRA MAR
· � /;..

�

Corn 3, qtos, sala, cozinha, baiíheiro"dependência de empre-
'

gada.
Peça-

·

Preço-
AV.:MAURO. RAMOS
Apto com 3 qtos, sala, cozi'l'\ha, banheirp, de'pendêRcià de

empregad,a. Apto com fino acabamento. ,

Preço:-'-
.

.

GARAGEM -�ED. A. COELHO
SALAS

.

'ED. C. EX. MIGUEL DAUX
Sala no, 10. andar 63m2.·

I ,RUA: CONSELHEIRO MAFRA - 143
, Pónto comercial, térr�o.
Preço�,'" .

.

. ; PRAÇÁ XVESº�SO� FELIPE SCHMiDT >c '

_.,' "E�'(icr!Jla dQ �ªnç9, .�u;�;�pe: São ·Raula.· Ell!as salas. la; e,20 .

anq�!;,ifs. 150m�, cada sala. .;, ,

: .

..
"

..
,' �UGAM-SE· .

SALAS cl sanitário pI escritório, acarpetacia,Estreito
� C�SA e CHURRASCARIA em 'Guaporanga-praia de S�
• Miguel. ,

- ao

SALA cisanitário-rua Dib Cherern -;Capoeiras..
.

VENDEM.,...SE
3 CASAS a rua Almirante Carneiro p/Cr$ 35.00000
Cr$ 37.000,00 e Cr$ 40.000,00. '

' ,

CASA .c/todas dependências e garage - rua T �

p{Cr$ 90.000,00.
. ..' uPa

CASA DE PRAIA toda mobiliada.e g�rage p/Cr$ 4500000
.

.cASA· DE PRAIA e/terreno de .1.100m2 - Sa'",b' .

p/40.000,00. .'
aqUI

2 CASAS a rua Pe. Schroeder RI c-s 65.000,00
CASA c/terreno de 11.200m2 Saco G�and� pl,Cr$ 60.000 00
2 CASAS a ru� Joe Cottaçc S/Grande pI Cr$ 75.000,00 ....

,

LOTE de esquina r.NiI.S a. Rosário p/Cr$ 25.000,00
LOTE no Jardim Atlântico p/Cr$ 11.000,00
LOTE em Canasvieiras p/Cr$ 25.000,00
BAR afreguesado-equipado de classe p/Cr$ 3O:ÓOO,00.
Em.10-JUNHO-74. .....

'r�_MQ���I_LJARIA. � ..�.�RÇAIº.tt_Y-D,,�.
R. Ceio �edro Demoro, 1791 - FONE 6674

_CRECI no. 119
""

�

I
___ ��reito .:

- Fpolis. SC
I, -...,.'-'''''7'-'-''-

EM : FLORI�NOPOLIS

ATENÇÃO .; Precisamos urgente de terrenos, casas, aparta .

m.entos, para vendas e aluguéis; àfim de atender nossa
clientela. .'

'

VENDEMOS ,,- Casa, em. Bom Abrigo rnobillada co�: 4

�rmt. - dep. de j!mpregada campleta - 3, banho - suite
s/jantar - co�a -cozinha-garage","':: terreno grànde etc.

, Se V IS des,eja .residir numa' verda&,eira mansão de 525;80
com todo o conforto que se possa imaginar _; Bairro Stodieck
-:;: Procure-nos

- Belíssima resídêncla em Coqueirosr.é. dormt, ,- dep. de
'emRregada -'2 banheiros - plav ground - churrasqueira -

copa - cozinha - sI jantar - garagem 2 carros. etc. ,
'

- Agronômica:·O, conforto estará a séu lado - construção
.. de Alto Padrão'

. .

·
2 casas para sua fam (lia escol her.
- Apartame�tos - 'Você será conhecido apenas pelo'

ambiente que irá morar um por and'{ - piscina - suite, etc.
conforto total' � local privilegiado.

'
,

- Apartamento no Ediffcio Arthur ,

, - Um polito paré;l comércio no Centro Gr$.50.00Ó,00
- Um terreno no Jardim Atlântico - 12 x 3Ó

· ·ALUGAMOS - Apartamento nó Edifício Vila 'Rica
'. �e VIS. deseja: VENDER, COIlliPRAR, CONSTRUIH' 01:1
ALUGAR, procüre a PR�DIà'ENS :... Trabalharemos para
,você.

'''e:�-,I, ARI.

CRCI
'

..

"

17
.

,

I.
•

.

"o
· .

Ptedibens Imobiliár'ia' Ltda.
Rua dos. IIheus - Ed. AplUb • s/85
F-ones 4141,. 3.9.50 e .2481

: f'IQrianópol is

./

PEPARTAMENTO CENT'BÁL DE COMP'RÁS
"

"

TOMADA D� PREÇO No. 74/0413 ..

.

,
.

'.
o. DEA;I).RTA.MENTO CE�TRAL DE COMp'RAS tor,na pública,

para corihecimento dós interessados que a data para abertura das

propostas a Tomada de PreÇos no. 7410413, fica retificada para 8 de
'

julhodei97�..
"

,
'

.".

Florianópolis, 20'de juoho de 1974
. 'JOÃO JpRGE D� LIMA ,

'Diretor Geral.
.

.

>

:oEPARTAME:r-.l.TO CÉNTRAL DE COMPRAS

TbMAPA DE PREÇOS No. 74-0437
. \

,
'. AVISO .'� "

: O .DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público, ','
'

para 'conhecimerfto dos interessados, que 'receberá' propostas de'"
firmas b,abilitadas 'preliminarmente obs termos do Decreto GE.

�.755 de 1.5.12.69, até as 15 haras do dia 12 de Julho de 1974, para
.

0 fornecimento de "MÁQUINAS DE ESCRITó'RIO".
O Edital encontra-se afixac,lo na sede' do DEPARTAMENTO

C!=N:rRAL DE COMPRAS, à AveRida' Mauro Ramos �0.;,212
, Florianópolis, onde 'serão prestados os esclarecimentos ne<:essários �,

.
fornecidas cópias de Edital. .,.

.

.

.

FlorianÓpoJis,: el1';121 de jilnho ée 1974.

.

.' dOA0 JQRGI= DE LIMA '

Diretor Geral

OEPARTÀMENTO CENTRAL DE COMP,RAS

TOMADA DE PREÇOS No. 74-0438

.

' AVISO
O DEPARTAIVIENl'Q CENTRAL DE COMPRAS torna públ.ic;o"

Para conhecimen,to dos interessadas, que. rece6"rá propOstas de' ..

,

firmas habilitadas preliri'linarmente, 'nos termos do Decreto GE.
'

8.755, dê 15.12.69, até'a,s 15 horas dà dia 11 d� Julho de 1974'�
para o formicimento de "P'N E ÜS".

.

'. O' Edital encantra-se 'afixado 'Ra sede do DEPARTAMENTO '.

CENTRAL DE ,COMP!iiAS, à Avenida ,Maúro Ram�s no. 212,
Flarianópolis; o'nde ser.ão· prl!stados os esclarecimentos necessários e'
,fornecidas cc5pias de Edital. .

.

,

"

..

'. Floriéll:1ópoiis, em 2,. de junho de 1974.
JOÃOJORGE DE LIMA

Diretor Geral.

.

DOCUMENTO 'EXTRAVIADO
Foi perdido nas imediações 'da fir'l'a Amauri Peças

·e Verculos ltda, o Certifica�() de Propriedade do ver-·
çulo marcá �àlkswagei1, modelo Korilbi, ano 1962,
cor Branco' e Azul, motor B-135.702, Cilindr�s 4

(quatro), HP 36, pertencente � Amauri Peças e Veícu
los., Ltda, situado à ruá General Gaspar Dutra, 90 -

Estreito ..

DOCUMENTOS eXTRAVIADOS
'.

Foram .ei<úàviados os 9ocumentos d� veículo, marca 'Volkswa-
,

,gen, MoÇlelo T. L, 'Seda'n, Áno 1;974, Cor Branco, Placas AA,-9730,'
Motor: BV-29�.585, Chassis: 'BI-019.374, 'de propriedade de

"

i=lorianóJ1lolis VeréUlos·S/A-FLORISA.
, .

.

.

C�RTfFICADO EXTRAVIADO ....
FOI extr�viaqo. Q certificado de: um automóvel Volkswagen ano

,1.959' - motor e cl:lassis no� .2459980, de propriedade de Nivaldo

'.Salvato Orial1o..
.

.'

. .' I
�

-. .,.. .

" CÉRTI.FICADO EXTRAV!ADQ
.

Foi perdido, o CertifiC;,éldo de Propriedade !;lo veículó marca

Volksvyagen, a'nó 1969, motor BF-34�9,13, chassi� CHS:..c67581·,
pertencerit� ao sr. Carlos Roberto Marial10 residente' à rua Manoel de

,Oliveira Ramos, 84 - i=undos.
..

. _".lA

CARTEIRA EXTRAvIADA"
Foi extraviada a carteir� naci'onal de l1ábilitação, Catégoda

Profissional" pertencente ao Sr. Edgar' Luiz 'Mendes ..
Tubarão, 20 de junho dê .1974.'

.

,

PREFE.ITURA MUNICIPAL DE IMB,ITUBA
ESTADO DE SANTA CATARI'NA

i�EDITAL Nó. 12n4
I � Edital de Concorrência 'no;'12/74, a reali�ar-se no di�

· 19 de Jul.t1o de 1:974, às 14,OQ horàs, no'Gabinete do Senhor
Pref.!!ito Municipal, sito à Rua Ernani Cotrim rio. 66 ..

'

.

II -: As propostas sedio r-ecebiqas a partir' do dia 24 de :

,junho de 1.974, das 9,00 às 12,00 horas e das 14,00 às 16,00,
pe'o Senhor, Sec�etário Ml!IJicipal; no recinto da Secretaria da
Prefeitura MuniCipa'lde Imbituba.
,

.

III' -:- 'O objeto da preseRte Concorrência é a compra, para .

esta ,Pr.�eitura de um \/,erc!.lio marca Chevrolet, tipo Vera-
neio;.'

'

'

.IV -:- Serão considerados licitantes i=IRMAS que compro-
'vem:

.

.

aI PersQnal,idad� Jurídica;
bl '�pilcidade Técnica;
cl Idoneidade Financeira.

.'

V � .As, Prop,ostas deverão ser enviadas em envelopes
dev.idam�nte fechadQs é inst�uídos ém pÇjpel timbrado da

Firma,. endereçadas a 'Prefeitura Mun'iéipal de Imbituba,
devendo conter: PROPOSTA PARA VENDA DE UI\II V'E(CU-
LO M{\RCA CHEVROLET, TIPO VERANEIO".

.

.

.
VI, -:- As propos.tas serão abertas ,e classificadas no dia 19

, de julhp de 1:974, .às 14,00 horas, 1'10 recinto do Gabinete do
Senhor: Prefeito. MURici pai de Imbituba sito à 'Rua Ernani
CoÚirn nÇ). '66., na presença do .Chefe d� Poder Executivo e

.' dernais pessoas idôneas.' bem como pessaas do pr-óprio povo.
Aceita a· Proposta o proponente classificado será coml:lnicado
a 'fim de ultimar com a Prefeitura Municipai de Imbituba, O·
'qbjeto :da pr�ente con'corrência. A Prefeitura Municipal de.
Imbituba, reserva-I he o 'direito de' rejeitar todas as Propostas
rem COmO anular a'presente concorrência antes e'qepois cÍ!
aberta, não cabendo aas proponentes qualquer reclamação.

PREFEITURA MUNICIPAL DE IMBITUBA, 19 de junho
de 1.974.

.

Eduardo Elias
Prefeíto Municipal

'.
'

Ip8cr. 110 C.G.C. pR S;1.6t9.228

Caixa P08tal, 67

Rua Marechal Floria':l0 Peixoto, 121

88800 � C.r.;.::icl:.:::;·um""8_-=---,S",,anta Catarina

�.
. ".,.

�C '1<1',,0RISTO Horários da Empresa .'

11 I;riciima I Alaranouá· �15.1,15.1I,15.'2,30.'5,00.'5.'5.11.2H9.45-23,15e24.00hS.' jt1,
� l &riciúma I Sombrio·Sanl!·ftosa.·Os�/ioeP.AleorHI5·i:15·'�15�12;30·'5,'5:19.45·23,15hS. 'i �
i pUTlDa DE CRICIÚMA PARA

.

.�
,

, Criciúlla Xlub!lão - 1,45·6.06-8,00-9,30 ·12,0Õ ·14,00 ·15,00·19.00·24.00 is:

; � &riciúla I laguna • 1.45· 8,00 ·14,00 • 24,00 hs. . ,

; i &riciinlla I Flo/ianópolis , \45· 6.00 • 9,30 � 12,00 ·14.00 ·15,00 ·19;0�· 24.00 hs.
,

.

.06S.: KOVOS HORARIOS COM PARTIDA DE CRICIOMA �ARA rORIO AlEGRE •

•
a partir do dia 01/06/14 • 1.15.12,30 ·15.15 ·19.4,5, hs.

""�-'" �",.. -,.-;::�,_.... '""":S: �-:;�. �� -::=,.� -!U"�',_ �
•

MISSA DE 7 º -DIA
Irmãos, cunhados;sobrinhos e. primos da .sau

dosa';
VIRGINIÀ DAMINONI

ainda consternados com o seu falecimento
i;lgradecerr:r, sensibilizados, as manifestações d�

, pesar recebidas em tão doloroso transe. e

convidam parentes e �migos para a Missa'de
70..Qia que farão celebrar no dia 26 (quar1:a�
.feir�l, às 18 hor�s. e 15 �inutos, na Catedral

Metropolitána. ' '.
.

· '.,
.

P()r 'mais este .ato de carida�e' e am!ziitde; \

anteoipallJ sua profunda gratidão.,. .

.

1

��'�--'�'�'��"�'��'�---'�'�'�.�...�.�.�'�-�'-"-'�'�'.�'.��.�._' �
-.l! f,_ '.�:._'-:".;�''"'"f_;�\, •• ,' ;,,\.J-,,_,�, �-, '��.-

+ "

J, '

:S'

'.

'J
'. VENDEtALUGA EM' áUALaUER PONTO D'
ClilADE '.... ....

.

.'

�. ·VENDÉ.· •.
016-CASA DE ALVENARIA c/' 144m2-'-Trav. Elesbão
Pinta da Luz-5 qtos- 2 salas-2 banh'::copa...:.co�inha -gara·

.

gem-pl3 carros. Cr$ 130.000,00.. '

021-CASA DE ALVENARIA c/2 pav.-5 qtobsala-'Copa':'"
coz.-2 ballh.- garagem-Rua Duar:te Schutel .:.,.. Entrada
Cr$ 150.000,00 .:_ Saldo em1 áno.

.

015-CASA DE ALVENARIA c/77,30m2-jqtos�ala__:sala'
,jantar-copa- coz.banh. dispensa e mais um'a construçãb nos

fundos c/144m2�Rua Olavo Bilác.
.

'24-CASA DE ALVENARIA c/1'SO,06m2 - é res�ectivo
terreno c/400,OQ m2'-3 qtos-2 SaI.as-2 banh., coz.-hall
area de 'serviço�dep. de empregada' - Cr$ 170.000,OO-Rua
Tobia.s Barreto.
013-ÁPARTAMENTO-c/184;50m2-3·

. qtos-sala-coz..!2·
banho dep. emprj!gada c/banh: gill'agem p/2 carros-COQUEI·
ROS-Cr$ 210,000,06

.

.

, .

CONJUNTO-sala-coz.banheiro�EDI F(CIO COMASA .

·643-TERRENO c/291,!ii5m2-Rua Caetano' Costa -

Cr$ 11.000,00. '.',
.

·
10-LOTES de 12x35-17,50x35-12x3S-Rua Romualdode

· Barros-'próximo À UNIVERSIDADE Cr$ 45.0ÓO,QO os três
lotes.
19-TERREND 'c/i.140,QOm2 c/2 CASAS, DE ALVENARIA
E 6 CASAS DE MADEIR�S- Rua Navegantes-ESTREITO-
-Cr$ 85.QOO,00 ..

LOTEAMENTO VILA C�LlA-Margens BR...,:W,1-S.JOSÉ-:
Lotes à partir de Cr$ 5·.OQÕ�00.

.

'.
.

LOTEAMENTO STA. INES-BARREI ROS-Lotes a partir de
Cr$ 4.500,0.0.. •

.,.'
..

'

LOTES B,OM AB'RIGO - Areas de 360,00ri12 a partir de

Cr$.f7.000,00 .

�

01-2 LOTES NO "CÓRREGO GRANDE área total

705,60m2-.c/2�,OOm de frent�- Cr$ 30.000,00
'

" ALUG.A
.

-

\
CASA ,DE ALVENARIA-Jardim STA. MONICA�quad�a
3O-lotes 15-16-2 paV. 5 qtos-2 s�lás-copa, cóziRha-4

· banh.":"garagem-área serVo "Cr$ 1.400,00 - CASA RECÉM
CONSTRU(DA.
'CASA DE ALVENARIA-;R. Ten.' JÇlaquim Mach;;do-"'
103-c/2 salas-çopa-3 qtos-: coz-banh.-á�ea externa-áre,a .

serviço-despensa-churrasqueira- Cr$ 1.000,00. "

CASA ALVENARIA-Rua-Cel. Caetana,Costa, 93-5qt<iS�
sala-caz-banh. Cr$ 600,00.

.

CASA ,MADEIRA:'" R�a AraCy Vaz Calado-17","2 qto�-sala'
"":copa-'cQz\ban·h. Cr$.4QO,00;' .

-

-RUA: JOSÉ CP:NoiDO DASILVA No. 721-COr.mNENTE
SEDE, PRÓPRIA COM ESTAclONAMENTb PARA CLlEN·
TES. ,

ESCRITÓRI.O ILHA-RUA NUNES MACHADO no. 12·
CONJ.3.

.

f0t,>JES - 64'62 '- 6616 ."..CRCI 29.. .

\.

·

Senhores:

ENGENHEI ROS
ARQUITETOS
DESENHISTAS
TOPÓGRAFOS
ARTISTAS
PROPAGANDA

ViSitando' a Loja ARIEC,
poderão' os senhorés encon

trar tudo que desejarem para
seus ramos de negócios.
ARTEC, atende pedidos de

todo o Estado.

Re p resentante exclusivo dos produtos "KERN".

_

Confecionânios cópias Heli"áficas na hora..

Rua Tte,' Silveira, 66 - .fone 41-14
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IStodieck]

Dizem (e eu não afirmo) que 80 (eu disse oitenta) nomes já estãopleiteando a

futura Presidência ao BESC. hoie o cargo mais disputado na área estadual...

"

ln e\ out fazem as delícias dos colunistas
'de potins (ou seria' de pontinhas? ) do
mundo inteiro. In .é estar por dentro,
saber das coisas; já õut é o oposto (estar
por fora), é não saber das .coísas - ou

pensar que sabe...). ,.

consideração a censura que me rodeia

(logo certas coisas e certas pessoas não

poderão sair na listinha dos outs I - já
que todos querem ser ins) tenho dizer

que daqui a pouco, provavelmente ama

nhã, os meus queridos leitores e leitrizes
''tomarão conhecimento dos por dentro e

dos por fora na vida catarínense. Aguar
dem pois: há a necessidade de colocar os
pontos nos ii, de por cada um nos seus

devidos lugares.

,

'E por que (pergunto eu) não fazer a

relação. do que est,á por / dentro e por
fora em. Santa Catàiina?

'

E claro. Se eu

não fIzer,' quem fará? Levando em

"Um catarinense salvou o Brasil (E com umgol):
,

Waldomiro" foi o que ouví.no Galeão.

.

·A lourinha está de volta.

ADRIANA LAUTO, 'está retomando dos Estados Unidos para a alégría
geral do seu numeroso fan-clube..Adriana está na Califórnia, para onde foi

há cinco meses li fim de aprendera falar que nem os "yankees".A casa,

que serve de futtdo, é do meu avô...
Foto de Paulo Dutra,

Dos OSSOSi do Barão aos ossos do oficio.

Encontrei José Wilker (O Martino d'OsS{Js do Barão) e ele mi disse que está

disposto a abalar ;as estruturas de suas fans espalhadas por todo es:;e imenso

Brasil: fará o papel de mulher (sim, de mulher) na sua p-,;.óxfma peça" que é
, :'Ensaio Selvagem;', de José V'(cerz'te. ta androginia inva(iindo o terreno dos

machões. "São- Os ossos do oficio", disse-me ele. "E, 'deste já, faço laborató

rir"

Florianópolis' e assim, uma delícia. Es
trangeiiós e "estrangeiros'" aqui. não se

,

criam. O que eu acho ótimo. Por exem

plc);,surge um cara gualquer, desses que
a gente há muito: espera que venha.
Quem? Um Mick Jagger (por sinal uma
figura �ut; segundo i colunistas' america-
nos) ou um Caetano I Veloso. .

'

\

Viriam prá ficar. Prá se instalar, prá
fazer um 'som qualquer. Nos primeiros
dois meses, tudo seria uma ,maravilha.
Os caras seriam convidad0s para tudo. e
por todos, Ca-ca-c�-ca prá cá:, ca-ca-ca-ca
prá lá. Seriam super bajulados, enfIm

err.deusados. Com o tempo,1 ,ah com O

tempo, a coisa mudaria. É claro. Nada
como dar tempo ao tempo. Os ditos não
poderiam sequer aparecer na Felipa, o
centro nervoso da Catarina, nossa San1;a
(nossa cá e não' "nossa" deles). Seria um
tal de amarrar cara, de dar apenas um

I

"olá" acanhado e de mau humor. E,
não st:ria de duvidar se :nuitos ,saissem '

correndo e se trancassem no banheiro
do Vic's amaldizoando "o chato do
Mick" .. : E assim e com todo mundo

(0U com quase todos) seja ele, até, do
sul, do Rio Grande logo alí.

'

.

,. Vocês Ílca,�aram de ler, sem duvidas, uma coluna bairrista,

CASAMENTO EM CRICI:lJMA nos e' possível mas, anotámos: Prefeito e sra.

Era uma verdadeira Princesa Eliane Gaídzíns- Algemiro M. Barreto, \Deputado Federal e sra.

ARIES - Diamais importantes para dai: inícios aos ki, quando dava entrada sãbadp às '17 ,30 horas, Adhemar Ghisi, industrial e sra, Realdo Gugliel-
negócios, que intabolou. Gomo Câncer representa o '

na Igreja de Nossa Senhora da Salete ricamente mi, Vicente Gaidzínski e sra., Deputado e sra.
lar a família a 'casa própria de Arles este' é 'um .

. - "\ '
'

período excelente para assegurar o seu futuro com ornamentada, acompanhada de . seu pai, indus- Aderbal Rosa, Deputado e sra. Henrique Cordo-
uma caderneta de poupança, .

. trial Maximiliano Gaidzinski, para sua bênção va, industrial e sra .. Santos Guglielmi, Se,cretário
'tÇ>U!-t<?, -"':'pia P?�i)iv9j�,à.ra solucionar os prob�e- n:H,JRP!Qt;ll,�U,9rn o 'Dr. Arístorides Vieira �tad.:-_·. � da Agricultura,. e sra. Glauco :Olrnger,'I>i.'€1ovis'

""'In� má}s:'dirícl!j�;Jt���"ó-ve�pertulJandol Po�rá. "

'
" ' .

S'
.contar com os'amlgos e VIagens 'bem sucedidas," ':1 ler. O vestido-de noiva de ,Eliane assinadopot- .Balsíríi ersra., Costureiro Rui e ra."sr.e sra.

lucrar em negócios e amar, pois a influência é boa, Rui, costureiro gaúcho.' era cortfeccionadó em

para isto.:" . Schantung, com gola e punhos de raposa e o
GÊMEOS � Dia feliz em que até os familiares
estarão de acordo com o seu proceder. Trate longo véu em tule preso a Uma singela grinalda,
também de pensar mais em sua elevação social e deu maior 'realce ao emoldurado rpsto de
'profissíonal, ótimo fluxo para o amor e a vida Eliane. ,A. cerimônia foi celebrada pelo Padre
conjugal.

.'

CÂNCER - Dia.em que deverá empenhar-se-mais,
' Paulo, vindo especialmente da: Itália, que na

ativar suas necessidades, para que seus sonhos e ocasião' fez entrega de uma mensagem do Santo
.

esperanças sejam realizados. Contudo se ainda não
_ P

.

aniversariou, não, deverá confiar de mais em outras apa, aos noivos.

pessoas. Romance favorecido.
LEÃO - Procure manter-se tranquilo nas situações
embaraçosas, Não se afobe portanto, algumas
dificuldades no lar .� no trabalho. Mais indicação de
grandes sucessos com segredos e pesquisas. "

VIRGEM - Dia em que muitos. pontos estarão em
seu' favor, principalmente se tem seguido o seu

horóscopo. Fará bons contatos pessoais, viagens
curtas, .bem como está favorecida na vida românti
ca; sobretudo com pessoas nascida neste período.
LIBRA - Dia afortunado, pode solicitar favores de
superiores e parentes dar _início em novos projetos.
Boa saúde e excelente disposição. Afabilidade rio

amor e no trato com os demais. "

,ESCORfIÃO :".. Espírito empreendedor e renova-
dor estará o seu votado, para' o bem, mesmo do

próximo como de si mesmo. Contudo não se

aborreça com pessoas.que não o compreende. Está'
em um dos' melhores períodos do ano; tudo o

favorece.
'SAGITÁRIO Dia negativo, amigos no setor

proflssional' poderão aborrecê-lo, bem como al

guém da família. Não se pertube, tudo. passará, e
você terá modificações muito boas em breve.

.

.

CAPRICÓRNIO Dia em que receberá boas
notícias, farâ .bons contatos pessoais. Evolução'
mental e novas chances amorosas. Cuidado 'todavia
.com negócios ligados a justiça, credores, ou dívi:
das. '

,

AQUÁRIO - Se agir com prudência e com esta
notável inteligência que aquário tem, suas esperan
ças, sonhos e desejes poderão agora tomar-se
realidade. Ótima saúde, e excelente chances de
realizar-Se profissionalmente.

,
PEIXES - Alguns aborrecimentos passageiras, cau·

.

sados pelos rllho's ou pelo.s pais,mais não se

_precipite. Bom todavia QS presagios a sua prosperi
dade. Este é o seu melhor ,período. do ano ao lado
de sua p'essoa amada, not;;tdamente se este.perten-
cer ao sjgno atual.

.

Darci Costa

J;JIG GUNS - Olhos Azuis; Sentença de Mort�, de
Duccio Tessari. / '\ ,.

Machado

. BIG 'GUNS-OLHOS AZmS, SENTÉNÇA'DE
MORTE; outro filme de sangue e violência, sobre
as atividades da Máfia, na esteira deixada por O
Poderoso' Chefão'. Alain Delon lidera o elenco"
seguido de Richard Conte e Carla Gravina. A

direção é de Duccío Tessari, acomodado e que
diculta um conceito otimista. Technicolor. Censura
18 anos. Cine São José: 3-7,45-9,45 horas.

.

A MONJA E AS SETE PECADORAS (Three
Bastards and Seven Sinnersj.Filme europeu, produ-

. ção em esquema internacional, com Gordon Mít
chel, Tony Kendall,. Monica Teuber, William Ber

ger, VOIieta MC Gee. História da Irmã Maria, dando
assístêacía espiritual a grupo de moças que, por
vários crimes, se encontram na prisão de uma

cidade oriental. O diretor Richard Jackson, ao que
tudo indica, é um pseudônimo. 18 anos. Cine Ritz:

5-7,45-9,45 horas.
...

'

,

..

'

A NOITE AMERICANA (La Nuit Amerícaín/>.
.

Day for Night) Filme de François Truffaut, que
conquistou diversos prêmios. O título é uma

referência à técnica cinematográfica que. consiste
em filmar de dia, cimas noturnas, cobrindo a

objetiva' com um filtro vermelho. A narrativa

procura mostrar como se faz um filme; as relações
entre diretor, atores, atrizes, técnicos, produtor.
Espetáculo envolvente e fascinantes, que merece a .

atenção de todos os. amantes do cinema, Jean.
Pierre Aurnont, 'Jacqueline Bisset, Alexandra Ste-.
wárt e e próprio Truffaut encabeçam o elenco do
filme. Technicolor. 18 anos. Chie Coral: 3-8-10
horas,

OARQmVO SECRETO, com Bruce .Davi
son

BONDITIS, c] Gerd Baltus - Censura 18 anos';
Cine Roxy: 2 e 8 horas.

.

,
ssSSSSSSS.SSSSS - de Bernard

Kowalski com Strother Martin, Dirk Benedict e

Heather Menzíes., Technciicolor - 18 anos. Cine
Jalisco: 8 horas.

Oí>�RAÇÃO DRAGÃO (Enter lhe Dragou) de
Robert Clouse c/ Bruce Lee, John Saxon. Tech
nicolor. 18 anos. Cine Glória: 8 horas.
O E�AIyO DE MACKINTUSH (The Mackintosh

Man) de John Huston com Paul Newman, James

Mason, Domínique Sanda. Technlcolor. 18' anos.
\ Cine Rajá: 8 horas.

.
.

Horóscopo
Omar Cardoso

Teatro
Dia 25 às Ú horas - apresentação do QUARTETO
DE CORDAS de Orquest�a Sinfônica de Portland
_ promoção do Instituto Brasil Estados Unidos.

,

'Dia 29 (sábado) às 1'6 horaS e 30. (domingo) as 10
� 16 horas apresentação da peça infantil O
MÁGICO DR Ól com elenco de Curitiba.

o importante é ...
manter-se em

forma .•.
LIMPAR os
RINS
ESTIMULAR.o.
fígado .. ;

tome

DRODOIAL'
e viv� MAIS contenteI

, #

'Zury

Eliane e Aristorides no

momento em que
recebiam á bênção

do casamento.

Eliane-e
I -,

Aristorides

cumprimentando
convidados
durante a recepção

Após a cerimônia no salão de festa do
Criciúma Clube, Eliane, Arístorides e seus pais
industrial e sra. Maximiliano Gaidzinski e a SÚL
Gero; Víera- Stadler,. receberam cumprimentos
de mil convidados. A recepção preparada pela
equipe de Eduardo Rosa, nada deixou a desejar
aos convidados' que junto com os Gaidzinski
Vieira e Stadler, fizeram da festa uma parada de

elegância, bom gosto num grande acontecimen
te. Uma lista completa dos que lá estavam não

Edson Bastos, Deputado e sra. Aristides Bolan,
Deputado e sra. Sebastião Netto Campos, sr. e

"sra. Engenheiro Brandão, Sr. i e sra. Fideles
Barata, industrial e'. sra. Jarvis Gaidzinski, indus
trial e sra. Dilor Freitas, Dr. ,Claudio Balsini e

sra., Dr. Nery Rosa e sra., sr. e sra. Dr. Henrique
'Perez, sr. e sra. Dr. Vanildo Oselane, Ernesto
Bianchini e sra., ,Adernar Costa 'e sua. esposa
Beverly, ela cronista social, costureiro Galdíno

Lenzí, jornalista Dílneu Torres.dndustrial e sra.
Henrique Gaidzinski, o decorador da capital
paulista Sr. Simão, acompanhado de sua linda
filha, ,

A simpática simplicidade e perfeito atendi
mento do casal Otavia e Maximiliano Gaídzinski

para .com os convidados da festa, mais comenta
da no Sul, do Estado, continua merecendo os

melhores elogios.

Os elegantes casais
da sociedade de

Criciúma Bernadete
e Realdo Guglielmi

e Lena e

Clovis Balsini

VISITÁ Ao SENADOR BORNHAUSEN
O senador Antonio Carlos Konder Reis,'

depois de re�eber homenl.j.gens em nossa cidade,
viajou para Blumenau onde fez visita ào Sena
dor Irinel:l Bornhausen.

Realdo Guglielmi, 4na e Clovis Bálsini, Genesà
e Dr. Brandão, Irene e Aderb'at Rosa, Dr. Nery
Rosa e, sra., Lenzi o costure!ro que comentava
sua viagem a Europa" o Deputado F�deral'e sra.

Ademar Ghisi, sr. e sra. Dr.Herrrique Perei.
,

LENA E CLOvrS -

Lena e Clo'is Balsini um casal elegante da
sociedade de Criciúma, em sua bela residência
recebeu convidados para .um bate-papo, com

boa música c roGadas de uisque. .

NO PIPOCAS
.

A esticada de algul;lS casais elegantes da
snciedade de Criciúma após a festa dos Gaid
zinski, foi 110 Pipocas"U estav\lffi, Bernade:te e

,

rndustrial e Sra.
Maximiliano Gaidzinski

�urante a recepção
palestravam com

convidados

,
.
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Encerra-se no próximo
dia 28 o prazo de recolhi-

.

.

menta das cédulas antigas
de Cr$ 5,00, que serão' re
tiradas de circulaçâo nesta

data isto porque,. dias 29 e

30 de junho coirespondem
ao sábado e domingo; o re-

I
colhimento se efetuará
através do Banco do Brasil. .

I A·té o momento, já fo�
,

ram recolhidas, petb Banco

do Brasil da Capital, 'apro
ximadamente 75 mil-cédu-
las de Cr$ 5,.00 antigas,
durante o período compre
endido de 15 de maio a 20

I de junho do corrente ano,
A ponte às escuras: num mêsr: trocas, em vão.

I·�;n��dl� �::e:;:;Zn�� , Tne pidacão prevoca pane
I vos, segundo declarou' o

.
_ A.'

.'

-Ó.
•

I chefe da Tes�uraria, sr.' ,nas "Iampadas e ponte .

Roberto de Fanas. ' .

.

.

.

Sal�e�ta este que -r: 'f ica sempre às escuras
zo mo{Clmo para. o recolhi- ,

. .
.

menta destas cédulas ter-
A iluminação pública sempre representou um problema

, para Florianópolis:onde é comum se andar por ruas 'na mais
completa 'I escuridão. Aparentemente" pode parecer que'. � ilha do Carvão, outrora pequenino � interessant�:
eXistaumá eerta falta de zelo, 'por parte da Celesc na 'pedaço. de terra,' e o.' seu castelinho, curiosidade _d.o

iluminação pública da Capital, Entretanto, em alg�ns casos,' florianopolitano, com o avanço do aterro da nova travessia
existem muitas .dífículdades técnicas que' impedem a ficou reduzida' a: UI�a superfície deterra qualquer e o
Empresa: de manter as vias públicas bem iluminadas." '�telinho numa edificação igual as demais, insípida,
A1uaImente, a ponte Hercílio Luz está com falta de diversas empanada porgigantescas pilastras de concreto;

lâmpadas na sua parte central, o mesmo acontecendo com a
'"

Há muitos ilhéus que preferiam ver o traçado da nova

AvetV'da, Ivo. Silve�ra, que nãcy tem iluminação alguma, ponte sofrer pequenas modificações para poupar a ilha do

próximo-â cabeceira .da Ponte. , 1
.

"

Carvão: Mas logo desistiram daidéia, pois logo. as areias do

Segundo esclarecimentos do éngenheíro César Spfndola, a��oa:o�:,a:ç::�t::r�::���':::próxi�Ôs mesesv tanto
da Celesc, existe uma 'explicação para os dois casos.

a superfície á ilha: e o seu castelínho irão desaparecer
Explicou o Engenheiro que a iíumínaçâe da Ponte Hereílío totalmente da paisagem, dando lugar ao jardim programado
Luz "prtisentã uma dificuldade técnica, que até agora não pala a cabeceira da ponte, cuja localização e prõxímo a área
c .

'I
I ,

101 possrve superar. \' da antíga ilha.
_ l'fa Ponte Hercílio Luz� o trabilho de reposição d€

lâmpadas é feito quase que semanalmente. Mas esse é um

trablilho que, não leva a nada, pois é 'só trocar as lâmpaqas,
para queimar em seguida. No mês passado, fizemos: nada
menos de quatro trocas de Iâmpad:;ls e hoje já existem pelo
menos meja dúzia queimadas, disse o sr. César Spíp.ola.

Segundo o Engeriheiro, li trepidação:' e o vento s�o os

respo�áveis pela qUf\ima das lâmpadas na Ponte Hercíl io

. 'Luz" nã'o tendo ,sino· encontrada até agora unia solução
adequada' pára o" problema: A Ceiesc , faz, ;a (roca das

,

lâmpadas periodicamente, num üibalho. improdutivq.
"

_

_ No caso específico fia Avenida Ivo Silveira, somente a

parte daquela via que fica próxima & cabeceira da Ponte, é

, que ainda n[orecébeulumirtária�, pois o resto,'da Avenida'
em toda a sua extensão já recebeu iluminação. A parte que
falta hão receberá iluminação, até que sejam,consfruídôs os
acessos à Nç>va Ponte, póis não sabemos quais' as
rnodificações< que serão reitas ao local" expliceu o

Engenheiro. _

-'
'. .

,

O, Sr. Cesar Spíndola explicou que as, iâmpadas � Ponte
Hercílie Luz, ainda não f<:lram trocadas, porque a tUrma de

ilumÍhação da Celesc está sendo muito s')licitada�'para fazer
as instalações de l�mpadas pará festas juninas. I'

.

,
_ Pára trocarmos as lâmpadas da Ponte Hercílio Luz, o

trabalho tem que' ,ser I feito à noite e mesmo assim,
necessitamos' interrqmper o trânsito no local, para que a

equipe possa trabalhar. '. Tão ,logo seja possível aquel�s
I serviços serão feitos, muito embora, saibamos que em .

,pouco' tempo • tenhamos que refazê-lo, concluiu o Sr.

Cé�r Spíndola. '

Dinheiro'
antigo só

vale_até
sexta

mina, impreterivelmente,
no 'dia, 28 do corrente e,

�o haverá prorrogação do
mesmo. Todas as pessoas
que ainda possuem' em seu

.

poder as referidas cédulas,
devem! imediatamente pr(!)-'

.

i
.

curar os estabeleeimentos
bancários da cidade, a fim
de providenciarem a troca.

Somente as cédulas âe
0$ 5,00 antigas perderão
o seu valor a partir da data
fixada, ql1e é' 28 deste.
Além destas, írão sair "'de

drculação Ôutras cédulas.
E' o caso das cédulas anti

gas de Cr$ 10;00, cujo
prazo fii1àl para serem re
colhidas foi prorrogado pa
ra o dia primeiro de Julho
de 1975, 'muito embora
continuem ,em regime de

recolhimentó.. Após esta

data, perderão também seu

poder .liberatório. Para fins
de esclarecimento; as cédu
las antigas de Cr$ 5,00 e
dê Cr$ J0,00 estão saindo
, e.. circulação pelo fato ,de

�. �'serem-do padrão imtigo.
'

,

"

" '_

.

( ...

Uma;llha
excluuia
'da, .

/
.

o delegado regional dá
Sunab - Mário Wiethorn -

disse ontem que ,0 abas-
'

tecimento na Capital está
no rma I, não

_
ocorrendo

problemas da distribuição
de qualquer produto. '�
não ser o açúcar, cuja em-
balage� de." um quilo não es

tá 'sendo distribuida nos

supermercados; . devido a

falta de papel para esta

émbalagem, e o leite que
esta atravessando a entres- .

safra, 'período em. que há
uma substancial queda na,

produção' desse produto",
Contudo,

.

ele explica..
que o órgão está estu
dando uma �aneira 'ae
suavizar os efeitos da en

tressafra, com a adoção de

medidas e providenciando

C tiva
produtos análogos impor-

.-. asa� in cen i va tados. "Estdmos cogitando
, c' ri possibilidade de impor-

.

pOUPan ça d
I

áQ LJ (l,' m�s �ê 'tarmos leite em pó para re-

.gu'arizar o abastecimento

.

C idad e bem ser vida' ��é;:t����: diz o sr; Má�O
Á·

,

"

"

'Wiethorn que o açúcar às
.

A Companhia de- guas e Saneamento iniciou há alguns
dias' uma campanha pela TV com o fim de inêéntívar a ' vezes apresenta irregulari-

população ã.pçupança de ãgúa <l; exemplo de outros grandes da d e s no. s e li abas:
centros urbanos para que"sejam minorados os custos. Pata o, . tecimento devido a falta

. Sr, Hamilton €ardoso, engenheiro da Casan, a campanha de transporte, mas, exce-
tem fim educativo e comunitário. tuando esse ponto a sua
,

_ A campanha que a Casan 'vem desenvolvendo pela TY-,
. produção é normal.

visa orientar a população no sentido de 'utilizar a água com .

SEM TABELA
poupança. Não se trata de restrição ao seu uso, mas sim de Pelo' que tudo indica,
aproveitá-la. de maneira que não ,'seja 'desperdiçada. Esta

Santa Catarina não será
campanha não é originária exelusivamente da.Casan, Outros
t .

"
' contemplada pela libera-

grandes ceptros procedem da mesma maneira .

A área metropolitana de FIQri1!nópolis já conta ,com

.

ção da Lista de PreçOsMá-

mais de 200·mil'habitantes. Mas a Casa0 considera que a ximos, instituídas 'nas

cidade está bern servida: I
grandes Capitais pela Supe-

- As duas adutOIa� têm' ainda capacidade para atender a rintendê1:zcia Na.cional 'do

população de Florianópolispor ainda aproximadamente 10 Abastecimento.' Isso por
ano�. O que' está se t<:lrnando neoessáriO', são" as obras que, diz o delegado que
complementares no cànal adutor ..situadó.entÍe ,a captaçãó e até o momento não existe
as adutoras bem com\) °aumepto, da rese�ação, obras estas nada .de oficial. _ ''Não reCe
já em andamento com a construção no momento de cinéo bo mais instruções a esse
_(5) reservatórios."

. -

. respeito.' E-por isso acredi-.

"A aemanda ainda não é superior ao que as' ad1,lforas.
- tamos 'que a Lista de Pre-

podem fornecer pois, a capacidade delas é de 600 litros 'por
segundo, ou �ja� 175 litros pOr' segundo pela c:hamada ços d�morará !,Im pouco,
adutora velha cujo diâmetro é de 450 milímetros e, para a, tOIvez lá para agostopróxi
adutora novl). (500 I1}ilímetros de diâmetro), 425 litros por mo"

segundo."
.

.,.

" "Dentro da prõgramação de obras, as mesmas deverão se'
de'Senvolyer, p0f mais 18 meses. Portantb', dentro deste

pIazO, segundo a Casan, a ci4ade terá resolvido seu'

probl'ema do abastecim�rtto de água. Como este praZo inclui
outro verão, possivelmente Florianópolis terá novamente
falta de água. Interrogado quanto a isto, acrescentou o Sr .

Hamilton que "cmn referên<iia ao próximo verão, a situfiÇão
deverá estar bástante, melhorada, mas somente com Ia
çonclusão total· dos serviços, canal adutor, reservação e

reformulação da repe de distribuiçã0, ,0 problema será
resohüdo definitivamente".

Concluindo, a campanha é apenas um programa de
edllcaçãq popular "para que o precioso líquido não seja
esbanja4o."·

,

I'
'

, '.

poisagem
Após a conclusão da n�va travessia Ilha-Contínente, a

antiga ilha do carvão será englobada déntro do�íal"dimento
da cabeceira norte, da pontê, A informação' l ão cofonel
.Gilberto Meírelles _ presidenteda ;C0!Dissão Executiva da
Nova Ponte _, acrescentando

_ que há também uma forte
"propensâo da equipe encarregada ,pelo.'" projeto de,
urbanização do aterro de destruir o castelínho existente na
súa superfície para aproveitamento integral de sua área.

, Ele, explica que a construção exístente na antiga ilha está
sendo aproveitada pela cóÍ1,stru,íQra' Norberto Odebrecht
como oficina de marcenaria e um pequeno escritório, Além
,disso, o seu' estado de-conservação está precário e por isso
ela e a Comissão de Urbanização não vêem necessidade' de
deixar '0 edifício no local, F'pois nã� teria um �,,(aque por
estar localizado atrás dos pilares da ponte". .

-

-

._ Com o término' das obras da nova ponte'
ilha..continente, o castelinho da ilha I do carvão, apesar de '

sua' bonita arquitetura, deverá ser' destruído, devido a sua
.

má localização [encontra-se-empanàdo pelas pilastras e vigas .

e, consequentemente, se constituíre numa anomalia na

paisagem�;
,

, '.
'"

"

.

,

. segundo 9· coronel Meírélles, a draga Sergipe tei:minou
.ontem os seus serviços em Florianôpolis e deverá partir para
Itaiaí no decorrer da Próxima semana .. Para tanto, se _

enCGntra na Ulpn31 o rebocador ao .eerviço N�lOnal de
Portos e Vias Nav�veis _ o navio Aracaju, _ para .levá-la

.

-ªo. )!0rt0 daquela cidade onde empreenderã a .dragarem .do
Rio ItaJaí,AçJl.
'TERRA SOMENTE

\

Quarteto de'cordas da,
'Sinf6nica de Portland

\

dá 'concerto no'JAe
.

Numa Pliorhoção conjllnta do ,Instituto Brasil Estados Unidos, e
da EmbaiXada American;l, estafá s,e apresentando hoje, à's 21 horas, .

�o TAC, o 'Quart�t� de Cordas da Orquestra,Sinf§nica de Portland,
Maine. Estados Unidos. A apresentação será única e os ingressos
poderão ser' en�ànt�ados na sede do IB,EtJ e na b�eteria do TAC,
ao preço de.Cr$ 5,00 e Cr$ 10,00.
O QUARTETO

O Quarteto de Cordas da 'Orquestra 'Sinfônica de Portland, foi
criado em 1969' e ê formad6 pelos principais instrumentistas do

" fhaip,e 'de corda� da orquestra;' os violinistas'Stephen Kecskemethy e

Rónald Lantz, a violinista Júlia Moseley e o violoncelista Paul Ross.

Músicos de ,priÍneira categoria, constituem um grupo homogêneo em
. talento,' exibinde uma cOlJ1binação ,rara de maturidade estilistica,'
exuberância e dinamismo.

.

. Este grupojá esteve rIO 'Brasil em 1973, apresentando-se em clez

'cidades de norte a sul do país, tendo tecebfdo '�Ioiios �a crítiGa e o

aplauso. entusiástico de grançles platéias; Suas aulas práticas nas: uni-
'

veisidades despertaxam o interesse de estudantes e professores,
cóntribuindo' para a divul�ção da múska de <:limara. Através de
muitas �tívidadiis; d Quarteto tem colaboratlo grandeJJ;lente para a

Promoção do 'clima artístico e musical da'�ova inldatena, garantin
cio ao Estado·do Maine a reputação d\) um dpsprin,cipais Gentros dos

Estados Unidos;

..

�

. Escassez

"agora é

'de leite
e açúcar
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Valdomirotem o número
13 nl! camisa, um

'Chute violento e sorte

para fazer gols.
Pode continuar no time',

se Zagalo insistir
em apelar para-os
flu tdos do além

- I

- ',fr

,.. .

Zagalo diz que jogador
fixo lá na frente

.

está superado. Mas ele
pode ser obrigado
a mudar de opinião
como já o fez
contra o Zaire, se
escalarMirandinha <

\ �
, \

<'

Suplemento Especial - Não pode ser vendido, separadamente
'

, ,

,
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RESUMO

• A seleção do Haiti perdeu os

três jogos que disputou nas oita
vas de final e também seu me

Ihor jogador, o atacante Sanon,
que marcou os dois únicos gols
haitianos na Copa, contra Itália e

Argentina.' El e assinou contrato
com o Antwerp da Bélgica.

..

• As 24 partidas da primeira fa
se da Copa foram assistidas por
cerca de 123.000 torcedores,
com uma média de 42.630 per
j ogo. O.maior número foi regis-

.

trado no Estádio
I

Olímpico de
Berlim, quando jogaram AI ema
nháOcidental e Chile, partida aso.

sistida por 83.168 pessoas. Sete
dos 24 jogos foram disputados

.

cem estádio cheio.
• A Alemanha Ocidental tem
15 pontos, contra 13 da Polônia
e Itália e lidera a Taça Disciplina,
instituída pelo presidente Gustav
Heinemann. Os jogadores da AI f!
manha Oe idental nãoreceberam
.nenhuma advertência nos jogos
da primeira fase.
• O árbitro colombiano que
apitou Iugoslávia X Zaire criou
uma tremenda confusão para a

Comissão de Disciplina da FIFA,
pois segundo a súmula, o iugosla
vo Muzinic recebeu cartão ama

relo. Isto não é possível porque
o referido jogador não atuou em

nenhum jego pela: Iugoslávia.
Agora os funcionários da FIFA
estão sem saber e que fazer e

tentando descobrir se Muzinic
foi advertido por atitude incon
veniente fera de gramado, eu se

ja, enquanto ele estava sentado
no banco de reservas. Pede ter
acontecido também um erre de

juiz colombiano.
..

• O Estádio Olimpico deMuni

que, onde serão disputadas as

partidas finais desta Copa, terá
sua capacidade aumentada. Os
trabalhos de construção de uma

arquibancada especial já começa
ram e, depois de finalizados, o

local abrigará mais 3.812 torce

dores.
• Os uruguaios foram elimina
dos da Copa e já voltaram a

Montevidéu, mas antes de inicia-:
rem a viagem de retornopresen
tearam os guardas de Duisburg,
local onde estavam concentra

dos, cem 600 libras de carne, em

retribuição aos trabalhos per eles
prestados enquanto a seleção es

teve ali alojada.
• Ferruccio Valcareggi; técnico

O argentino Babington, primeiro jogador a cumprir pena por ter recebido três cartões amarelos nas oitavas de final.
da seleção italiana, está em má para 67.861 torcedores, foram diais o Chile marcou apenas três No aeroporto de Galeãe,jegadi'-·
situação depois da participação vendidos. gols: dois no da Inglaterra e um res e dirigentes não se mestra-
de sua equipe nas oitavas de fi- ..

--.
.

d "D G' agora, na AI emanha. vam abatidos, reconhecendo que
nal. Acontece, porém, que o trei- .• Giulio ��tem, e. ror-

.• Um polonês, que se encontra- não poderiain ter feito mais, isto
nador tem contrato em vigência nal� Dltáha ; fe� a ��mte ��u- va na Alemanha Ocidental para porque a maioria considerou e

até 1975 e pretende cumpri-lo, a- saçao �o� argenti�os. P téc Ice assistir os jogos da Cepa, solici- Grupo I, cem as duas Alema-
não ser que o destituam. da Polônia, Gorski, escalou ��y- tou asile político ontem, segun. nhas, a mais difícil de todas. "Fi-

. .

'na para jogar centra a �táha, de informações de Departa- zemos e possível, mas tivemos e
,. O_mele-caII!pe Babington.da

-

quando este _Jegader devena ob- mente de Refugiados de Nurem- azar de cair no grupo mais difí
seleção argent�a, u� dos me; servar �m <!ia de repeuse. Essa berg. O Departamento não iden- cil, onde estavam as duas Alema-
hores da eq,;upe, nao ent�ra escala.ça�!Ol provocada .per uma tificou e asilado e informou que nhas, favoritas naturais per joga

em campo hoje para a partida maquiavélica e desleal interven-
a .solicitação para permanecer na rem em casa", comentou e técni

que seu laaís vai disputar centra. ção dos argeI_!tinos ju.n�e ao !r�i- Alemanha. Ocidental foi feita de- 'co Luis Álamos.
a Hela� . EI e rece?eu e �ercel' nador polonês, que so dec�diu pois de ter assistido o jogo entre • O goleiro Manga, que porro car!â� am�ele ne_Jege dian_!e n:tanter f?eyna. �a sua equipe, Polônia e Argentina e ter aban- 'muitos anos jogou no futeboldo Hlll�l. e vai cumpnr s.uspe";"ae porque !Iceu irritado _per uma donado e grupe cem e qual fez a uruguaio, atuando pelo Nacio
automática de uma partida. grave e mfun.�da versao, segun- viagem. nal, está de volta ao Brasil, para
• Um dos maiores tnunfos da

do � q� eXIStIa,um acordo en- .• O Brasil é o recordista de par-· assinar contrato eom o Corin-
AI h O íd C·

tre italíanos e poloneses para ter- tidas disputadas em campeona-
. H

eman a Cl ent� �esta .opa e minar a partida com um empa- . . _

tians. 1.0S quatro anos que este-

poder contar com o incenttvo de te" to,s mundldals defutebohl e nao s.�- ve no Nacional, foi considerado
sua torcida. E parece que ela está

.

ra
. supe_ra o por nen um pal_!, o melhor goleiro do Uruguai. e .

mesmo disposta a ser 0120, joga- • Ruben Matcos, um dos joga- ate? f,m des�a. Copa. A seleça? por isso mesmo agora diz que es-
.

dor em campo pois, as bilhete- dores chilenos no Mundial de brasileira partictpou de 38 parti- tá deixando o país "com uma

rias para venda de ingressos, em 1962, ouando o Chile se classifi- d�s, nos nove campeonat?s ante- grande dor no coração". Eu não

Dusseldorf, local do jogo com a cou em terceiro lugar, analisou nores,. enfrentando equipes de gostaria de sair, mas o clube não

Iugoslávia, foram praticamente assim a campanha da equipe 21 patses. pode continuar a pagar aquilo
i nvadidas ontem. Em pouco tem- atual nesta Copa: "o futebol chi- • De volta da Alemanha, a sele- que desejo, pois a situação finan-.
po todos os ingressos para o está- lena não progrediu nos últimos ção de Chile fez escala ontem ceira do Nacional atualmente é

.

dia Rhein, que tem capacidade 12 Ç!nos. Em dois torneios mun- pela manhã no Ri e de Janeiro, crítica':

.

Suplemento Especial: editaria - Mário Medaglia; textos
Mauro Pires e Ubaldo. C. Balthazar; planejamentográfico -

Márcio Ramos e Cesar Tancredo; estatistica - Libério
'Anilson Medeiros; materiaz" das agências AlB e Associated.
Press.

A

primeira
..rodada

Grupo A - Brasil .x A!emanha Oriental, às 15h30m (de
Brasilia}, em Hannover; Holanda x Argentina, às 15h30m (de
Brasília), em Gelsenkirchen. Grupo B - Alemanha Ocidental x
Iugoslávia, às /12 horas, em Dusseldorf; Polônia x. Suécia, às
15h3Om (de Brasília), em Stuttgart. Os dois jogos de hoje em

transmissões 'diretas pela TV:Alemanha Ocidentalx Iugoslávia,
às 12 horas (de Brasília) e Brasil x Alemanha Oriental, às
15h30m.

t.

Peças e Veículos Ltda.
Especlatlzanaem V�olkswagen
11 anos-dê bons serviços. Continua financiando normalmente
qualquer veiculo da -linha nacional
Rua Gaspar Outra 90 � Estreito - Fpolis Fone 6312 - 6628 e 6632.

PAG.INA 2. o ESTADQ - Suplemento çspecial- 26/06/74

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



brasileiro

brasil/alemanha oriental

Uma nova tentativa,

para mudar esquema

A seleção brasileira, tentando imprimir um novo ritmo, e

filosofia de jogo ã sua equipe, baseada no sentido de conjunto, de
solidariedade e de rodízio de posições, enfrenta a Alemanha
Oriental: hoje às 19h3Om, no Niedersachsenstadion, Hannover,
com o time bastante modificado.

,!

Zagalo 'que não diz oficialmente a l�scalaÇã.Q_ do quadro de
jeito algum, só faz questão de afirmar que a seleção brasileira não
será defensiva e apenas estã-mudando sua concepção de jogo. A
cautela e o jogo de paciência ainda são duas principais armas.

Contudo, dessa vez, ele pretende que o. time-limite o espaço de
ação aos adversários, que marque e não aceite e ma�cação sob
pressão.

,

No seu entender, a Alemanha Oriental também não terá
coragem de enfrentar de igual para igual o quadro brasileiro. Não
começará, pelo menos, jogando ofensivamente.

-

mêÔGNITA
Enquanto isso para os torcedores brasileiros e estrangeiros, de

modo geral, que estão na Alemanha, a seleção de Zagalo ainda é
uma incógnita nessa copa. Classificou-se às duras penas, não tem o
mesmo preparo físico nem jogadores' de igual categoria como em
1970. Taticamente, tem demonstrado que está superado o futebol
brasileiro.

O ambiente entre os jogadores melhorou muito. Existe muita
confiança e otimismo. Mas o mesmo não se pode dizer dos
torcedores que vieram assistir à copa. Dos quase três mil
brasileiros que estiveram em Frankfurt no dia 13, na estréia
contra a Iugoslávia, em Hannover não existem mais do que 500.

Ninguém mais aparece nos treinos ou nas concentrações do
Brasil, a não ser crianças alemas pedindo autógrafos. A maioria
dos torcedores brasileiros, inclusive, tfnha reservas para os jogos
em Dusseldorf, com o Brasil como o primeiro do grupo II. Diante
das inúmeras dificuldades em trocar suas entradas, desistiram de
vir a Hannover.

O que acontece é que a seleção brasileira está devendo uma

grande exibição para que todos voltem a ter, esperanças e
entusiasmo de vê-la em Munique no dia sete de julho.

Para Zagalo, porém o que interessa é o tesultado. Ele insiste na
tese de que sua seleção é competitiva e não de exibição. Continua
sendo o mais otimista e confiante, mas não despreza a idéia de
que um empate amanhã é ainda um bom resultado.
A superstição na seleção brasileira ainda éuma realidade: nada

foi decidido ainda sobre a saída de Valdomiro porque ele joga
com a camisa de número 13 e faz sempre gols em momentos
importantes, como na última partida contra o Zaire.

Até agora o quadro brasileiro só apresentou mesmo de bom
sua defesa. Mesmo Nelinho sem muito espírito de criação, se
entrosou muito bem com Luis Pereira e os dois Marinhos, tendo
Leão, dentro de suas limitações, também com atuações eficientes.

Ze Maria, sem o chamado ritmo de.jogo -- como os treinadores
gostam de falar - volta porém ao quadro Todos esperam que ele
dê mais personalidade à equipe, que sua resistência física se

imponha diante dos .bem nutridos alemães orientais.
Piazza deverá ser outro ausente. Em seu lugar, entrará o

combativo Paulo Cesar (Inter), cuja função principal no seu clube
é armar o jogo mas na seleção será de desarmar os adversários.

Até o capitão do time é dúvida para Zagalo, Ele, se Piazza sair
mesmo, ainda tem dúvidas se entrega o cargo a Marinho (Santos)'
ou a Luis Pereira.

.Jogo rápido e violento da A lemanha Oriental contra o Brasil

Preparo físico
--

e marcaçao
implacável,

• • •

os mmugos
Uma marcação implacável em todo o campo para evitar que a

seleção brasileira troque passes e saia jogando. com liberdade, além de
uma tática defensiva; serão as principais armas com que a Alemanha
Oriental pretende derrotar o Brasil hoje à tarde em Hannover,
segundo disse o técnico Georg Buschner numa entrevista coletiva 2,
imprensa ontem. à tarde na cidade de Rating, próxima a Dusseldorf {,
onde está concentrada a sua seleção.

Buschner voltou a considerar o Brasil como favorito do jogo mas

apesar disso declarou que não ficará .surpreso se a Alemanha Oriental
sair vitoriosa: para que isso aconteça ela acha que basta o time
repetir a atuação que teve contra a Alemanha Ocidental.

Aparentando muita tranquilidade, Buschner foi muito cordial
com a imprensa durante 30 minutos em que se colocou à disposição
dos' repórteres, quando respondeu a todas as perguntas e só fez
segredo de uma coisa: não quis revelar a escalação de seu time que,
entretanto, deverá ser o mesmo que derrotou a Alemanha Ocidental.

ARMADILHA
O técnico disse que seus jogadores já estão alertados para o

excessivo número de troca de passes que o time brasileiro vem

utilizando, num recurso, segundo ele, para, de repente procurar
surpreender o adversaria:

::_ O jogador brasileiro tem muito recurso e sabe corno poucos
como reter uma bola. Mas vamos procurar impedir isso, com uma

marcação severa e rigorosa em todo o campo. Não sabemos jogar
lentos e não cairemos nesse tipo de jogo, que pode ser uma armadilha
para nós.

_

- Antes da Copa começar, eu achava que o nosso time ainda não
era uma grande seleção, principalmente porque ainda lhe falta mais
experiência e técnica. E agora continuo achando o mesmo. Não
,tenho dúvida de afirmar, por exemplo, que a seleção da Polônia, é
melhor do que a nossa - acrescentou Buschner.

,

Apenas em um ponto - mas um ponto importante - Buschner vê
sua seleção senão melhor pelo menos igual às demais do Campeonato
Mundial: no preparo físico.

Buschner continua afirmando que apesar da derrota para a
Alemanha Oriental a seleção da Alemanha Ocidental irá ficar entre
os quatro finalistas.

Sobre se considerava a média de idade de sua seleção muito
elevada, Buschner respondeu negativamente:

.

'A media de idade de nossa seleção é mais baixa, por exemplo,
do que a da Alemanha -Ocídental, Além, disso há um fator
preponderante na questão da idade do jogador. Ele pode estar com
30 anos ou um pouco mais que se estiver com boa condição física,
será tão útil como um jovem - concluiu o técnico.

o primeiro
jogo entre as

duas seleções
A partida' de hoje em Hannover

entre Brasil e Alemanha Oriental, será
a primeira que as duas seleções joga
rão entre si. Desde 1952, quando fez
seu primeiro jogo internacional e foi
derrotada para a Polônia por 3 a O, a
Alemanha Oriental já disputou 135
partidas, das quais venceu 65, empa
tou 30 e foi derrotada 40 vezes. Sua
seleção tem 256 gols pró e 174
contra.

Das 135 partidas já realizadas pela
Alemanha Oriental, sua seleção dispu
tou apenas 10 contra equipes sul
americanas e assim mesmo contra se

leções de três países: jogou 5 vezes

com o Uruguai, 4 com o Chile e ape
nas uma contra o Equador.

A seleção da Alemanha Oriental
encontra-se invicta há 16 partidas,
sendo que sua última derrota foi ;:tara
a Romênia por 1 a O em Bucareste
no dia 27 de maio de 1973. Portanto,
está sem perder há um ano e um.mês,
Esses 16 jogos de invencibilidade são
os seguintes: 5 a 1 contra a Finlândia
em junho de 73 na Islândia; 2'a O
contra a Islândia em 7 de julho de 73,
também na Islândia; 2 'a O contra a

Romenia em setembro de 73 na Ale
manha Oriental; 1 a O contra a União
Soviética em outubro de 73 na Ale
manha; 4' a 1 contra a Albânia' em
novembro de 73 na Albânia; 1 a O
contra a Hungria em novembro de 73
na Hungria; 4 a O contra a Tunísia em

fevereiro de 74 na Tunísia; 3 a 1 con
tra a Algéria em fevereiro de 74 na

Algéria; l : a O contra a Belgica em

-rnarço de 74 na Bélgica; 1 a O contra
a União Soviética em março de 74 na

Alemanha; 1 a O contra a Noruega em

maio de 74 na Alemanha; 1 a 1 con
tra a Inglaterra em maio de 74 na

Alemanha; 2 a O .contra a Austrália
em junho de 74 na Alemanha; 1 a 1
contra o Chile em junho de 74, na
Alemanha e 1 a O contra a Alemanha
Ocidental em junho de 74 na Alerna-:
nha.
'.

Nestes jogos, a Alemanha venceu

14 e empatou apenas duas. A Alema
nha Oriental participa pela primeira
vez de uma Copa-pois antes sera sem

pre desclassificada nas eliminatórias, o
que aconteceu em 58, 62, 66 e 70.
Para o, campeonato deste ano, os ale
mães orientais obtiveram a, classifi
cação ao vencer-a Romênia, Finlândia
e Albânia.

Sua seleção é formada pela maio
ria por jogadoses que participaram do
torneio de futebol dos JOgos Olímpi
cos de Munique em 72, quando a Ale
manha Oriental foi a terceira coloca
da. Os alemães orientais, com outras

seleções dos países do bloco comunis
ta, participam sempre dos Jogos
Olímpicos com sua equipe principal
porque seus jogadores 'são considera
dos amadores, p-ois todos além de fu
tebol possuem outra profissão e não
recebem gratificaçõês, nem salários, e
.sírn facilidades do governo, como em

pregos, moradia mais barata e outras
vantagens que nunca se sabe oficial
mente quais são realmente.

SETA
. \

ADMINISTRACÃO-PARTICIPAÇÃO
CORREIAGENS -

Rua Deodoro, 22 - sala 31 - Fone 21-60
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brasil'

Zagalomuda
- ,

time outra
vez. Agora
dúvida é
no ataque

,

o técnico Zagalo foi assistir ontem à noite na estação de tele
visão de Hannover ao vídeo tape da partida entre a Alemanha
Oriental e a Ocidental, juntamente com o observador da seleção
brasileira, Paulo Amaral, e de Uma coisa- tem certeza: somente

pelo miolo da área é que o seu time poderá furar o bloqueio
defensivo do adversário de hoje. ._

,

Di ante dessa situação, o treinador brasileiro só hoje de'manhã
resolverá se escala o ataque com Valdomiro, Jairzinho e Di rceu ou

Jairzinho, Mirandinha e Dirceu. Mas o certo I também é que o

quadro começará a partida com cautela, jogando na defensiva e só

depois de estudar bem os alemães orientais é que partirá para as

ações ofensivas. .

.

O convite para assistir a partida em circuito fechado na televi
são partiu dos próprios responsáveis pela emissora de Hannover.
Zagalo inclusive ia direto do campo de treino da escola de educa
ção física para a televisão, mas para não ser seguido pelos jornalis
tas, preferiu voltar até ao hotel Benther Berg, tomou banho, tro
cou de roupa e foi depois acompanhado de Paulo Amaral, que
tinha visto para a CBD a partida como seu observador.

.

- Não há qualquer condição de termos sucesso em jogadas de
bolas altas sobre- a área - alertou Paulo Amaral. O goleiro deles
sai bem em' todos os lances e a defesa alemã é bastante alta
também.

OPÇÕES .

'Com relação às jogadas de linha de fundo, cruzadas rasteiras

para trás, Zagalo é de opinião que muito dificilmente elas surtirão
o efeito desejado, pois os orientais fazem um bloqueio perfeito
para .impedir a progressão dos ponteiros.

Essas duas observações foram justamente o que deixou Zagalo
em dúvida entre Valdomiro e Mirandinha na escalação da equipe.

- Valdomiro se <Jestacajustamente pelos bons centros que faz
;sobre a área, mas é um jogador que atua muito fixo, embora pelo

.

seu setor recue e ajude no combate aos adversários até na defesa.
Com Jairzinho na extrema direita, o técnico acha que o time

poderá jogar com mais objetividade e agressividade, já que ele se-

desloca sempre em diagonal.
.

- Por outro lado, como, a Alemanha Oriental joga com o

zagueiro número três de líbero fIXO; Mi randinha seria aproveitado
para jogar em cima dele, procurando abrir espaços para as pene
trações dos companheiros que vêm com a bola dominada de trás.

Para o treinador, o que ficou provado é que a Al emanha

Orientaljoga duro, com velocidade, dentro dos padrões do fute
bol total, mas não é desleal.

- O que é indiscutível - disse - é qu� realmente o preparo
E

.

físico deles é fora do comum. Marcam ocampo inteiro sob pres- .

são e têm sempre três jogadores para cada um adversário. .

..
Indagado por um jornalista alemão sobre as dificuldades e

. diferenças da Copa do México e esta de 74, Zagàlo comentou:
"Em 70, a técnica individual ainda foi uma grande arma para

as equipes que dispunham de jogadores- com essa categoria. Hoje, ,

não há mais espaço para esse tipo de jogadores". -.

Sobre o atual regulamentõ da Copa, porém, ele acrescentou.
- Em compensação, nessa Copa se sofrermos uma derrota-ou '

tivermos um fracasso numa partída.itemos tempo de nos recupe- i
raro Na outra não. podia haver' qualquer' falha porque a classífi-]
cação dependia dos resultados de cada jogo. -

Onde
•

encaixar

o futebol
de Ademir?

partida de hoje, Ademir da (lüa paradrapo, para que Paulo Cesar Vogel foraacha que conseguirá S(J adaptar. pudesse participar de uma biin-

ao tipo de futebol jogado atual- cadeira com Zaga/o, Chirol, Re-
mente: nato, Leão, Cesar, Jairzinho, Ma-

.

do jogo,
Foi por isso que dei muita rinho (Botafogo) e AI fredo.

atenção ao jogo das duas Alema- SOLocso O jogador pro- b-:'
. nhas e da Polônia. Assimilei bem curou se esforçar bastante e, de om .para os
o que estava acontecendo e che- repente, pediu a Chirol para fa-
guei à conclusão que é um fute- zer um teste. O preparador le- brasileiros
boi em que o jogador não precisa vou-o para uma das laterais do
ser um' craque, no sentido que campo e consultou Lídia Toledo

O ponteiro esquerdo' Vogel
entendemos, mas sua eficiência sobre a pretensão do jogador. O está fora do jogo de hoje contra
dentro da partida é demonstrada médico recomendou - então um

.
o Brasil, pois não passou no teste

pela movimentação certa e râpi- trabalho mais apurado, mas sem
de campo a -que foi submetido

da,' além da visão do próprio jo- forçar demais. ontem pela manhã.
.
O jogador Depois do treino os jogadoresgo. E o verdadeiro futebol cole- Paulo Cesar: começou chutan-

machucou-se na partida com o distribuiram autógrafos aos tor
tivo e que, no Brasil, quem me- do com o pé esquerdo; justamen- Chile, estava quase recuperado, cedores que, pelaprimeira vez ti
lhor o executaé o Palmeiras, É. te o que está machucado. "Admil-

mas amanheceu com dores na veram acesso ao campo. E, certa
assi,!\ que devemos jogar contra' do Chirol aumentava gradativa-

perna, devendo ser substituido mente para angariar a. simpatia
a A lemanha Oriental . mente a força da bola, pedindo K bui 't. da torcida, os dirieentes determi-.

."

ibui por .
ur UJWel . o

para que rem utsse com a mes-
O último treino foi realizado naram que os jogadores ficassem

� intensidad�. O j og�dor garan-. ontem pela manhã, no Estádio sentados em várias mesas coloca
ttu que nada tinha sentido. de Rating, onde os jogadores fi- das nos jardins do estádio. Além

Depois ele correu em zigue- zeram individual com bola du- . de autógrafos, foram' distribui-:
. zague com a bola, como se esti- rante 45 minutes corridos. Ape- dos tambem press-releasese fo
vesse driblando um adversário, sar de ser véspera de uma partida tos de todos os membros da sele
exatamente o movimento que importante, os jogadores não se çiío:

.

causdva a dor no pé esquerdo de
Paulo Cesar, que levan tau várias
vezes o pelegar dizendo que tudo
estava bem.

Lídia Toledo observava aten-:

tamente os exerçfcios e chegou a

demonstrar um pouco de preo

cupação quando Paulo Cesar
chutou três vezes de esquerda,
prensando com Otirol.

Terminados os testes Ltdio
Toledo comentou que Paulo Ce
sar estava bem' e que sua escala
,ção dependeria somente de Zaga
lo:

Quem conhece o futebol de
Ademir da Guia inteligente mas

muito lento e cadenciado, não

consegue imaginá-lo entre os jo
gadores do Brasil que estarão en

frentando hoje a Alemanha
-

Oriental. 'Por isso mesmo, apesar'
da possibilidade de ser escalado,
ele próprio não se mostra muito '.

entusiasmado:
- No meu modo de ver, está

muito difícil de se jogar sob o

tipo de marcação. que os euro
peus- estão aplicando. Claro que
não estou fugindo do jogo e se

entrar vou lutar com toda a von- '

.

tade pela nossa vitória. Mas isso
só será possível, se todo o time

compreender que tem de jogar
diferente, mais coletivamente e

.com toques rápidos, porque essa

e a melhormaneira de frear a ve-

locidade deles. O .tomozelo de Paulo Cesar
Assim, ao que parece, Ademir (Flamengo) continua envolto em

da Guia está condenando seu uma botinha de
'

esparadrapo
próprio estilo. em. desaaordo, aplicada cuidadosamente pelo
com o futebol jogado atualmen- médico Ltdio ; Toledo, que on
te pelas equipes europeias..Ele tem examinou ;Wis uma vez,o
chegou a essa conclusão depois jogador.,

.

de assistir pela televisão ao jogo 'Logo apõs o almoço de on
.

entre as duas Alemanhas: . tem Antônio do Passo chamou
- Mesmo tendo uma equipe Ltdio Toledo e Paulo Cesar indà

superior e com melhoresjogado- gando sobre as condições do jo
res, a Alemanha O:idental foi gador, que ainda apresentava a

derrotada pela velocidade dos região atingida ligeiramente in

-orientais, que têm uma condição chada, dpesar do tratamento

física excepcional que lhes per- com aplicações de dgua quente
mite correr e bloquear todo o três vezes, ao dia.

campo os noventa minutos de jo- 'Jsso vai depender mais dele"
go. comentou Lidio Toledo. _.

.

Eles estão praticando um fu- "Eu vou jogar, podem ter cer-

tebol muito semelhante ao bas-·. teza que eu jogarei", garantiu
quete onde não existe posição Paulo Cesar.

fixa e o time tanto defende co- O fato é que Lídia Toledo pe
mo -ataca, se deslocando com diu para só dar a palavra final na
uma rapidez tal, que o adversário' revisõo médica de hoje. Mas, an
acaba sem espaços para jogar. tes do treino o médico mesmo

Mas, se for 'escalado para a
.'

providenciou uma botinha de es-

Paulo César
driblou,

chutou e foi
aprovado

alemanha oriental

pouparam muito, dando p�ques.
violentos e demonstrando boa

condição fisica.

Caso Vogel não possa atuar,
será _ um desfalque importante
para a Alemanha Oriental, pois
ele é atualmente o seu melhor

atacante. Mas o próprio Vogel

não acredita que tenha, condi
ções de jogo para hoje.tpois on

tem estava com q pemaesquerda
muito dolorida.

- Fiz muita força 'para jogar
esta partida. Sei que andavam di
zendo que estava escondendo o

jogo. Ora, não seria -mais fácil
atuar contra '0 Zaire do que con

tra a Escócia ou Iugoslávia ou

AI emanha Oriental? Não faz
mal, o importante é que já estou

recuperado. Meu pé esquerdo es

tá até queimado de tanto trata

mento,' mas ainda irei fazê-lo
amanhã/hoje) pela manhã. -
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ale.r-anha ocidental/iugoslávia.
Schoen vai
alteraroutra
vez o time

Com arbitragem de

Armando Marques e

com Babacan (turco)
e Boskowit

(aústraliano) nas
bandeiras, a

Alemanha Ocidental

de Maier; Vogts,
Beckenbauer, Bonhof
(Schwrtzenbeck) e

Breitner; CuUmann,
Overath e Hoeness;
Grabovski, MueUer
e Herzog faz sua

estréia nas quartas
de final enfrentando

a Iugoslávia de

Maric; Buljan,
Katalinski,

Bogicevic (Karasi)
e Hadziabdic; Oblack,
Surjak e Acimovic;
Petrovic, Bajevic,

e Dzaiíc.>

Apontada como grande favorita antes 'do início. do. carnpeona
to, a Alemanha Ocidental teve seu prestígio. abalado. depois de
suas três primeiras apresentações e hoje tenta, contra a Iugoslávia,
a partir das 16 horas (12 horas do. Brasil) em Dusseldorf, iniciar
sua arrancada para O. título.

Schoen, que não. gostou das primeiras apresentações do. time, .

fará urna modificação que muitos estão. classificando. cO.mO.

política, pois lançará Herzog na ponta-esquerda .em lugar de
Heynckes, e Herzog joga pelo. Fortuna Dusseldorf. .,

, Beckenbauer, também apontado corno O. grande astro. da copa,
vêm decepcionando inteiramente e precisa de uma grande atuação.
para, corno líder da equipe dentro e fora do. campo, levar seus
companheiros à frente.

.

Enquanto' isso, a Iugoslávia, que foi O. último. país a se

classificar, mas que durante as oitavas-de-final apresentou um

futebol sensacional e agora é uma das favoritas, espera com

tranquilidade esse jogo, sendo. que O. técnico. Miljan Milianic só
tem uma dúvida; entre Karasi e Bojicevic,

.

Mueller, um.

artilheiro inativo
nas oitavas

A Alemanha Ocidental terá cO.mO. adversário. a Iugoslávia, em
Dusseldorf e a Polônia a Suécia, em Stuttgart, nas primeiras
partidas das semifinais do. Campeonato Mundial de Futebol,
quando teremos oportunidade de ver em confronto O. tradicional
estilo. de futebol, vigoroso e defensivo. do. Ocidente, e O. pujante e

veloz da Europa comunísta. _

" _

A principal partida será, sem dúvida, aquela em que estarão. se
defrontando O. país patroeínador e a Iugoslávia, que tem seu

início. para as 16 horas (de Brasília). Polônia e Suécia também
jogarão hoje com início. previsto. para as 19h30m. (15h3Om) de
Brasília.

A Alemanha Ocidental está disposta a reabilitar-se da derrota
sofrida para a Alemanha Oriental, por urn a zero.

Apesar da ineficiência dO.s atacantes da Alemanha Ocidental,
quando. não. conseguiram cO.nverter em gols O. dO.mIUiO. exercido.
durante toda a partida, O. técnico. Femult Schoen e O.S jogadores
atribuíram a derrota a uma falha da defesa que será reforçada
para O. jogo contra os iugoslavos,

O centroavante Müller, que foí autor ,de dez gols no. último.
campeonato do. mundo. realizado. no. México, quando. foi 0.'
artilheiro, não. demonstrou praticamente nada, eis que foi autor
de um único. tento' até agora, na. partida contra a Austrália,
vencida pela Alemanha Ocidental por 3 a O.

Em geral O.S atacantes alemães ocidentais têm se mostrado
indecisos ao. irem para O. ataque, apesar de contarem com uma das
melhores ;defesas do. atual campeonato, formada, entre outros,
por Beckenbauer.
A verdade é que O.S alemães ocidentais terão, na Iugoslávia, urn

rival aguerrido, cujo jogo é um conjunjo de bO.a técnica, muita
velocidade e bom controle de bola de todos O.S seus integrantes.

Os iugoslavos contam, entre seus jogadores, alguns de fama
internacional, 'como é O. caso. do. goleiro Enver Marie, considerado
por muitos corno O. que melhor se. apresentou .na primeira fase,
além do. ponteiro-esquerdo Dzajic e O.S meias Branko Oblak e

Jovan'Acimovic.

Depois de atuar duas

vezes como auxiliar,
Armando Marques ter�
hoje sua oportunidade.
Vai apitar o jogo dos

iugoslavos (foto)
contra os alemães
ocidentais

AKICAMISAS
Torcendo pelo Brasil. ..

FLORIANOPOUSRUA TTE.' SILVEIRA, 48 - FONE 24-62

o ESTADO - Suplemento Especial- 26/06/74PÃGINA 6

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



pol"nla Isuécia

I·

Jacek Goch, assistente técnico da seleção polonesa orientou um treino especial para os gOleiro_s Fiucher, Tomaszewski [titular] e Kalinowski!
..�----------------------------------�

Cuidados especiais para 'os zagueiros,

Uliimo jogo
em Stuttgart

A Polônia realizou ontem um

treinamento um pouco diferente
do habitual. Os jogadores, senti-

,

ram que havia alguma coisa de
diferente, mas, sabendo do gênio
de Gorskí, treinador, ninguém
fez perguntas. Mas havia uma ra

zão muito simples: Gorski sabe
que a Suécia possui um' ataque
de muito boa qualidade, e veloz,
especialmente quando investe

pelas pontas, procurando lançar
o bom atacante Edstrom.

Por isso, ele ontem exigiu
muito dos zagueiros, especial

,

mente Gorgon 'que tem se mos

trado com', pouca mobilidade.
- �'Nós procuramos o gol sempre,

,

mas no futebol não se deve dei
xar .de reconhecer os pontos for
tes dos nossos adversários. Igno
rá-los é burrice' e falta-de bom
sens'o'. Defensor do futebol
,objetivo e ofensivo sem se preo

,

cupar 'coma defesa, corno tem

reafirmado, o treinador polonês

surpreendeu ontem, ao dedicar entrar a qualquer momento. Em
atenção aos zagueiros, em pro- bora não, tenha dito o nome,
veíto dos atacantes. "pois aqui ninguém pode superar

JOGO OBJETIVO o companheiro", seu auxiliar
Durante 60 minutos, ele colo-: confidenciou estar preparando

cou a defesa titular enfrentando Domarski para entrar, quando
o seu ataque, este o ponto forte, for necessário, ao lado de Szar
do time. Em pouco tempo, os ti-, macho
tulâres fizeram seis gols, sendo
Szarmach, o goleador - ele já
marcou cinco na Copa - o autor
de quatro. Gorski disse que a

Suécia "pratica o futebol" mais
ofensivo que já vi nesta Copa,
com Um sistema completamente,
diferente dos demais".

..... ,

' O Neckarâtadion, de Stuttgart, vai viver hoje seus últimos
instantes corno see da Copa do Mundo .. ,

A partir de 19,30 horas

(15,30 de Brasília), a Polônia, primeira colocada do Grupo IV,
enfrenta a Suécia, segunda do grupo III, em partida que poderá
representar totalmente a nova filosofia d'O futebol europeu, 'Onde a

velocidade e 'Objetividade são suas principais características.
-

As duas seleções devem proporcionar um bom espetáculo, uma
vez que possuem nos SIlUS ataques 'Os pontos mais fortes de suas',

equipes. Mas, apesar de tudo, nã(j' se acredita que 'O Neckarâtadiori
� possa reviver os momentos emocionantes dos últimos dias, quando

'Os fanáticos e alegres torcedores .italíanos deram um colorido

especial aos jogos e a própria cidade.
Na 9Ua primeira partida, a Polônia venceu a Argentina, por 3 a 2,

num jogo movimentado, em que 'Os argentinos, nos quinze minutos

finais foram todos para 'O ataque, tentando pelo menos 'O empate.
F'Oi no final deste jogo que pôde-se ver que 'O favoritismo polonês
para a Copa tinha sua razão de ser. Na-segunda. em Munique, .os
poloneses não tiveram a menor dificuldade em golear 'O fraco Haiti"
por 7 a O. Na terceira e última, ganharam da Itália de 2 a 1, num
jogo emocionante. A Itália precisava de Um empate, e pressionou _

todo 'O segundo, tempo, enquanto ti Polônia ficou toda na defesa, só
avançando na base de contra=ataques.

A Suécia, por sua vez, mostrou um padrão de jogo bastante

ofensivo, apesar de ter empatado dois jogos: um, contra apoderosa
Holanda, e 'O outro, contra a retrancada Bulgária. Quando pôde
jogar, fez três gols, no Uruguai. Embora com um .born ataque; e

, praticando um futebol ofensivo, dentro de suas possibilidades, a

Suécia tem urna defesa bem melhor que 'ii Polônia, que possui uma'
defensiva vulnerável, com exceção do seu gigante goleiro
Tornaszewski,

,

O técnico POlonês, Gorski, ao exigir 'Ontem à tarde um puxado
treinamento ffsico, disse que "irei respeitar a Suécia, mas acho que

.vamos ganhai:" Comentou também que "no meu time não existe

lugar para vedetes que tentam se sobrepor ao esquema, sugando 'O

esforço dos companheiros".

Apesar de serem praticamente
ignorados pela imprensa, por for
ça das determinações de Gorski e
da direção da delegação, alguns
jogadores já surgem como ídolos
e são identificados nas ruas da
pequena Murhradt, onde dão au

tógrafos. O mais solicitado e

Szarmach, o substituto do maior
destaque dei futebol, Lubanski.
Em 3 jogos, se projetou mais que
O' substituido. Tfrnido, Szarmach
nem sabe como reagir diante dos
pedidos 'de autógrafos. Como
ele; também Deyna, este já com

maior experiência internacional,
e Kasperczak, são muito procu-
rados.

"

- Conheço bem a Suécia e sei

'que eles jogam um futebol de ve

locidade, toque de primeira e fi
nalizações rápidas. O jogo ama-

nha (hoje) será de muita objetivi
dade. Acredito mesmo que será
um dos melhores do campeona-
'to"; Ele não tem dúvidas para
formar o time, mas acrescentou

que tem uma arma secreta para

Suecos vão jogar com. bastante cautela
A seleção dá Suécia chegou

ontem a Stuttgart, onde jogará
hoje, às 19h3Otn. (15h30m de
Brasília), contra a Polônia, pri
meira classificada no Grupo IV:

com cautela e, apesar de passar- ,

mos a maioria da partida nos de
fendendo, conseguimos chegai
ao final sem sofrer nenhum gol,
realizando inclusive boas jogadas .

MESMO TIPO DE JOGO de contra-ataques que só não se

O técnico Ericsson, apesar de transformaram em gols devido ao
saber das boas apresentações da, azar de nossos atacantes". .Erics
Polônia na fase de'classificação, son comentou que li. equipe que
apontando-a inclusive Gomo' uma perdei I hoje dificilmente conse

dás favoritas para vencer à chave ' guirá se classificar: Explicou que
B, explicou que sua equipe atua- sua afirmação pode estar errada,
rá da mesma maneira como fez mas o time derrotado não terá
contra a Holanda, .explorando as condições psicológicas para os

jogadas de contra-ataques. Para, demais jogos.
Ontem" na chegada da delega- ele, esta é a única maneira de.

'ção, Hellstrom fo i o jogador conseguir um bom resultado, - Além disso, a equipe vence-

mais procurado pela torcida 10- pois sua defesa terá. de recebei dora terá dado um grande passo
cal, que de uma maneira geral, o 'auxílio de outros setores, pelo para a sua classificação: nos jo
apontam corno o principal res- simples fato de considerar o ata- gos seguintes estará bem mais

ponsável pela classífícação da que da Polônia como, um dos eonfiante, e um empate já Iheva
equipe. O goleiro teve que distri- mais perfeitos desta Copa do lerá pelo menos a disputa pelo
buir muitos autógrafos para os' Mundo.

-

terceiro e quarto lugar, realiza
alemães de Stuttgart. E logo em - Contra a Holanda atuamos do na véspera da grande' final.

seguida, mostrou, no treino, que
não é sem razão que o apontam
como um dos melhores goleiros
do campeonato.

,

Os suecos, apesar de fazerem
uma cansativa viagem - eles es

tavam em Dusseldorf - foram
submetidos a um intenso treina
mente físico, e depois, técnico,
no qual o goleiro Hellstrom mos

trou realmente sua boa, forma
atual e \I razão de seu sucesso.

"
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Argentinos
lembram jogo
de Amsterdam

o jogo de hoje tem caráter de uma
revanche para os

- argentinos, que dias antes da,

Copa perderam em Amsterdam

, A Holanda, credenciada pelas
suas ótimas atuações nas oitavas
de final, é a favorita na partida
que faz às 19h30m (15h30m do
Brasil) no Parkstadíum, em Gel
senkírchen, contra a Argentina,
que começou perdendo para a

Polônia, mas depois se recupe
rou, classificando-se pelo saldo
de gols.

Os argentinos, ainda um pou
co assustados em 'virtude da der
-rota sofrida para os holandeses,
'há dois meses, em Amsterdam,
por 4 a l , pensam ter encontra

,

do uma. fórmula para anular
Cruyff, que decide os jogos. para

a Holanda;
De qualquer modo, nenhuma

das equipes pode perder" se ain
da deseja ter chances de ser cam

peã do mundo, 'pois é difícil que
o campeão de um grupo tenha
apenas quatro pontos, máximo
que poderá ser conseguido por
um time que seja derrotado hoje.

, Milhares de torcedores holan
deses são esperados em Gelsen
kirchen, cujo estádio tem capaci
dade para 60.000 pessoas-e fica a

pouco mais de duas horas de au
tomóvel de Amsterdam, de onde
partirão centenas de ônibus -. a;
partir das primeiras horas de ho
je.

Jogadores. serão bem

recompensados se voltarem

a Buenos Aires campeões
Os jogadores que' integram a dos em Munique. Os dirigentes,

seleção argentina' serão bem re- contado, preferem não revelar o

compensados, se conquistarem a locai, por enquanto. Mas torna
Copa do Mundo, que Se realiza ram a medida, para evitar outra

na Alemànha Ocidental. O chefe possível .surpresa, como aconte

do Serviço de Imprensa da dele- ceu com a classificação nas oita
-gação, Washington Rivera, disse vas de final.

que- os jogadores, além de um Todos eis jogadores promete
prêmio por vitória e empate, re- ram o título aos torcedores ar

ceberão ainda, um prêmio pela gentinos, independentes de qual-
� r. classífícação nas oitavas de final .. quer prêmio. Mas or torcedores,

A Argentina foi umas das úni- que sabem os problemas do pro
cas seleções que, chegando na fissionalismo - argentino, não

Alemanha. sem muito favorítís- acreditam' muito na tal "inde
, mo, acabou se classificando, eli- pendência".' Se sua seleção ga
,

minando a "poderosa" Itália, no nhar, dizem eles, é porque muito
saldo de gols. As malas já esta- dinheiro foi prometido aos joga-
vam prontas, ea viagem de voltà dores. Alegam eles (os torcedo- �'
marcada para ontem. Quando res) que se o futebol em seu país
terminou o jogo com o Haiti, os fosse bem, 'financeiramente, a

-

jogadores não sabiam que estavam comissão organizadora da-equipe
classificados. Somente no mo- que disputa a Copa na Alemanha,
mento que se dirigiram para os hão teria convocado nada mais

-

vestiãrios é que um membro da que seis "estrangeiros", isto é, ,

delegação deu-lhes a notícia da atletas argentinos vinculados a ti-

derrota da Itália frente a Polô- mes de outros países,
.

.

nia. A festa, comentou um jorna- É o caso de Ayala, Heredia, e
lista alemão, 'parecia comemora- Carnevali, atuando na Espanha;

- ção de conquista da Copa. Caso Angel Bargas, na França; Hector
cheguem à final, a recompensa Yazalde, em Portugal, no Spor
será aindamaior, acentuou Ríve-. ting de Lisboa; e Roberto Perfu

.ra, sem esclarecer qual a quantü( mo, no'Cruzeiro de Minas Gtt
a sei- dada aos vencedores. rais, Brasil. Mas agora a Associá-

ção de Futebol Argentino
(AFA), proibiu a _ transfe!ência
de seus jogadores menores de 25

anos, para clubes do .exteríor.va
fim de formar uma poderosa se

leção; com vistas a Copa do
Mundo de -1978, a ser realizada,
.na própria Arge-ntina.

OT�ISMO
A Argentina, a exemplo de

todas as demais seleções.s.estã
confiante em suas possibilidades

_

no campeonato. Tanto assim

que seus alojamentos- para a fi

nal, a 7 de julho, já estão reserva-

o zagueiro Heredia, atualmente no futebol espanhol, segurança para a defesa a�entina,'
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